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EDITAL DE CONCURSO PÚBLICO

Concurso Público

A Comissão de Coordenação e Supervisão do Concurso Público para provimento de cargos do quadro de pessoal da Assembléia Legislativa, a 
que se refere o Edital nº 1/2007, comunica, nos termos do item 9.6, as decisões relativas aos recursos apresentados pelos candidatos da 
Avaliação de Condicionamento Físico do concurso para a especialidade de Policial Legislativo, códigos 101 e 102. Informa ainda, conforme  
previsto no item 9.6.2, que a fundamentação da decisão relativa a cada recurso estará disponível para consulta do próprio candidato recorrente  
no endereço eletrônico www.fundep.br/concursos:

Cargo: 101- Policial Legislativo Masculino

http://www.fundep.br/concursos:


INSCR. NOME CÓD. RESULTADO



764.247 ADRIANO DE ALENCAR LOPES 101 Indeferido



735.077 ALAN CARREIRO ALMEIDA 101 Indeferido



721.878 ALEXANDRE BARBOSA DE OLIVEIRA 101 Indeferido



788.032 ALEXSANDRO MAXIMIANO DE 
OLIVEIRA

101 Indeferido



763.914 ALOISIO GOMES DE MIRANDA 101 Indeferido

765.882 ANDRÉ BENSEMANN DA COSTA CRUZ 101 Indeferido

731.243 ANDRÉ GUSTAVO ALVES TEIXEIRA 101 Indeferido

780.058 ANDRÉ JOAQUIM DE SOUZA 101 Indeferido

738.963 ANDRÉ PEDROSA SILVA CLEMENTINO 101 Indeferido

726.683 ANÍSIO DE ANDRADE MARQUES 101 Indeferido

754.421 ARNAPABLO MARQUES LACERDA 101 Indeferido

723.347 BRUNO ALVARES FERNANDES 101 Indeferido

789.704 CLAYTON VALVERDE ROCHA 101 Indeferido

716.793 CRISTIANO THADEU AMARAL SADI 101 Indeferido

730.227 DALTON EMANOEL DOS SANTOS 101 Indeferido

711611 DIOGO LIMA TRUGILHO 101 Indeferido

750070 ETIENE MARTINS RIBEIRO 101 Indeferido

728.541 FABIANO MADUREIRA MATOS ALMEIDA 101 Indeferido

719.937 FÁBIO OLIVEIRA SAMPAIO 101 Indeferido

750.916 GUILHERME DE CASTRO ARAÚJO 101 Indeferido

716.652 GUSTAVO HENRIQUE SILVA CECÍLIO 101 Indeferido

725.005 HENRIQUE RESENDE SANTIAGO 101 Indeferido

753.689 HUMBERTO FARIA JÚNIOR 101 Indeferido

727.895 JOÃO CLÁUDIO FERBER NAVES 101 Indeferido

740.877 JOÃO FRANCISCO BARBOSA NETO 101 Indeferido

782.935 KLAYLER MOURTHÉ 101 Indeferido

726.268 LEANDRO LOPES BASTOS 101 Indeferido

764.707 MARCELO DE SOUZA TANUS 101 Indeferido

730.468 MÁRCIO ROMEIRO PEREIRA JÚNIOR 101 Indeferido

762.327 MARCOS PAULO SOARES SANTOS 101 Indeferido

721.934 MATHEUS LEAL JAUD 101 Indeferido

735.197 NELSON LUIZ BITTENCOURT 
SARDENBERG

101 Indeferido



737.671 NUNO DO NASCIMENTO LOPES 101 Indeferido

722.017 RAPHAEL MENDES AVELAR 101 Indeferido

731.541 ROBERTO EDUARDO MARTINS 
RODRIGUEZ

101 Indeferido

725.206 ROBSON COSTA CARVALHO LEÃO 101 Indeferido

711.354 RODRIGO AUGUSTO CAMPOS BAPTISTA 101 Indeferido

711.946 RODRIGO LIMA DA SILVA 101 Indeferido

714.104 RODRIGO MENDES GUIMARÃES 
GONTIJO

101 Indeferido

763.032 RONALDO CÉSAR SANT'ANNA JÚNIOR 101 Indeferido

776.754 RONALDO PRADOS FONSECA 101 Indeferido

715.264 SAULO BRAVIM TITO DE PAULA 101 Indeferido

006.433 SÉRGIO BARBOSA DE OLIVEIRA 101 Indeferido

000.985 SÉRGIO MARCOS BITTENCOURT 
SILVEIRA

101 Indeferido

714.789 THALES MARCELO MAGALHÃES PIRONI 101 Indeferido

004.521 THIAGO PRODÍGIOS SCHOENENKORB 101 Indeferido

742.546 THOMÁS LAFETÁ ALVARENGA 101 Indeferido

731.619 THOMAS MARCOS FRANCO ALVES 
ROCHA

101 Indeferido

714.228 THOMAZ FRANCISCO DE OLIVEIRA 
JÚNIOR

101 Indeferido

718.503 TIAGO GODOY CAMPOS 101 Indeferido

784.452 TOMPSON TEMPONI COSTA 101 Indeferido

726.372 VLADIMILSON DIMAS DE ARAÚJO 101 Indeferido

713.898 WELERSON LUIZ AMARAL DA SILVA 
JÚNIOR

101 Indeferido

727.666 WILLIAM SIQUEIRA SANTOS 101 Indeferido

006.728 WILLIAN WAGNER MARTINS DAS 
DÔRES

101 Indeferido

Cargo: 102 - Policial Legislativo Feminino

INSCR. NOME CÓD. RESULTADO



749.208 CLÁUDIA EUSTÁQUIO FERREIRA 102 Indeferido

717.957 DANIELA TAVARES AMOGLIA 102 Indeferido

761.987 ELIANE DE SOUZA RESENDE 102 Indeferido

725.229 JORDANA DE FARIA ZANDONA 102 Indeferido

763.095 JULIANA PONTES DA FONSECA 102 Indeferido

723.435 KARINE MARIA DE SOUZA LOPES 102 Indeferido

747.652 MARIANA PAIVA DE OLIVEIRA 102 Indeferido

758.694 PATRÍCIA DE OLIVEIRA SANTOS 102 Indeferido

786.340 PATRÍCIA HELENA BUCKER RAPALO 102 Indeferido

755.774 PAULA DE CARVALHO SOUZA 102 Indeferido

734.200 RENATA BRANDÃO TEIXEIRA 102 Indeferido

765.299 SÍLVIA GUIMARÃES CARLOS 102 DEFERIDO

740.433 SIMONE REGINA LUIZ GOMES 102 Indeferido

007.505 STELLA ALMEIDA MOREIRA 102 Indeferido

720.033 VIVIANE DOS SANTOS MANCINI 102 Indeferido

Em virtude de provimento de recurso apresentado contra a Avaliação de Condicionamento Físico do concurso para a especialidade de Policial  
Legislativo – Feminino, código 102, publica-se a nova lista de aprovadas, tornando-se sem efeito a publicação anterior:

INSC. NOME BARRA VELOCIDADE ABDOMINAL SHUTTLE RUN CORRIDA 12 
MIN.

TOTAL TESTE 
FÍSICO

716070 ANA BEATRIZ MARTINS DE 
ARAUJO

18,00 12,00 18,00 18,00 6,00 72,00

736544 ANA CAROLINA ABREU REIS 24,00 18,00 24,00 24,00 18,00 108,00

746230 ANA CAROLINA CHAVES 
PISA

24,00 12,00 24,00 18,00 6,00 84,00

755630 ANA CLARICE DOS SANTOS 
MARTINS

24,00 18,00 24,00 24,00 18,00 108,00

779713 ANA CLAUDIA MAFRA DE 
CAMPOS

24,00 12,00 18,00 12,00 6,00 72,00

2405 ANA LUCIA DIAS DA SILVA 24,00 18,00 24,00 24,00 18,00 108,00

720379 BRUNA OLIVEIRA MENDES 24,00 18,00 24,00 24,00 18,00 108,00

7061 CARLA MARIA RIBEIRO DE 24,00 6,00 18,00 12,00 12,00 72,00



MORAIS

714470 CARLA SCHNEIDER BICALHO 24,00 12,00 24,00 18,00 18,00 96,00

740304 CAROLINA MENDES 
BITTENCOURT

24,00 12,00 24,00 18,00 18,00 96,00

765811 CAROLINE DA CONCEICAO 
DIAS

18,00 12,00 24,00 18,00 12,00 84,00

749208 CLAUDIA EUSTAQUIO 
FERREIRA

24,00 12,00 24,00 18,00 12,00 90,00

763086 CRISTIANE ALVES BATISTA 24,00 6,00 18,00 18,00 12,00 78,00

748064 CYBELLE MARTINS 
CRISTIANO

24,00 6,00 24,00 12,00 6,00 72,00

728987 DANIELA MAGALHAES DE 
MORAES

24,00 6,00 18,00 12,00 12,00 72,00

756673 DANIELLA SILVA ARAUJO 
MACHADO

24,00 6,00 18,00 6,00 18,00 72,00

758796 DANIELLE NOGUEIRA DA 
GAMA NUNES

24,00 12,00 18,00 18,00 12,00 84,00

726783 DANIELLE VENTURA 
FERREIRA DA SILVA

24,00 12,00 24,00 12,00 12,00 84,00

750700 DENISE MARIA 
NEPOMUCENO

24,00 6,00 18,00 12,00 12,00 72,00

761987 ELIANE DE SOUZA RESENDE 24,00 12,00 24,00 24,00 24,00 108,00

6916 FERNANDA LELLIS 
FERNANDES

24,00 12,00 18,00 18,00 6,00 78,00

789071 FERNANDA MOREIRA DE 
MORAIS SILVA

24,00 18,00 24,00 18,00 18,00 102,00

763136 GABRIELA CORDEIRO 
TAVARES

24,00 6,00 24,00 18,00 6,00 78,00

714068 GRACIETTY RYNARA 
GANDRA SILVA

24,00 6,00 24,00 12,00 12,00 78,00

712976 GRAZIELE CRISTINE DA 
ROCHA CUNHA

24,00 12,00 24,00 24,00 18,00 102,00

718049 GREICE RODRIGUES COSTA 24,00 12,00 18,00 18,00 12,00 84,00

737690 IMANY ABBAS 24,00 6,00 24,00 18,00 12,00 84,00

733668 ISABELA MIRANDA LOPEZ 18,00 12,00 24,00 18,00 12,00 84,00

725644 JANAINA ALVES DOS 
SANTOS

24,00 12,00 24,00 18,00 6,00 84,00

2971 JESSICA DA SILVA BATISTA 24,00 18,00 24,00 24,00 18,00 108,00



723435 KARINE MARIA DE SOUZA 
LOPES

24,00 12,00 24,00 18,00 18,00 96,00

3647 KELE DIAS LEAL 24,00 18,00 24,00 24,00 12,00 102,00

723136 LIVIA SOARES 24,00 18,00 18,00 24,00 12,00 96,00

727763 LORENA NASCIMENTO 
RAMOS DE ALMEIDA

24,00 12,00 24,00 18,00 12,00 90,00

773253 LORIS RIBEIRO FONTANA 24,00 18,00 24,00 24,00 18,00 108,00

731335 LUCIANA ALCANTARA DE 
SOUZA

24,00 6,00 24,00 12,00 6,00 72,00

743116 LUCIANA PARO 24,00 18,00 24,00 24,00 18,00 108,00

780130 LUCIMAR ARRUDA FERREIRA 24,00 12,00 24,00 24,00 18,00 102,00

747091 MARIANA LAVIOLA ROSA 24,00 12,00 24,00 18,00 18,00 96,00

747652 MARIANA PAIVA DE 
OLIVEIRA

24,00 6,00 24,00 18,00 12,00 84,00

725456 NATHALIA ABREU MEZZETTI 24,00 12,00 24,00 18,00 12,00 90,00

758694 PATRICIA DE OLIVEIRA 
SANTOS

24,00 12,00 24,00 12,00 12,00 84,00

730353 PATRICIA GONCALVES DE 
CARVALHO

24,00 18,00 18,00 18,00 12,00 90,00

786340 PATRICIA HELENA BUCKER 
RAPALO

24,00 12,00 24,00 24,00 18,00 102,00

732987 PAULA TOLENTINO DUTRA 18,00 6,00 24,00 18,00 6,00 72,00

734200 RENATA BRANDAO TEIXEIRA 6,00 12,00 24,00 24,00 12,00 78,00

745050 RENATA PAULA TEOBALDO 
FERREIRA

12,00 12,00 24,00 24,00 18,00 90,00

751658 RENATA PIRES E 
ALBUQUERQUE FERRER

6,00 12,00 24,00 24,00 12,00 78,00

748249 SILVIA GOMES PRIMA 24,00 6,00 24,00 12,00 12,00 78,00

765299 SILVIA GUIMARAES CARLOS 24,00 12,00 24,00 18,00 12,00 90,00

740433 SIMONE REGINA LUIZ 
GOMES

24,00 12,00 24,00 12,00 6,00 78,00

7505 STELLA ALMEIDA MOREIRA 24,00 12,00 24,00 24,00 12,00 96,00

724488 TAINAH FERNANDES 
TEIXEIRA

24,00 12,00 12,00 18,00 6,00 72,00

735074 TATIANE LEMOS DIAS 12,00 12,00 24,00 18,00 6,00 72,00

751843 VANESSA COSTA 24,00 6,00 24,00 12,00 12,00 78,00



ALCANTARA MORAES

736824 VANESSA NOGUEIRA DA 
GAMA NUNES

24,00 18,00 24,00 24,00 18,00 108,00

739202 VENICA ANGELOS DE MELO 24,00 12,00 24,00 18,00 18,00 96,00

726775 VIVIAN NUNES MACHADO 24,00 18,00 24,00 24,00 18,00 108,00

720033 VIVIANE DOS SANTOS 
MANCINI

24,00 6,00 24,00 18,00 6,00 78,00

Policial Legislativo – Códigos 101 e 102

Terceira Etapa – Avaliação Psicológica

Convocação

A Comissão de Coordenação e Supervisão do Concurso Público para provimento de cargos do quadro de pessoal da Assembléia Legislativa, a 
que se refere o Edital nº 1/2007, convoca, nos termos do item 11.1.4 e respectivos subitens,  os candidatos aprovados na Avaliação de  
Condicionamento Físico do concurso para a especialidade de Policial  Legislativo Masculino e Feminino, códigos 101 e 102, para Avaliação 
Psicológica Coletiva, a se realizar no dia 29/6/2008, no Colégio Marconi, Avenida do Contorno, 8.476, Bairro Santo Agostinho, Belo Horizonte,  
no horário das 8 às 12 horas.  Os candidatos deverão comparecer ao local  indicado com sessenta minutos de antecedência,  munidos de  
documento de identidade com foto recente,  caneta de tinta azul ou preta, lápis e borracha. Informa, ainda, que a Avaliação Psicológica 
Individual será realizada no período de 30/6/2008 a 3/7/2008, em dia, horário e local a serem comunicados pela Fundep, quando da Avaliação  
Psicológica Coletiva. 

Técnico de Apoio Legislativo – Técnico Gráfico

Código 110

Resultado da Prova Prática

A Comissão de Coordenação e Supervisão do Concurso Público para provimento de cargos do quadro de pessoal da Assembléia Legislativa  
comunica que os candidatos a seguir relacionados foram aprovados na prova prática a que se refere o item 14.1.2 do Edital nº 1/2007 do 
concurso público para o cargo de Técnico de Apoio Legislativo, na especialidade de Técnico Gráfico, código 110:

INSC. NOME PROVA PRÁTICA 

713344 ALEXSSANDRO RAMOS DA CRUZ 108,00

710334 CRISTIANO COELHO PEREIRA 109,50

743189 EDWALDO FERREIRA DA SILVA 85,00

731544 ELIZIO MARCOS DOS REIS 91,50

764631 ELMO CONSTANTINO DA SILVA 120,00

752186 FLAVIO FERREIRA DE SOUZA 85,00

738237 HENRIQUE SILVA BARBOSA 72,00

779199 JOSEANE DE OLIVEIRA DORNELAS 72,00

781527 PHILLIP DE ALMEIDA E CASTRO 101,00

744990 RAFAEL FRANCIS MOURA 87,00

714510 RICARDO DE LIMA RIBEIRO 99,50

720511 RICARTE XAVIER BORGES FILHO 98,00



748151 SERGIO EDUARDO ARAUJO 111,00

761755 VANDERSON DE MENEZES 76,00

728118 YURIEW VIEIRA MOULAZ 74,50

A Comissão de Coordenação e Supervisão do Concurso Público para provimento de cargos do quadro de pessoal da Assembléia Legislativa, a 
que se refere o Edital nº 1/2007, comunica, nos termos do item 9.6, as decisões relativas aos recursos apresentados pelos candidatos das  
provas objetivas realizadas em 25/5/2008. Informa ainda, conforme previsto no item 9.6.2, que a fundamentação da decisão relativa a cada  
recurso estará disponível para consulta do próprio candidato recorrente no endereço eletrônico www.fundep.br/concursos:

Consultor Legislativo/Gestão Pública – 214

QUESTÃO RESULTADO

11 Indeferido

12 Indeferido

16 Indeferido

18 Deferido/Alterada de C para B

22 Indeferido

27 Deferido/Alterada de C para A

28 Deferido/Anulada

36 Indeferido

38 Indeferido

59 Indeferido

Consultor Legislativo/Finanças Públicas – 215

QUESTÃO RESULTADO

05 Indeferido

12 Deferido/Anulada

15 Indeferido

23 Indeferido

33 Indeferido

34 Deferido/Alterada de C para B

35 Indeferido

38 Indeferido

51 Indeferido

http://www.fundep.br/concursos:


55 Deferido/Anulada

56 Indeferido

58 Indeferido

59 Indeferido

Consultor Legislativo/Desenvolvimento Econômico – 216

QUESTÃO RESULTADO

05 Indeferido

22 Deferido/Anulada

26 Deferido/Alterada de B para A

37 Indeferido

46 Deferido/Anulada

55 Indeferido

57 Indeferido

Consultor Legislativo/Meio Ambiente e Agropecuária – 217

QUESTÃO RESULTADO

44 Indeferido

45 Indeferido

46 Deferido/Alterada de B para A

Consultor Legislativo/Saúde Pública – 218

QUESTÃO RESULTADO

02 Indeferido

04 Indeferido

07 Indeferido

09 Indeferido

10 Deferido/Anulada

19 Indeferido

21 Indeferido

23 Deferido/Anulada



25 Indeferido

31 Indeferido

36 Indeferido

39 Indeferido

41 Indeferido

43 Indeferido

44 Indeferido

45 Deferido/Alterada de D para B

52 Indeferido

53 Indeferido

54 Indeferido

57 Indeferido

59 Deferido/Anulada

60 Indeferido

Consultor Legislativo/Educação Cultura e Lazer – 219

QUESTÃO RESULTADO

06 Indeferido

27 Indeferido

31 Indeferido

32 Indeferido

50 Indeferido

Consultor Legislativo/Desenvolvimento e Defesa Social – 220

QUESTÃO RESULTADO

06 Indeferido

10 Indeferido

12 Indeferido

15 Indeferido

16 Indeferido



26 Indeferido

27 Deferido/Alterada de A para C

28 Indeferido

31 Indeferido

32 Indeferido

39 Indeferido

46 Indeferido

47 Deferido/Anulada

48 Indeferido

49 Indeferido

53 Indeferido

55 Indeferido

A Comissão de Coordenação e Supervisão do Concurso Público para provimento de cargos do quadro de pessoal da Assembléia Legislativa, a 
que se refere o Edital nº 1/2007, comunica o resultado da segunda etapa do concurso para a especialidade de Consultor Legislativo:

Cargo: 214 - Consultor Legislativo/Gestão Pública/Área I

INSC. NOME NOTA

2ª ETAPA

PROVA OBJETIVA

738988 ADAUTON RIOS DE ALMEIDA 37,00

727648 AGOSTINHO CARLOS OLIVEIRA 44,00

742179 ALEXANDRE NORBERTO CANUTO FRANCO 39,00

752093 ANA MARIA CORREA CONEGUNDES 46,00

712634 CASSIO BRANDAO MIRAGLIA 42,00

716606 CRISTIANO MOREIRA DA SILVA 46,00

715956 DENISE DE QUEIROZ FERREIRA 38,00

754266 EDMO LUIZ DA CUNHA PEREIRA 43,00

771286 ELIANE DO CARMO GONCALVES BARBOSA 47,00

5517 ELISABETH PEREIRA DOS SANTOS 39,00

736935 EMMANUELLE MAIA BARBOSA 37,00



770981 ERIKA AKEMI SOKI 37,00

737809 ERIKA DE FARIA REIS 48,00

786472 FABIO LUIS DOS SANTOS BENTO 36,00

750453 FERNANDA FERNANDES DOS SANTOS 44,00

750694 FERNANDO FERREIRA DUARTE 46,00

735355 FRANCISCO EDUARDO PEREIRA 41,00

728190 GIOVANNI GALVAO VILACA GREGORIO 37,00

782743 HELEN MASSOTE CARVALHO 42,00

737742 HUGO DE ABREU GONCALVES 36,00

719337 HUMBERTO DE AGUIAR JUNIOR 51,00

747779 ISABELLA VIRGINIA FREIRE 40,00

713901 JAQUELINE COSTA OEIRA 46,00

732700 JESUS MARIO DE ALMEIDA LIMA 37,00

781643 JOMARA ALVES DA SILVA 42,00

773857 JUAREZ PEIXOTO COSTA 37,00

789180 KAREN MICHELE MAXIMO LEMOS 39,00

3034 LORENA ANGELICA FONSECA 39,00

776006 LUIS FELIPE RAUEN LOPES DE SOUZA 42,00

714855 MARCELO GERARDI VERSIANI VELLOSO 38,00

747749 MARIA CLARA ESTEVAM PEREIRA 49,00

730850 MARIO CESAR ROCHA MOREIRA 46,00

750869 OTONIEL ARAUJO TEIXEIRA 38,00

762148 RAFAEL MARTINS NETO 42,00

720959 RAISSA VELOSO GOMES 41,00

786861 RICARDO VIEIRA SANTOS 41,00

742060 THIAGO DE AZEVEDO CAMARGO 39,00

734518 VALERIA CRISTINA GOMES DOS SANTOS 42,00

723502 VARLERIA LIMA BRANCO 42,00



752876 VIVIANE CARVALHO LEITE CAETANO 42,00

770332 VIVIANE DE FREITAS NOLASCO DOS 
SANTOS

38,00

Cargo: 215 - Consultor Legislativo/Finanças Públicas/Área II

INSC. NOME NOTA

2ª ETAPA

PROVA OBJETIVA

769632 ALDA LUCIANA MOREIRA FERNANDES 
COTTA

46,00

773013 ALESSANDRO APARECIDO FLORIANO 38,00

759116 ALINE MARTINS RIBEIRO TAVARES 42,00

761355 AMANDA VEIGA CASTANHEIRA 41,00

734248 ARMANDO NOE CARVALHO DE MOURA JR 43,00

782920 BRENO CAMPOS DE CARVALHO 47,00

715637 CARLOS ALBERTO DA SILVA 40,00

737694 CARLOS ARTHUR HOFFMANN FILHO 49,00

750809 DANIEL ALONSO SOTOMAYOR OLIVARES 45,00

713372 EDUARDO HONORATO DE PAULA 52,00

743222 ELIANE MARQUES DE SOUSA 40,00

780361 ELLEN CRISTINA DE QUEIROZ FERREIRA 42,00

759182 FERNANDA MIRANDA CAMPOS 45,00

738280 GABRIELA RIBEIRO GOMES PEREIRA 51,00

715495 GELZIO GONCALVES VIANA FILHO 52,00

752979 GERTON RODRIGUES 41,00

745681 GUSTAVO ANDRADE PROTZNER 46,00

721923 GUSTAVO MALAFAIA DO CARMO 37,00

761709 HEBERT LEONARDO DUARTE 50,00

776046 HUDSON DA CUNHA DUTRA 37,00

730509 IVAN NUNES DE QUEIROZ 45,00



712524 IVANEIDE CANDIDA DE CASTRO 
FERNANDES

41,00

758062 JOAO GABRIEL MIRANDA ALVES PEREIRA 54,00

729411 JOAO GUILHERME DE MENDONCA GOULART 53,00

732199 JOAO OTAVIO DE SOUZA 45,00

726230 JULIANA XAVIER VILAS BOAS 39,00

766973 JULIANO FRANCISCO NEVES 44,00

761263 KESSIS DALAPICOLA RODRIGUES 48,00

728985 MARA SOARES DE CARVALHO 39,00

747745 MARCELO FERNANDES PEDROSA 45,00

765794 MARCELO XAVIER ALVES 52,00

746789 MARCOS CANDIDO DE PAULA REZENDE 55,00

740774 MARCOS DAL BIANCO RIBEIRO 52,00

742688 MARCOS EDUARDO COSTA JUNIOR 50,00

768288 MATEUS MENEZES GOMES COTA 52,00

769209 RENATA INACIA PEREIRA DA SILVA 54,00

719615 RICARDO NICOLAU COTA KOURY 49,00

714775 RICARDO VINICIUS CORNELIO DE 
CARVALHO

46,00

711250 RIVANIA MARA ALVES MENICUCCI 38,00

741925 RODRIGO FONTENELLE DE ARAUJO 
MIRANDA

49,00

712697 ROVENA NACIF MARTINS 42,00

786309 SAULO BENCHIMOL BASTOS 47,00

734550 SEBASTIAO CARLOS MARTINS 41,00

778822 THAIS FRANCSALI BRAGA 45,00

719587 VALERIA DE CASSIA SILVA GUIMARAES 46,00

762560 WALLACE ALEXANDRE LOPES FERREIRA 44,00

716098 WANDERLEY LANA ALVES 44,00



740596 YURI AUGUSTO RIBEIRO GARCIA 51,00

Cargo: 215 - Consultor Legislativo/Finanças Públicas/Área II - Deficiente

INSC. NOME NOTA

2ª ETAPA

PROVA OBJETIVA

737694 CARLOS ARTHUR HOFFMANN FILHO 49,00

Cargo: 216 - Consultor Legislativo/Desenvolvimento Econômico/Área III

INSC. NOME NOTA

2ª ETAPA

PROVA OBJETIVA

740379 ANDRE MATA MACHADO RAMOS 46,00

760858 CAMILA MARIA GUIMARAES PINTO 40,00

745355 CLEIDIANE ALVES SANTOS 46,00

783101 CRISTIANO LAMAS PEREIRA 51,00

736889 CRISTINA DE NORONHA MAGALHAES 48,00

711013 DANIEL CARIA BRAGA COELHO 52,00

4831 DENIS GOMES SILVA 47,00

718809 ERIKA FIGUEIRA POTSCH M.NOGUEIRA 
VIEIRA

52,00

735954 FERNANDA ROVEDA LACERDA 47,00

760298 FERNANDO DE PAULA AVILA 49,00

747850 GIOVANNA SANTOS DE ARAUJO 46,00

711692 HEBERT KENNEDY PEREIRA 45,00

779862 HUMBERTO ALVIM GUIMARAES 43,00

713502 IGOR VIEIRA PROCOPIO 50,00

730631 JOSE AVELINO DO CARMO 55,00

757317 LEONARDO DELBIS DE LACERDA 41,00

739261 LEOPOLDO UBALDO DE CASTRO E SILVA 46,00

717423 LUCIANA LOPES NOMINATO BRAGA 53,00



750362 LUIZ FERNANDO GONCALVES PORTO 43,00

728925 LUIZ FERNANDO NEIVA LIBOREIRO 46,00

728281 NAYARA FRANCA CARVALHO 44,00

745088 PHILIPE MARQUES CARVALHO MACIEL 46,00

727063 RENATO ARISTIDES OROZCO PEREIRA 50,00

715764 RICHARD PEREIRA DE OLIVEIRA 42,00

743047 RINALDO DE SOUZA BARROS 41,00

717258 THIAGO SOUZA DUTRA 40,00

Cargo: 217 - Consultor Legislativo/Meio Ambiente e Agropecuária/Área IV

INSC. NOME NOTA

2ª ETAPA

PROVA OBJETIVA

711606 AGENOR VINICIUS AFONSO PEREIRA 40,00

756615 ALEXANDRE CAVALCANTE CARNEIRO 45,00

755702 AMANDA CARVALHO MONTANARI 39,00

752291 AMANDA ESTELA GUERRA 45,00

736219 ANA CAROLINA PINHEIRO EUCLYDES 48,00

769119 ANA LUIZA PAIVA PIMENTA DA ROCHA 47,00

750080 ANDREIA EVANGELISTA DO PRADO 44,00

756427 ANGELA MARIA HENRIQUES 48,00

785050 ARTHUR HENRIQUE GONCALVES 
PERCEGONI VIDAL

50,00

1327 AURELIO RAIDER MELO NOGUEIRA 41,00

737882 CANDIDA ELISA DE CASTRO 42,00

727674 CAROLINA MARQUES GUILEN 48,00

722726 CLARICE ROGERIO DE CASTRO 49,00

753733 DANIEL PEDROSO BECHO 42,00

779177 EDUARDO VALADARES CABRAL 49,00



2949 FERNANDA GONCALVES DE ALMEIDA 
QUINTAO

39,00

729477 FILIPE AUGUSTO SANTOS GONCALVES 43,00

753756 GERALDO HENRIQUE FIGUEIREDO CAMPOS 51,00

781648 GUILHERME LANNA REIS 49,00

788350 HELENA DE PADUA MENICUCCI MACHADO 
ZICA

48,00

776788 HUDSON VALADARES MOREIRA 50,00

753865 IGOR RIBEIRO DA GLORIA 54,00

2698 ISABELLA BRAUN SANDER 41,00

715683 JULIA REGINA SCOTTI 54,00

713749 JULIA VIGNOLO SILVA 48,00

736101 LEANDRO EUSTAQUIO DE MATOS 
MONTEIRO

40,00

716107 LUCIANA CURI ARAUJO MATTOS 
MASCARENHAS

48,00

722547 LUDMILA ALVES RODRIGUES 51,00

766290 MARCELO PALHARES DUTRA 37,00

710316 MARCIO CERQUEIRA BATITUCCI 48,00

714989 MARIANA NAVARRO PAOLUCCI 51,00

755677 MARIANA PORTO ALMEIDA 45,00

723189 MATEUS HENRIQUE GOUVEIA 44,00

744835 MATHEUS ALMEIDA ANDRADE 39,00

731752 PEDRO BRITO CANDIDO FERREIRA 46,00

756531 RAQUEL DE CASTRO SALOMAO CHAGAS 40,00

728012 REGINALDO OLIVEIRA MELO 40,00

735534 RENATO GOULART CIPRIANO 43,00

729360 RODRIGO CONDE BAETA DA COSTA 44,00

717412 ROMEU FARIA THOME DA SILVA 42,00

752615 SERGIO PIMENTA COSTA 45,00

719245 TULLIO CARNEIRO BARQUETE 43,00



722947 VITOR VIEIRA VASCONCELOS 59,00

752411 WESLEY ALEXANDRE DE PAULA 52,00

Cargo: 218 - Consultor Legislativo/Saúde Pública/Área V

INSC. NOME NOTA

2ª ETAPA

PROVA OBJETIVA

744528 ADRIANA PADRAO ROCHA MIRANDA 41,00

787038 ADRIANA ROSA FERREIRA 48,00

715900 ALESSANDRA ANTONIA DE MATOS 37,00

741771 ALICE WERNECK MASSOTE 45,00

738552 ALINE OLIVEIRA COSTA 47,00

711086 ALINE SIMOES DE AGUIAR 46,00

7453 ANA CAROLINA MORAIS APOLONIO 48,00

731452 ANA CAROLINA RIBEIRO DA SILVA 44,00

749303 ANA PAULA MARTINS LARA 47,00

751563 ANA PAULA MOREIRA ANTUNES 45,00

732406 ANDRE LIMA DE OLIVEIRA COSTA 44,00

751090 ANDREA CATAO ALVES 44,00

738098 ANDREA FERNANDES DE AZEVEDO 39,00

738325 ANDREIA VALLE DE CARVALHO 41,00

756024 ANGELA MARIA DE LOURDES DAYRELL DE 
LIMA

44,00

779476 ANISIA DA SOLEDADE DIAS FERREIRA 49,00

740793 AURELIO FERRAZ ATAIDE 43,00

782595 BEATRIZ LEANDRO DE CARVALHO 49,00

723135 BIANCA VENANCIO ROMANINI 43,00

747939 CAMILA COSENDEY FILGUEIRAS 36,00

756164 CARLA BERNARDES MACHADO E OLIVEIRA 44,00



SILVA

733199 CARLA VALERIA MOREIRA COSTA 39,00

713937 CECILIA MARCIA CRUZ 38,00

712917 CLARICE GOMES E SOUZA DABES 45,00

711450 CLAUDIA FERNANDA TOLENTINO ALVES 44,00

728145 CLAUDIA GUIMARAES ROCHA MIRANDA 42,00

729147 CONSUELO APARECIDA SOUZA GOMES 44,00

736310 CRISTIANE ALVES DE SOUZA 48,00

711437 CRISTIANE CAMPOS MONTEIRO 42,00

763890 CRISTIANE DOS SANTOS PAULINO 44,00

735696 CRISTIANE GONCALVES MOREIRA 43,00

726502 CRISTIANE REGINA REIS RIBEIRO 47,00

715471 CRISTINA FERREIRA ROCHA 48,00

732026 CYNTIA MARIA ROMAN DO NASCIMENTO 41,00

717844 DANIEL AUGUSTO FERNANDES 44,00

783572 DANIELA DE MELO GOMES 43,00

745794 DANIELA FIEDLER DE BARROS 41,00

758082 DANIELA SILVA GONCALVES 40,00

726815 DANIELLE VENTURA FERREIRA DA SILVA 40,00

753434 DEBORA MARQUES TAVARES 50,00

717763 DELMA AURELIA DA SILVA 41,00

710623 EDILENE MAGDA DE OLIVEIRA MIRANDA 36,00

719567 ELAINE CRISTINA LOPES BRANDAO 47,00

730662 ELIDA LUCIA CARVALHO MARTINS 45,00

714968 ELIZETE LOPES DE SOUZA 40,00

734746 ERICA GUIMARAES CARNEIRO 46,00

720657 FABIA RENATA DEMETRIO RIBEIRO 43,00

710622 FABIANO STRACIERI 45,00



716359 FERNANDA AMPARO RIBEIRO 41,00

746589 FERNANDA GOMES DOS REIS 51,00

750904 FLAVIA NUNES MEDEIROS SIMOES 46,00

739061 GABRIELA CAMPREGHER DA SILVA 49,00

751775 GIULIANA MARQUES DE ALCANTARA 40,00

760146 GRAZIELA REGINA DA SILVA 36,00

746810 HELAINE RIBEIRO BAIAO 40,00

742733 HELENA LYON MOREIRA 41,00

756180 ISABELA BERNARDES MACHADO E 
OLIVEIRA SILVA

43,00

783965 ISABELA NERY LEAO FREIRE 45,00

767707 JULIANA RODRIGUES GALLBACH 44,00

724921 JULIANO JOSE BATISTA BOTELHO 52,00

720072 JUNIA CRISTINA LEHMAN MARQUES 
TEIXEIRA

39,00

747887 JUSCELIO PEREIRA DA SILVA 45,00

749441 KAREN TANGARI CUELLAR 39,00

753994 KARINA APARECIDA MAIRINQUE SALGADO 45,00

739673 KARLLA VALADARES CORDEIRO 44,00

734401 LARA CRISTINA FREIRE 47,00

714222 LEANDRO LEAO FAULA 42,00

710457 LETICIA FREITAS COSTA 38,00

746900 LETICIA SANTOS 44,00

732783 LIDIANE GONCALVES DOS SANTOS 47,00

746658 LIGIA CAMARA LARA 41,00

714070 LILIAN NADIA ALMEIDA DA SILVA 43,00

730621 LINDSEY DO ESPIRITO SANTO PEREIRA 52,00

751451 LUCIANA DE ASSIS CAETANO 47,00



735669 LUCIANA DE SOUZA BRAGA 40,00

743569 LUCIANA MURTA LUZ 44,00

757258 MAGDA VALERIA BONFIM 41,00

721380 MARCELI DE FATIMA PEREIRA 49,00

730344 MARCELO MENDONCA SALGADO 50,00

755455 MARCOS ESTEVES PINTO FERREIRA 43,00

736039 MARIA BATISTA DA SILVA 51,00

782736 MARIA LUCIA TOLEDO SILVA 44,00

710753 MARIA MARTA FERNANDES CAMARGOS DE 
LIMA

46,00

765391 MARIA NATALIA DA CONCEICAO SILVA 39,00

727801 MARIA STELLA PEREIRA FONTE-BOA 47,00

732047 MARIANA DA COSTA PAES DAYRELL 45,00

747033 MARIANA LAVIOLA ROSA 39,00

2513 MARIANGELA SOARES NOGUEIRA 42,00

716297 MARINA GUIMARAES LIMA 50,00

748983 MARISE LUCAS BAHIA CARDOSO 40,00

747642 MONICA BARA MAIA 43,00

763282 NAYARA APARECIDA VASCONCELOS 
PEREIRA

45,00

754018 PATRICIA BROCKESTAYER 48,00

728481 PATRICIA CRISTINA BICALHO MANGIARINI 44,00

725901 PATRICIA DE ALMEIDA SOARES 47,00

754933 PAULA IOCHINO VALERIO 46,00

775320 PEDRO HENRIQUE S. DO AMARAL 48,00

748177 PRISCILLA CARVALHO ALVARENGA 45,00

730324 RAQUEL FRANCA MONTEIRO DE BARROS 36,00

712492 RAQUEL NOGUEIRA PINTO 42,00

755721 RENATA ALMENDRA SOARES 43,00



713689 RENATA ANDRADE VIANA 43,00

774950 RENATA FRANCO VIANNA NOVAES 43,00

754119 RENATA MENDES ARAUJO CRUVINEL 40,00

752016 RENATO CAVALCANTI PINTO 46,00

749563 RICARDO AUGUSTO ANDRADE 40,00

747772 RICARDO MOREIRA ARAUJO 50,00

737627 RILKE NOVATO PUBLIO 48,00

773145 RIMENA GLAUCIA DIAS DE ARAUJO 37,00

749875 ROBERTA CHAVES MONTEIRO 47,00

710973 ROBERTA LUIZA WERKEMA RIBEIRO 45,00

752728 ROSANA DE VASCONCELOS PARRA 44,00

717561 SABRINA BARBOSA DA SILVA 48,00

712143 SAMIRA DO NASCIMENTO MATEUS NUNES 
LYRA

38,00

769884 SAMIRA MENDONCA DE ALMEIDA 41,00

715079 SANDRA LUCIA GONCALVES 49,00

736569 SILVIA MADEIRA LIMA 42,00

745990 THAIS ABREU MAIA 43,00

743012 THAIS MELO MENDES 44,00

775129 VALERIA MARCIA GOMES GODDARD 44,00

711943 VANESSA BARROS MACHADO 52,00

727569 VANESSA DA SILVA BRITO 50,00

777332 VANUSA BAETA FIGUEIREDO PERES 36,00

741914 VANUSE MARIA RESENDE BRAGA 40,00

716529 VIVIANE NETTO ROCHA 41,00

724578 VIVIANNE CRISTINA ALVES GONCALVES 40,00

763126 YARA DA ROCHA MELO 39,00

732054 YGOR MAXIMILIANO DE POMPEIN PESSOA 44,00

Cargo: 219 - Consultor Legislativo/Educação, Ciência e Tecnologia, Desporto e Lazer/Área VI



INSC. NOME NOTA

2ª ETAPA

PROVA OBJETIVA

777862 ADRIENNE LADEIRA BAETA COSTA 47,00

762902 ANA CRISTINA DE CARVALHO PONTES 58,00

744936 ANDRE BELO FERNANDES 48,00

776766 CAMILA FERNANDA PEREIRA MAGALHAES 48,00

760708 CARMEN LUCIA DOS SANTOS 42,00

748370 CELINA DE SOUZA TEIXEIRA 53,00

732683 CRISTIANE MARCAL DOS SANTOS 53,00

745861 EDNARDO MENDES FIGUEIREDO 54,00

771660 ELAINE ROSALI DA CONCEICAO 45,00

749976 FABIO DE CASTRO ALVES 53,00

732534 FLAVIA MARIA DE FREITAS 44,00

748037 FLAVIO AUGUSTO PEREIRA DE CARVALHO 46,00

722384 GABRIELA FALCI RIBEIRO TUNES 48,00

742576 GEORGIA MARTINS FERREIRA E SILVA 47,00

718720 GLAWBER DE SOUSA RIOS 49,00

753687 GUSTAVO RAFAEL DA SILVA FARIA 55,00

6555 HORTENCIA FERNANDA DA SILVA 54,00

725769 INAIARA BARBOSA PACHECO 49,00

735172 LAURENCE TIRADENTES COSTA 52,00

770257 LILIAN MARCIA BARBOSA DE CASTRO 
VEADO

48,00

715103 LUCIANA ANDREZZA DE OLIVEIRA 57,00

743833 LUCIANE OLIVEIRA REIS 50,00

762073 LUCILA BORGES MATOSO 46,00

710149 MABELE GONTIJO 46,00

751032 MARCOS TITO TOLENTINO 53,00



778492 MARIA MADALENA RESENDE SANTOS 53,00

728640 MARIA RITA FONSECA LINO DE SOUZA 54,00

782581 MAYRA PENIDO NOVIELLO 53,00

731612 MELISSA DE MARIA PORFIRIO VIEIRA 55,00

738078 PALOMA ELAINE SANTOS GOULART 40,00

758262 RITA MARCIA DE OLIVEIRA 51,00

783613 RODRIGO ROSA DOS SANTOS 50,00

714571 SERGIO JOSE DE PAULA 48,00

741857 VALERIA MELO DOS REIS 51,00

Cargo: 220 - Consultor Legislativo/Desenvolvimento e Defesa Social/Área VII

INSC. NOME NOTA

2ª ETAPA

PROVA OBJETIVA

7785 ADELINA DE ARAUJO OLIVEIRA 40,00

754581 ADRIANA FERREIRA DA COSTA 47,00

770185 ANA CAROLINA LIGUORI DA SILVA 42,00

741995 ANA LUZ LEDIC 44,00

758301 ANA ROGERIA VITORIO CAON 45,00

711241 ANDREA FATIMA SANTOS E CAMPOS 40,00

727704 ANE SANTOS DUARTE 36,00

744206 CARLOS AUGUSTO TEIXEIRA MAGALHAES 51,00

751015 CESAR AUGUSTO DIAS GRISSI 39,00

724969 DALTON CARDILLO MACEDO 49,00

727616 DEBORA STEPHANIE RIBEIRO 49,00

771009 ELISABETE BARBOSA GIMENEZ 42,00

722978 FABIANA CONSANI MOURA 44,00

7121 FLAVIA TIEMI OSHIRO CASSINI 41,00



726284 FLAVIO DE ARAUJO CANCADO 53,00

725 GABRIELA CAMPOS CORDEIRO CASTRO 36,00

730961 GISELE MEGALE SANTINI 47,00

754541 GUSTAVO GOMES MACHADO 52,00

748498 HARMONIA SILVA NICOLINO 48,00

715969 HELEN CRISTINA RAMOS ALKIMIM 47,00

734640 IRANI DE ALMEIDA 48,00

737793 JULIA ABREU MATA MACHADO 47,00

727023 KELLY PIRES GERVASIO 36,00

767994 KELLY VITAL SILVA FERREIRA 36,00

725789 KLEBER DE SOUZA QUEIROZ 44,00

746201 LARISSA ALEXANDRA DE SA TEIXEIRA 37,00

6858 LEANDRO SIMOES ALVES 47,00

775002 LILIANA MACIEL SIMEONE 37,00

748554 LUCIANA SOARES VIEIRA 41,00

755272 MARCELA SILVA ANDRADE 45,00

716521 MARCIA DAHER COSTA PEREIRA 36,00

711304 MARIA ALVES GOMES 38,00

750317 MARILIA MENDES ALVES 43,00

751100 NATHALIA MARQUES LEIME 41,00

745722 ROBERT SOUZA TAVARES 40,00

723935 RONALD DE OLIVEIRA ROCHA 50,00

738028 SCHEILLA CARDOSO PEREIRA DE 
ANDRADE

52,00

721880 SELVA DE SOUSA LIMA TELLES 46,00

746951 SILVANA MARA SOEIRO DE MATTOS 41,00

6690 SIMONE ALVES DO LINO 45,00

777671 TACIANA ABREU XAVIER 37,00

714179 THOMAZ FRANCISCO DE OLIVEIRA JUNIOR 44,00



6504 VIRGINIA MARTINS ALZAMORA 40,00

Cargo: 220 - Consultor Legislativo/Desenvolvimento e Defesa Social/Área VII - Deficiente

INSC. NOME NOTA

2ª ETAPA

PROVA OBJETIVA

715969 HELEN CRISTINA RAMOS ALKIMIM 47,00

ATAS

ATA DA 29ª REUNIÃO ESPECIAL DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 16/6/2008

Presidência do Deputado Doutor Viana

Sumário: Comparecimento - Abertura - Ata - Composição da Mesa - Registro de presença - Destinação da reunião - Execução do Hino Nacional  
- Palavras do Deputado Luiz Humberto Carneiro - Exibição de vídeo - Entrega de placa - Palavras do Sr. Luiz Alexandre Garcia - Palavras do Sr.  
Presidente - Encerramento - Ordem do Dia.

Comparecimento

- Comparecem os Deputados:

Doutor Viana - Elmiro Nascimento - Lafayette de Andrada - Luiz Humberto Carneiro - Sebastião Costa - Weliton Prado.

Abertura

O Sr. Presidente (Deputado Doutor Viana) - Às 20h15min, declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo mineiro,  
iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Sr. 2º-Secretário, para proceder à leitura da ata da reunião anterior.

Ata

- O Deputado Sebastião Costa, 2º-Secretário "ad hoc", procede à leitura da ata da reunião anterior, que é aprovada sem restrições.

Composição da Mesa

O locutor - Convidamos a tomar assento à Mesa os Exmos. Srs. Deputado Dilzon Melo, Secretário de Estado de Desenvolvimento Regional e 
Política Urbana, representando o Governador do Estado, Aécio Neves; Luiz Alexandre Garcia, Vice-Presidente Executivo do Grupo Algar, do qual 
faz parte o jornal "Correio de Uberlândia"; Dilson Dalpiaz Dias, Secretário Municipal de Gestão Estratégica e Comunicação de Uberlândia, 
representando o Prefeito Municipal, Odelmo Leão; Vereador Hélio Ferraz de Oliveira, Presidente da Câmara Municipal de Uberlândia; Rogério  
Montalvão Elian, Presidente Executivo do jornal "Correio de Uberlândia"; ex-Deputado Valdir Melgaço, convidado especial do Grupo Algar e ex-
Diretor do jornal  "Correio de Uberlândia"; José Inácio  Pereira,  Diretor-Superintendente do jornal  "Correio de Uberlândia";  Antônio  Seara,  
Coordenador-Geral do jornal "Correio de Uberlândia"; e Deputado Luiz Humberto Carneiro, autor do requerimento que deu origem a esta 
homenagem.

Registro de Presença

O locutor  -  Gostaríamos  de  registrar  a  presença  dos  Exmos.  Srs.  Luiz  Alberto  Rodrigues,  ex-Deputado Estadual  e  ex-Deputado Federal 
constituinte; Márcio José Magalhães, Secretário Municipal de Esporte de Cascalho Rico; Rivanir Rodrigues, Secretário de Turismo de Cascalho 
Rico; jornalista Marcelo Generoso, assessor do Deputado Alberto Pinto Coelho, Presidente desta Casa; Délio Rocha de Abreu, Vice-Presidente do 
Sindicato  dos  Jornalistas  Profissionais  de  Minas  Gerais;  e  Vereadores  Eurípedes  da  Silva  e  Gilberto  de  Souza,  da  Câmara  Municipal  de  
Uberlândia; e da Exma. Sra. Alice Ribeiro de Souza, Procuradora da Câmara Municipal de Uberlândia.

Destinação da Reunião

O locutor - Destina-se esta reunião a homenagear o jornal "Correio de Uberlândia" pelos 70 anos de sua fundação. 

Execução do Hino Nacional

O locutor - Convidamos os presentes a cantar o Hino Nacional acompanhando o vídeo gravado pelo Coral da Assembléia, sob a regência do 
maestro Guilherme Bragança.

- Procede-se à execução do Hino Nacional.

Palavras do Deputado Luiz Humberto Carneiro



Exmo. Sr. Deputado Doutor Viana, 1º-Vice-Presidente da Assembléia Legislativa, neste ato representando o Presidente da Casa, Deputado 
Alberto  Pinto  Coelho;  nosso  querido  Deputado Dilzon  Melo,  Secretário  de  Desenvolvimento  Regional  e  Política  Urbana,  representando  o 
Governador do Estado, Aécio Neves; Sr. Luiz Alexandre Garcia, Vice-Presidente Executivo do Grupo Algar; Exmo. Sr. Dilson Dalpiaz Dias,  
Secretário Municipal de Gestão Estratégica e Comunicação de Uberlândia, representando o Prefeito Odelmo Leão; Exmo. Vereador Hélio Ferraz  
de  Oliveira,  Presidente  da  Câmara  Municipal  de  Uberlândia;  Sr.  Rogério  Montalvão  Elian,  Presidente  Executivo  do  jornal  "Correio  de 
Uberlândia"; nosso eterno Deputado Waldir Melgaço, convidado especial do Grupo Algar, ex-Diretor do jornal homenageado; Sr. José Inácio  
Pereira,  Diretor-Superintendente  do  jornal  homenageado;  Sr.  Antônio  Seara,  Coordenador-Geral  do  jornal  homenageado;  Exmos.  Srs. 
Deputados Weliton Prado e Elmiro Nascimento, meus companheiros que representam aqui também a nossa região do Triângulo Mineiro e, com 
muita honra, se fazem presentes; minhas caras senhoras, meus caros senhores.

Quero dizer-lhes que é feliz uma cidade que tem o privilégio de contar com um veículo de comunicação que completa 70 anos ininterruptos de  
circulação. Único jornal diário da cidade de Uberlândia, o "Correio de Uberlândia" é uma publicação que sempre defendeu a ética, a liberdade de 
imprensa, a diversidade e o interesse maior da comunidade, pois tem como objetivo maior o compromisso com seu público leitor. Foi por não  
abrir mão desses princípios que o "Correio de Uberlândia" se consolidou como um dos principais veículos de comunicação de Minas Gerais. Um  
jornal  do interior  completar 70 anos é motivo  para comemorar.  No Brasil,  apenas 25 jornais  conseguiram circular  por mais de 70 anos  
ininterruptos, e, em Minas Gerais,  apenas quatro, sendo que o "Correio" é o único do interior do Estado que completou sete décadas. O 
"Correio de Uberlândia" nasceu do ideal do produtor rural Osório José Junqueira, que começou a publicar o jornal em 1938. Em 1952, o nosso  
amigo aqui  presente,  eterno Deputado Estadual  Valdir  Melgaço,  assumiu  a  direção  do jornal,  enfrentando e vencendo desafios,  sempre  
compromissado com a informação enquanto direito do cidadão. O "Correio de Uberlândia" não só fez história como participou ativamente da  
história do Triângulo Mineiro e de Minas Gerais. Enfrentou períodos de censura e contribuiu para as conquistas democráticas da sociedade 
brasileira.  Gostaria  de lembrar,  neste  momento,  que a imprensa e  o  Parlamento são instituições  essenciais  para a sustentação  de uma 
democracia.

O  Grupo  Algar,  em  1986,  por  meio  da  Sabe,  assumiu  o  controle  acionário  do  jornal.  Desde  então,  o  "Correio"  passou  por  diversas 
transformações gráficas e editoriais e se firmou como o principal órgão de imprensa em meio impresso e internet em Uberlândia e em toda a  
região. O veículo disponibiliza, por meio da TV CTBC, sua versão eletrônica, denominada "Correio na TV". Atualmente, na parte editorial, o 
jornal possibilita ampla cobertura dos fatos e acontecimentos da cidade de Uberlândia. Nessa nova fase, traz conteúdos segmentados nas áreas  
do agronegócio, turismo, cultura, formação, entre outros.

As mudanças promovidas a partir desta época contribuíram para o fortalecimento e a modernização do veículo. Mudança, aliás, reconhecida  
pela Associação Nacional de Jornais, que considera o "Correio de Uberlândia" um dos jornais mais modernos do interior do Brasil.

Tudo que se atualiza permanece. Acreditando com firmeza que a educação é a base para o desenvolvimento de um país, além da preocupação  
ética voltada para a cobertura jornalística, o "Correio" também investe em ações de sustentabilidade, contribuindo com a formação de milhares  
de jovens. Porque para o "Correio" a informação não é mercadoria, e sim instrumento fundamental para construção da cidadania.

Por meio do Instituto Algar, o "Correio" participa do desenvolvimento de quatro projetos de educação em 10 cidades nos Estados de Minas  
Gerais, Goiás, São Paulo e Maranhão, envolvendo mais de mil professores e beneficiando quase 10 mil alunos.

Completar 70 anos de circulação ininterruptos é um trabalho complexo. A função do jornal não é somente reportar os fatos do cotidiano da  
cidade, mas ajudar a construir sua história de maneira digna, representando sua realidade e a colocando na pauta dos interesses estaduais e 
nacionais.

O "Correio de Uberlândia" conta hoje com o trabalho sério de jornalistas que buscam a notícia, que defendem a independência da imprensa e 
que sabem da importância da informação para a sociedade moderna. Os repórteres, editores e produtores do "Correio" tratam a informação  
com seriedade e compromisso. E isso é fundamental porque, como bem disse Charles Colton, "a má informação é mais desesperadora do que a  
falta de informação". Por isso, os meus cumprimentos a cada um que faz do "Correio de Uberlândia" um veículo independente, moderno,  
atualizado e  comprometido  com a  informação.  A produção  de um jornalismo de qualidade  é  mais  um motivo  de orgulho  para nós,  de  
Uberlândia.

Parabenizo  também o Grupo Algar,  que,  enquanto empresa  controladora  do "Correio  de  Uberlândia",  sabe  respeitar  a  independência,  a  

liberdade de expressão e o compromisso com a verdade, que são os valores do bom jornalismo. Boa noite. 

Exibição de Vídeo

O locutor - Convidamos os presentes a assistir ao vídeo institucional do jornal, "Correio 70 anos".

- Procede-se à exibição do vídeo.

Entrega de Placa

O locutor - Neste instante o Deputado Doutor Viana, representando o Presidente da Assembléia Legislativa, Deputado Alberto Pinto Coelho, fará 
entrega ao Sr. Luiz Alexandre Garcia, Vice-Presidente do Grupo Algar, do qual faz parte o jornal "Correio de Uberlândia", de placa alusiva a esta  
homenagem. A placa contém os seguintes dizeres: "O jornal ‘Correio de Uberlândia’ tem desenvolvido importante e valoroso trabalho como 
formador de opinião junto aos leitores do Município e do Triângulo Mineiro. Nas comemorações dos seus 70 anos de fundação, a homenagem 
do Legislativo mineiro a esse conceituado veículo de comunicação, sempre compromissado com a informação séria e responsável".

O Sr. Presidente - A Presidência, com muita alegria, convida o Deputado Luiz Humberto Carneiro, autor do requerimento que deu origem a esta  
solenidade, para fazer parte desta cerimônia.

- Procede-se à entrega da placa. 

Palavras do Sr. Luiz Alexandre Garcia

Exmo. Deputado Doutor Viana, Vice-Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais, representando o Exmo. Deputado Alberto  
Pinto Coelho, Presidente desta Casa. Doutor Viana, gostaria de fugir um pouco ao protocolo e pedir autorização a V. Exa. para agraciar a todos 
os presentes, em nome do ex-Deputado Valdir Melgaço, o carinhoso tio Valdir, por quatro mandatos Deputado Estadual. Em seu nome, saúdo  
todos os Deputados Estaduais aqui presentes, os ex-Deputados Estaduais e, por que não, os futuros Deputados. Por dois mandatos Vereador,  
saúdo todos os Vereadores presentes e agradeço imensamente o deslocamento de todos os senhores de Uberlândia até aqui, para essa honrosa  
solenidade.



Como executivo do jornal "Correio de Uberlândia",  também congratulo Valdir Melgaço, todos os associados,  todos os Diretores,  todos os  
repórteres. São vocês que fazem e fizeram a vida do jornal durante todos esses anos.

Meu querido Deputado Luiz Humberto Carneiro, autor desta homenagem, estamos extremamente honrados e orgulhosos por estarmos aqui, no 
centro do Poder Legislativo,  na Assembléia Legislativa de Minas Gerais,  recebendo, em nome de todos os associados  do Grupo Algar,  a 
homenagem pelos 70 anos do jornal "Correio de Uberlândia". Diria que 70 anos são três gerações. O jornal nasceu e foi criado pela UDN, em  
1938, com um cunho extremamente político, naquela ocasião. Diria que atualmente o jornal se orgulha muito de ser totalmente apolítico e  
independente, com a responsabilidade de levar sempre a verdade da forma mais unilateral a toda a população de Uberlândia e da região. Nem  
sempre isso é fácil. Por ser um jornal de uma cidade pequena e politizada, as notícias talvez agradem alguns e desagradem outros. Mas o  
jornal procura sempre interpretar a verdade e dar direito de resposta às pessoas que porventura se sentirem injustiçadas com o que ele 
publica. 

Pessoalmente, faço questão de verificar todos os dias as manchetes do jornal, para ver se não há exageros ou tendências. A imprensa é algo  
extremamente importante no mundo moderno. Diria que foi a imprensa que derrubou o Muro de Berlim, que é a imprensa, por meio da  
comunicação fidedigna, que diminui as diferenças e injustiças sociais. Se temos um mundo mais democrático e mais justo, devemos isso à  
imprensa, que leva à população, de forma instantânea, de forma "on-line" tudo que se passa nos quatro cantos do mundo, sejam notícias boas,  
sejam notícias ruins. No Brasil, a imprensa tem promovido uma verdadeira revolução na ética pública e na ética das empresas, sempre levando 
ao conhecimento de todos tudo o que está acontecendo.

É muito importante, neste momento, valorizar e parabenizar os homens de imprensa, nossos repórteres e jornalistas, porque são eles que 
diuturnamente estão atentos para tudo o que está acontecendo e procurando levar, da melhor forma possível, a comunicação a todos os nossos 
leitores. É uma responsabilidade muito grande a do Grupo Algar estar hoje no comando do jornal. Faz 70 anos que esse jornal existe. O Grupo  
Algar se empenhará para que, por mais 70 anos, possa conduzir o jornal, levar a notícia fidedigna e independente aos nossos leitores. Acredito  
que estaremos distribuindo o jornal impresso e o entregando todos os dias aos nossos leitores. Com certeza, o que já produzimos de jornal, na 
forma digital, é muita coisa. Já se pode acessar o "Correio de Uberlândia" em qualquer lugar onde haja disponível uma internet ou outros 
aparelhos móveis, como a tecnologia 3G ou um celular; mas, por trás disso tudo, está o repórter, que capta o que está acontecendo.

Prezado Deputado Luiz Humberto, ficamos extremamente honrados com esta homenagem. Fica aqui nosso compromisso de, pelo menos, por 
mais 70 anos, levarmos a informação da forma adequada a toda população de Uberlândia e região. Muito obrigado a todos.

Palavras do Sr. Presidente

Exmo. Sr. Secretário de Desenvolvimento Regional e Política Urbana, amigo e companheiro Dilzon Melo, que aqui também representa nosso  
Governador, Aécio Neves; Ilmo. Sr. Vice-Presidente Executivo do Grupo Algar, Luiz Alexandre Garcia; em sua pessoa, queremos homenagear e  
parabenizar todos os Diretores, dirigentes e funcionários desse grupo extraordinário, que traz desenvolvimento para o nosso Estado e para  
nosso país; Exmo. Secretário Municipal de Gestão Estratégica e Comunicação de Uberlândia, Dilson Dalpiaz Dias, representando aqui o Prefeito  
de Uberlândia,  Odelmo Leão.  Cumprimento o ilustre Presidente da Câmara Municipal  de Uberlândia,  Vereador  Hélio Ferraz de 
Oliveira, e, na sua pessoa, todos os Vereadores presentes nesta solenidade.

Também,  com muita  alegria,  cumprimento o  Presidente  Executivo  do jornal,  o  Sr.  Rogério  Montalvão  Elian;  os  Srs.  Valdir  
Melgaço, José Inácio Pereira, Antônio Seara e os Deputados de ontem, de hoje e de amanhã. Quanto aos Deputados de hoje, 
além dos que compõem a Mesa, temos a alegria de ver no Plenário o vibrante Deputado Weliton Prado e o Deputado Elmiro  
Nascimento, que são dessa região e muito nos honram com sua presença.

Quanto aos Deputados de ontem, homenageamos, com muita alegria, nosso querido Valdir, que dignificou esta Casa por tantos 
anos. É uma alegria vê-lo novamente e com saúde. Queremos tê-lo ainda por muito tempo conosco. Saudamos também o Luiz  
Alberto, que foi Deputado Estadual e Federal, grande nome da história política de Minas Gerais.

Senhoras e senhores, povo que nos acompanha das galerias e pela TV Assembléia, funcionários da Casa, "uma nação de grandes  
jornais é uma grande nação". Estas palavras de Alberto Dines nos chamam a atenção para o fato de que todo jornal precisa ser  
grande,  como  são  os  maiores  títulos  do  mundo,  privilegiando  a  ética,  a  boa  informação,  o  bom  texto,  a  isenção  e  a  
independência.

O "Correio", publicado há 70 anos na tão querida Uberlândia, a segunda cidade do interior do Brasil e a primeira do interior 
mineiro, vem, cada vez mais, atuando como um grande diário e um farol para as novas necessidades do jornalismo regional.

Longe  de  desaparecer  diante  da  enxurrada  de  notícias  do  mundo  globalizado,  os  jornais  regionais  tendem  a  crescer  de  
importância, porque para eles se volta a comunidade em busca de referência, de ponto de apoio e de reconhecimento da própria  
identidade.

À medida que se colocam a serviço da comunidade, lutando pelas causas coletivas e tendo a população local como sua principal  
referência e preocupação, os jornais do interior conquistam prestígio e respeito quando agem com responsabilidade e equilíbrio 
em seu noticiário. Para isso, esse segmento da imprensa precisa estar atento não só às novas tecnologias, como à concorrência,  
além dos jornais de fora, da TV aberta e por assinatura, do rádio e da internet.

Configurando o segundo mercado potencial  consumidor de Minas Gerais  e a cidade que mais cresce no próspero Triângulo  
Mineiro, Uberlândia detêm uma economia pujante, mostrando-se não só como centro industrial e de serviços, como também um  
grande pólo de comércio atacadista que usufrui de sua privilegiada posição geográfica no centro do Brasil.

Hoje, único jornal diário de Uberlândia, o "Correio" certamente mantém sua posição de relevo no jornalismo nacional por ser  
parte do Grupo Algar, que nele acredita e investe para que continue informando e formando opinião, com credibilidade cada vez 
maior, garantida, aliás, há 70 anos e que seu Vice-Presidente continuará garantindo por mais 70 anos. 

Com  seus  mais  de  10  mil  associados,  como  são  considerados  seus  funcionários,  o  Grupo  
Algar, fundado pelo empresário Alexandrino Garcia ainda na década de 40, atua nas mais diversas áreas: telecomunicações, agronegócios, 
entretenimento, serviços de engenharia, administração de terminais urbanos, táxi aéreo e manutenção de aeronaves, além do jornalismo, por 
meio do "Correio". Mas foi o ruralista Osório Junqueira quem fundou o periódico em 1938, logo depois vendido a um grupo de cotistas ligados à  
União Democrática Nacional - UDN -, fato que levaria a empresa a passar por momentos difíceis no governo de Getúlio Vargas.

Talvez o jornal  não tivesse crescido e se modernizado se não fosse comprado pelo Grupo Algar,  em 1986. Nesse tempo, o "Correio de 
Uberlândia" passou a chamar-se "Correio do Triângulo" e, depois,  simplesmente "Correio",  passando por reformas gráficas e uma grande  



evolução  técnica.  Mas  a  mudança  de  aspecto  foi  acompanhada  sobretudo  por  uma  reformulação  editorial  distribuída  por  cadernos,  
suplementos, colunas e seções bem variadas, além da criação de uma versão "on-line".

Um de seus  programas mais interessantes,  voltado para a formação dos futuros  leitores,  é  o "Correio Educação",  que vem capacitando  
professores para trabalhar o conteúdo do jornal em sala de aula para alunos da pré-escola à 8ª série.

Toda a equipe de jornalistas e funcionários do "Correio" sabe conduzir esse importante órgão de imprensa não apenas para enfrentar as  
vicissitudes de nosso tempo como para caminhar com confiança e firmeza para o futuro.

A comemoração dos 70 anos do "Correio" é parte importante da celebração da memória de nossa imprensa. Fazer jornalismo é fazer história,  
intervindo e apresentando questões. O bom jornalismo agrega a sociedade e diz quem ela é: sua cultura, seu povo, suas artes e, também, seus  
conflitos e valores.

Antes de terminar meu pronunciamento, parabenizo o Deputado Luiz Humberto, que, num momento iluminado, teve a felicidade de apresentar 
esse requerimento, apoiado por unanimidade pela Casa e deferido pelo nosso Presidente Alberto Pinto Coelho. Parabéns a você, Luiz Humberto,  
por essa idéia extraordinária. Temos de fazer justiça e dizer que poucos jornais sobreviveram além de 70.

O "Correio", integrando a sociedade triangulina, é um elemento fundamental para se contar a história do Triângulo, também nos levando a  
compreender toda a sua importância como agente fundamental da história de Minas Gerais e do Brasil. Muito obrigado. 

Encerramento

O Sr.  Presidente - A Presidência  manifesta a todos  os  convidados  os  agradecimentos  pela honrosa  presença  e,  cumprido o  objetivo  da  
convocação, encerra a reunião, convocando as Deputadas e os Deputados para a extraordinária de amanhã, dia 17, às 20 horas, nos termos do 
edital de convocação, e para a ordinária também de amanhã, às 14 horas, com a seguinte ordem do dia: (- A ordem do dia anunciada foi  
publicada na edição do dia 17/6/2008.). Levanta-se a reunião.

ATA DA SOLENIDADE REALIZADA NA 52ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 17/6/2008

Presidência do Deputado Doutor Viana

Sumário: Composição da Mesa - Registro de presença - Destinação da interrupção dos trabalhos ordinários - Execução do Hino Nacional -  
Palavras do Deputado Fábio Avelar - Entrega de placa - Palavras da Sra. Maria Elizabete Furquim Werneck - Exibição de vídeo - Apresentação  
musical - Palavras do Sr. Presidente. 

Composição da Mesa

O locutor  - Convidamos a tomar assento à Mesa a Exma. Sra. Maria Elizabete Furquim Werneck, filha do homenageado, Professor  Hugo  
Werneck; e os Exmos. Srs. Guilherme Hermeto Costa, Ouvidor Ambiental do Governo de Minas Gerais, representando o Desembargador Lúcio  
Urbano Silva Martins, Ouvidor-Geral do Estado; Ilmar Bastos Santos, Subsecretário de Gestão Ambiental Integrada da Secretaria de Estado de 
Meio  Ambiente  e  Desenvolvimento  Sustentável;  Carlos  Albérico  Villar,  Cônsul-Geral  do  Uruguai;  e  Deputado  Fábio  Avelar,  autor  do 
requerimento que deu origem a esta solenidade.

Registro de Presença

O locutor - Gostaríamos de registrar as presenças dos Exmos. Srs. Marcini Araújo, Assessor Florestal da Seapa; e Joel Gomes Moreira Filho,  
Diretor-Presidente do Instituto Nacional de Defesa do Contribuinte e do Cidadão - INDC. 

Destinação da Interrupção dos Trabalhos Ordinários

O locutor - Destina-se esta parte da reunião à comemoração do Dia Mundial do Meio Ambiente, momento em que também será feita uma 
homenagem ao Prof. Hugo Werneck, que, impossibilitado de comparecer, será representado por sua filha.

Execução do Hino Nacional

O locutor - Convidamos os presentes a ouvir o Hino Nacional.

- Procede-se à execução do Hino Nacional.

Palavras do Deputado Fábio Avelar

Boa-tarde a todos e a todas. Gostaria inicialmente de cumprimentar o Exmº. Sr. Doutor Viana, 1º-Vice-Presidente da Assembléia Legislativa do 
Estado de Minas Gerais, nosso amigo, representando também, nesta solenidade, o Deputado Alberto Pinto Coelho, Presidente desta Casa. Com 
muito carinho, quero também cumprimentar a Sra. Maria Elizabete Furquim Werneck, filha do Sr. Hugo Werneck, nosso homenageado da tarde  
de hoje. É uma satisfação tê-la em nossa Casa. Cumprimento o Exmº. Sr. Ilmar Bastos Santos, Subsecretário de Gestão Ambiental Integrada,  
nosso querido amigo Ilmar; o Exmº. Carlos Albérico Villar, Cônsul-Geral do Uruguai; o Exmº. Sr. Guilherme Hermeto Costa, Ouvidor Ambiental 
de Minas Gerais, representando também o Desembargador Lúcio Urbano Silva Martins, Ouvidor-Geral do Estado; todos os ambientalistas e 
líderes comunitários; com muita satisfação, todos os Prefeitos presentes, na pessoa do meu amigo Fernando, da querida cidade de São João do 
Manteninha; e todos os nossos companheiros da Copasa, empresa à qual tive o privilégio e a honra de servir durante 25 anos, na pessoa do 
meu  amigo  colaborador  Adair,  que  hoje  integra  e  representa  o  Sindágua.  Agradeço  a  presença  do  nosso  amigo  Joel  Moreira,  grande 
companheiro, que vem desenvolvendo um excelente trabalho na Presidência do INDC. Mais uma vez, agradeço, com muito carinho, a presença  
do Coral da Copasa, que tem proporcionado tanta alegria a todos nós e se tornado uma rotina em nossas comemorações do Dia Mundial do 
Meio Ambiente. 

É com grande satisfação que, mais uma vez, contamos com a participação do coral. Desde já, na pessoa da Eliana, cumprimento todos os 
integrantes.  Peço  que  vocês  transmitam  ao  Presidente,  Dr.  Márcio,  o  nosso  agradecimento  pela  presença  do  coral  nesta  tarde,  para 
comemorarmos tão importante data. O Dia Mundial do Meio Ambiente aconteceu no último dia 5, mas, por questão de agenda, estamos 



comemorando-o hoje.

Agradeço a presença dos nossos colaboradores do gabinete e dos assessores desta Casa que foram responsáveis pela organização deste  
evento. Na pessoa da Katia, agradeço a todos. Repito: é com grande satisfação que recebo todos aqui na Assembléia.

Faço referência ao nosso telespectador da TV Assembléia. Ressalto que se trata de uma TV que está presente em mais de 400 cidades de Minas  
Gerais. Registro a presença do Deputado Gil Pereira, da Deputada Rosângela Reis, do Deputado Getúlio Neiva, do Deputado João Leite, do  
Deputado Padre João, enfim, agradeço a todos os que estão conosco nesta tarde.

Com grande satisfação  e  orgulho,  esta Casa  comemora,  a  cada  ano,  no mês de junho,  o  Dia  Mundial  do  Meio  Ambiente.  Nessa  data, 
precisamente dia 5 de junho, em todo o mundo manifestações diversas estimulam à reflexão e propiciam crescente conscientização quanto à 
necessidade cada vez maior da preservação ambiental, numa atitude e esforços universais em favor da vida no planeta.

Todos conhecem bem as ameaças  que nos  rondam. As questões de maior  prioridade têm sido insistentemente levantadas pela mídia e  
discutidas nos diversos fóruns que tratam da matéria: o aquecimento global, o desmatamento, a poluição dos cursos d'água, a devastação e o  
comprometimento  dos  recursos  naturais  são  fatores  de  grande  preocupação  da  sociedade  contemporânea,  aos  quais  toda  a  atenção  é 
necessária. É importante constatar, na atualidade, que os diversos segmentos sociais vêm assumindo um posicionamento de participação e  
cobrança  quanto  às  ações  necessárias  por  parte  das  autoridades,  no  que  se  refere  ao  meio  ambiente;  e,  nesse  particular,  eleva-se  a  
consciência do cidadão no tocante ao seu papel como agente promotor e fiscal.

Aqui em Minas é importante destacar a atuação da Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável - Semad -, órgão de destaque  
do governo Aécio Neves, sob cuja coordenação o Sistema Estadual do Meio Ambiente - Sisema - tem merecido o reconhecimento da sociedade.  
Dessa forma, é significativo o trabalho da Semad nas atividades de planejamento, execução, avaliação das ações setoriais a cargo do Estado 
relativas à proteção e à defesa do meio ambiente, à gestão dos recursos hídricos e articulação das políticas de gestão dos recursos ambientais  
para o desenvolvimento sustentável.

Como integrantes do Sisema, é relevante destacar a atuação eficiente dos órgãos que o compõem, a saber: Conselho Estadual de Política  
Ambiental - Copam -; Conselho Estadual de Recursos Hídricos - CERH -; Fundação Estadual do Meio Ambiente - Feam -, responsável pela  
qualidade ambiental do Estado; IEF; e Instituto Mineiro de Gestão das Águas - Igam. 

Essas entidades, em soma de esforços, têm possibilitado a realização de um grande trabalho em Minas Gerais. Segundo avaliação do Secretário  
de Meio Ambiente, José Carlos Carvalho, há melhora importante dos indicadores relativos à disposição de resíduos urbanos e tratamento de 
esgotos, com elevação significativa dos índices de atendimento. No que se refere aos resíduos sólidos, a população atendida por sistemas  
adequados de tratamento de lixo é mais do que o dobro daquela contemplada em 2003. Com isso, na atualidade 40% da população servida é  
beneficiada, totalizando mais de 6 milhões de pessoas. Quanto ao esgotamento sanitário, os números são mais expressivos, com aumento em 
500% da população que conta com serviços de tratamento de efluentes, e isso em razão de um grande trabalho realizado pela Copasa com o  
objetivo de universalizar os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário em Minas Gerais.

Convém ressaltar  aqui  o  importante trabalho  que a  Copasa  vem realizando em todo o  Estado,  relativamente  a esse grande  desafio:  o  
tratamento do esgoto sanitário. É com muita honra que registramos, mais uma vez, que tivemos o privilégio de servir a essa empresa por cerca 
de 25 anos. Conhecemos de perto o seu trabalho e a sua importância frente ao desafio de melhorar a qualidade de vida de nossa população.

Outro aspecto importante é a modernização das ferramentas para a gestão ambiental, incluindo o zoneamento ecológico e econômico e a 
avaliação ambiental e estratégica para os setores de energia e transporte. Com isso, Minas Gerais é o primeiro Estado fora da Amazônia a ter 
100% do seu território coberto por zoneamento.

As conquistas  levadas a efeito no setor  ambiental  em nosso Estado nos  propiciam motivos para comemorar  o Dia do Meio Ambiente. E 
particularmente neste mês de comemorações,  está-se tornando tradição nesta Casa a prestação de homenagem, em reunião especial,  a  
autoridades, empresas, entidades e cidadãos que têm tido atuação de destaque no desenvolvimento de ações em favor do meio ambiente.

Sempre temos dito nesta Casa que, apesar de tudo o que tem sido feito, ainda há muita coisa a fazer. O desafio ainda é enorme e necessita,  
cada vez mais, de uma atuação integrada de todos os segmentos da sociedade. Como disse, está-se tornando tradição nesta Casa aproveitar  
esse dia para reconhecer publicamente pessoas e entidades que trabalharam, trabalham e que se preocupam com a questão ambiental. Nesse 
aspecto,  gostaríamos de informar que já tivemos a oportunidade de homenagear, entre outras empresas e entidades,  pelo seu trabalho  
realizado em prol do saneamento, a Copasa. Já tivemos oportunidade também de homenagear o Projeto Manuelzão, pela experiência inédita  
de, por meio de uma ONG, implementar um programa de recuperação de uma importante bacia de Minas Gerais, a do Rio das Velhas, que tem  
importância fundamental na despoluição do Rio São Francisco, o Rio da Integração Nacional. 

Senhoras e senhores, o nosso homenageado é um homem que desde jovem demonstrou interesse pelas questões ambientais. À época em que 
manifestou seu gosto pela natureza, o tema "ecologia" não despertava a atenção que hoje é marcada por ampla cobertura nos meios de 
comunicação, além de constituir-se constantemente em assunto de destaque na pauta de eventos em todo o mundo. Hugo Werneck, na  
verdade, assumiu a causa ambiental por amor à natureza. Em sua trajetória profissional, tratou também de dedicar-se à matéria movido pela  
vocação de servir à humanidade, a partir da preservação dos recursos naturais. Para isso, participou efetivamente da criação de entidades 
voltadas para o meio ambiente e tem trabalhado continuamente com esse objetivo, sendo, portando, um incansável defensor da vida para as  
gerações atuais e futuras.

Esse é, meus caros amigos, um pouco do nosso querido homenageado deste ano, nosso querido ambientalista Prof. Hugo Werneck.

Muito obrigado pela presença de todos. Parabéns, Prof. Hugo! Esta é a homenagem da Assembléia Legislativa ao seu trabalho, à sua dedicação  
ao meio ambiente e à preservação da vida. Muito obrigado. 

Entrega de Placa

O locutor - Neste momento, o Deputado Doutor Viana, representando o Presidente da Assembléia Legislativa, Deputado Alberto Pinto Coelho,  
fará entrega à Sra. Maria Elizabete Azeredo Furquim Werneck, filha do homenageado nesta solenidade, Prof. Hugo Werneck, de placa alusiva a  
esta homenagem. A placa contém os seguintes dizeres: "Ambientalista desde uma época em que ecologia era apenas um conceito bonito, mas 
distante, o Dr. Hugo Werneck sempre manteve profundos laços de amor com a natureza, empreendendo incessante luta em sua defesa. Na 
comemoração do Dia Mundial do Meio Ambiente, a merecida homenagem da Assembléia Legislativa de Minas Gerais a esse grande homem e o  
reconhecimento do importante trabalho que ele tem realizado em prol da preservação da natureza de nosso Estado e de nosso País".

O Sr. Presidente - A Presidência convida, com muita alegria, o Deputado Fábio Avelar, autor do requerimento que suscitou esta reunião e esta  



homenagem, para fazer parte desta cerimônia.

- Procede-se à entrega da placa.

Palavras da Sra. Maria Elizabete Furquim Werneck

Senhoras e senhores, é um prazer muito grande estar aqui representando o meu pai, que está recebendo esta homenagem tão bonita. 

Como já dito, meu pai, por estar impossibilitado de comparecer a esta reunião e por estar restabelecendo-se, solicitou-me que cumprimentasse  
especialmente o Deputado Fábio Avelar, Vice-Presidente da Comissão de Meio Ambiente desta Casa, agradecendo-lhe o requerimento que deu 
origem a esta homenagem.

Ele ainda pediu que eu parabenizasse a Assembléia Legislativa pela competente e sistemática atuação na regulação das questões ambientais do 
Estado,  o  que  tem contribuído  significativamente  para  minimizar  os  problemas  de  degradação  do  meio  ambiente,  para  consolidar  uma 
consciência ambiental e para se buscarem efetivamente melhorias para o Estado como um todo. Meus sinceros agradecimentos.

Exibição de Vídeo

O locutor - Convidamos as pessoas presentes a assistir a um vídeo institucional da Feam.

- Procede-se à exibição do vídeo.

Apresentação Musical

O locutor - Convidamos os presentes a ouvir o Coral da Copasa, que, sob a regência da maestrina Eliane Fagioli, apresentará as canções "As  
penas do tiê", de Heckel Tavares, e "Alma llanera", de Pedro Elias Guterres.

- Procede-se à apresentação musical.

O locutor - Informamos aos presentes que serão distribuídas mudas de árvores frutíferas no salão de chá. Essa é uma oferta do IEF.

Palavras do Sr. Presidente

Exma. Sra. Maria Elizabete Furquim Werneck, filha do Prof. Hugo Werneck, homenageado da tarde - ressaltando que é uma alegria tê-la 
conosco, pedimos que leve ao Prof. Hugo Werneck o abraço de todos os Deputados da Assembléia Legislativa, já que o requerimento do colega 
Deputado Fábio Avelar foi apoiado por unanimidade nesta Casa -; Exmos. Srs. Guilherme Hermeto Costa, Ouvidor Ambiental do Estado de  
Minas Gerais, representando o Desembargador Lúcio Urbano Silva Martins, Ouvidor-Geral do Estado; Carlos Albérico Villar, Cônsul-Geral do 
Uruguai - é uma alegria e uma honra a sua presença nesta Casa -; Ilmar Bastos Santos, Subsecretário de Gestão Ambiental Integrada da 
Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável; e Deputado Fábio Avelar, iluminado autor do requerimento que suscitou esta 
homenagem; demais autoridades; integrantes do Coral da Copasa, tão bem coordenado pela maestrina Eliane Fagioli - parabenizando a todos 
vocês, lembro que distribuir músicas é muito bom, gostoso e tranqüiliza a alma -; funcionários da Casa; imprensa; pessoal que nos acompanha  
das galerias e pela TV Assembléia; senhoras e senhores, este pequeno atraso com o qual a Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais  
celebra o Dia Mundial do Meio Ambiente perde sua relevância se constatarmos que todos os dias são propícios para a promoção da consciência  
ambiental e para o favorecimento do comportamento ecológico junto aos nossos cidadãos.

Nos planos internacional e nacional, a discussão sobre a segurança humana em suas relações com a natureza esteve à tona nos últimos dias.  
Ainda velamos os mais de cem mil mortos pelo ciclone de Mianmar e pelo terremoto da China e nos bate à porta a crise mundial de alimentos,  
prometendo o agravamento da pobreza e da fome em uma época em que a humanidade produz mais alimentos do que necessita. Quanto aos  
imprevisíveis desastres naturais, não podem, numa visão mais ampla, serem isolados das questões do aquecimento global, do avanço da 
desertificação e da escassez de água no planeta. Por outro lado, enquanto o alimento for visto prioritariamente como mercadoria e não direito 
dos mais pobres pela sua sobrevivência e dignidade, o problema, que se torna de todos, só tende a se agravar.

No nosso dia-a-dia, formulando leis  e participando da criação de políticas públicas,  temos a consciência  da necessidade de uma solução 
sustentável  para  o  abastecimento  de  alimentos.  Essa  solução,  já  sabemos,  passa  pela  construção  de  um  modelo  agrícola  com  maior 
biodiversidade  e  pelo  fortalecimento  da  agricultura  familiar  combinada  a  novas  tecnologias  na  grande  produção.  Faz  parte  de  nosso 
compromisso com nossos cidadãos, com nosso país e com nossa época a participação na construção de um modelo à altura dos desafios que 
temos pela frente.

Em nome de um desenvolvimento predatório, a Amazônia continua sendo devastada a passos trágicos, sendo brasileiros os seus maiores 
devastadores, o que provoca o olhar mundial sobre o assunto, sempre levando ao questionamento de nossa soberania. 

O tema ambiental não pode mais ser separado dos outros assuntos que permeiam nossos programas de governo. Não se pode, por exemplo,  
falar de turismo ou transporte sem entrar no tema ambiental. A epidemia de dengue, além de um problema de saúde, é resultado de um  
problema ambiental, pois os gases do efeito estufa adensam a camada protetora da temperatura terrestre, causando superaquecimento pela  
blindagem oferecida ao retorno do excesso de raios solares ao espaço. Assim, para o aumento de cada grau centígrado da temperatura média 
do planeta, o número de insetos transmissores de epidemias, endemias e pandemias é multiplicado por cinco. O considerável e persistente  
aumento da dengue em território brasileiro exige a tomada urgente de medidas antecipatórias na área da saúde pública, para que o surto de  
dengue hemorrágica não se transforme, brevemente, num anacrônico surto de febre amarela. O combate à dengue representa, portanto, uma 
ação ecológica, do mesmo porte que a fiscalização contra o desmatamento ilegal.

Acreditamos, entretanto, que seja uma realidade possível e não um delírio ambientalista a reversão da condição climática do planeta. Portanto, 
faz parte de nossa missão como legisladores e agentes políticos proteger, recuperar e poupar nosso meio ambiente. Provas de que é possível  
ao País crescer com responsabilidade ambiental, já podemos, felizmente, encontrar em nossa política minerária, diante da realidade em curso,  
em Minas Gerais, dos novos projetos de mineração em Jeceaba e em Conceição do Mato Dentro. Ambos envolvem modernos e complexos 
sistemas siderúrgicos, com a promoção do desenvolvimento econômico sem a costumeira degradação da natureza e da vida das populações ali 
tradicionalmente assentadas. Estamos, então, diante de uma grande oportunidade de mostrar como, em Minas Gerais, podemos criar um novo  
"boom" de desenvolvimento econômico e social,  modelo para o mundo globalizado, numa história  de parceria e sustentabilidade entre o 
governo e as empresas.



Recentemente, o teólogo Leonardo Boff comentava que se tornou mais fácil enviar pessoas ao espaço e trazê-las de volta do que fazer com que  
os humanos respeitem os ritmos da natureza. Temos que recuperar essa conexão rompida e que espelha o momento em que Deus transportou 
a criação do caos ao cosmo. Reproduzimos as palavras do teólogo, citando as Escrituras: "E Deus disse: ‘isto é bom’. Colocou o homem e a 
mulher no jardim do Éden para que o cultivassem e o guardassem".

Ora,  cultivar  representa favorecer  o crescimento,  e  guardar  significa  proteger  e  assegurar  a continuidade dos  recursos.  Em suma,  para 
garantirmos a continuidade da vida e recuperar a confiança no futuro, outro compromisso não resta à humanidade senão o nosso engajamento 
definitivo na causa do desenvolvimento sustentável. Muito obrigado.

ATA DA SOLENIDADE REALIZADA NA 54ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 19/6/2008

Presidência do Deputado Doutor Viana

Sumário: Composição da Mesa - Registro de presença - Destinação da interrupção dos trabalhos ordinários - Execução do Hino Nacional -  
Palavras do Deputado Paulo Cesar - Exibição de vídeo - Entrega de placa - Palavras do Deputado Zezé Perrella - Palavras do Sr. Presidente.

Composição da Mesa

O locutor - Convidamos a tomar assento à Mesa os Exmos. Srs. Biagio Francesco Peluso, Vice-Presidente do Cruzeiro Esporte Clube; Deputado  
Zezé Perrella, Vice-Presidente de Futebol do Cruzeiro Esporte Clube; Desembargador Afrânio Vilela, do Tribunal de Justiça do Estado; Fernando  
Antônio  Chaves  Santos,  Procurador  da  Advocacia-Geral  do  Estado e  Conselheiro  do Cruzeiro  Esporte  Clube;  Marcelo  Tadeu  de Oliveira, 
Corregedor-Geral da Defensoria Pública do Estado; e Deputado Paulo Cesar, autor do requerimento que deu origem a esta homenagem.

Registro de Presença

O locutor - Gostaríamos de registrar a presença dos atletas do Cruzeiro Esporte Clube: goleiro Fábio, capitão do time campeão em 2008,  
Martinelli, Ramires e Charles, que se apresentam amanhã à seleção brasileira, que se prepara para as Olimpíadas; e dos Exmos. Srs. Getúlio 
Gontijo de Amorim, Assessor Parlamentar da diretoria do IEF; Vereador Antônio de Miranda Silva, da Câmara Municipal de Itaúna; e do ex-
atleta do Cruzeiro Cléber, hoje Diretor do América Futebol Clube.

Destinação da Interrupção dos Trabalhos Ordinários

O locutor - Destina-se esta parte da reunião a homenagear o Cruzeiro Esporte Clube pela conquista do Campeonato Mineiro 2008.

Execução do Hino Nacional

O locutor - Convidamos os presentes a ouvir o Hino Nacional, que será executado pelo saxofonista Alfredo Schultz Filho e pelo tecladista Flávio  
Lúcio Schultz.

- Procede-se à execução do Hino Nacional.

Palavras do Deputado Paulo Cesar

Exmos. Srs. Deputado Doutor Viana, Vice-Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais, representando, nesta solenidade, o 
Deputado Alberto Pinto Coelho, Presidente; Biagio Francesco Peluso, Vice-Presidente do Cruzeiro Esporte Clube; Deputado Zezé Perrella, Vice-
Presidente de Futebol do Cruzeiro Esporte Clube; Afrânio Vilela, Desembargador do Tribunal de Justiça de Minas Gerais; Fernando Antônio  
Chaves Santos, Procurador da Advocacia-Geral do Estado e Conselheiro do clube homenageado; e Marcelo Tadeu de Oliveira, Corregedor-Geral  
da Defensoria Pública do Estado; Sras. Deputadas e Srs. Deputados, senhoras e senhores convidados cuja presença abrilhanta esta solenidade;  
imprensa  presente;  público  que  nos  acompanha  em  Minas  Gerais  pela  TV  Assembléia;  meu  amigo  Zezé  Perrella,  na  pessoa  do  qual  
cumprimento os demais torcedores celestes em Belo Horizonte, em Minas Gerais e em todo o Brasil; integrantes das torcidas organizadas aqui  
presentes; valorosos atletas Thiago Martinelli, Fábio, Ramires e Charles, que representam neste momento os demais profissionais cruzeirenses,  
os quais tanto contribuíram para mais uma conquista do Cruzeiro; "Esportes não formam o caráter, revelam-no." Essa frase do jornalista 
esportivo norte-americano Heywood Brown sintetiza bem as emoções que o esporte, em especial, o futebol, paixão maior do povo brasileiro,  
nos proporciona. Pois é, efetivamente, na alegria de uma vitória ou na angústia da derrota que se revela o caráter de um desportista.

Hoje estamos aqui prestando uma justa homenagem ao Cruzeiro Esporte Clube, time do nosso coração, pela conquista de seu 34º título do 
Campeonato Mineiro. Aliás o fazemos porque o Campeonato Mineiro é um dos mais tradicionais do Brasil, vem sendo disputado desde 1915, e  
sua  conquista  é  motivo  de  orgulho  para  dirigentes,  jogadores  e  torcedores.  Desde  os  seus  primórdios,  o  Campeonato  Mineiro  vem-se 
constituindo em importante veículo de integração do Estado e de divulgação de Minas no Brasil e no mundo. É uma competição que permite aos 
torcedores do interior e de todas as regiões do Estado verem suas cidades em destaque e também terem contato com seus clubes de coração. 
É uma disputa que também fortalece os clubes do interior, revela craques, alimenta uma saudável rivalidade entre os clube mineiros e eletriza  
torcedores de todas as idades. O Campeonato Mineiro, portanto, ao longo dos anos se consolida como um evento esportivo importante para  
Minas Gerais. Foi justamente por meio dele que um clube fundado em 2/1/21 por desportistas da colônia italiana de Belo Horizonte com o 
nome de Societá Sportiva Palestra Italia despontou como uma das maiores glórias do esporte nacional.

Esse clube, nascido aqui ao lado, no Bairro Barro Preto, em seu início era aberto apenas à participação da colônia italiana. Já em 1925, quando 
abriu as portas para desportistas de qualquer nacionalidade, à época Palestra Italia passou a ganhar adeptos e a ampliar seus horizontes. Em  
janeiro de 1942 houve outro fato relevante na história celeste, quando o Brasil entrou na 2ª Guerra Mundial enfrentando a Alemanha, a Itália e  
o Japão. Por consenso entre os Diretores, foi promovida a mudança do nome Palestra Italia e aprovado o nome Cruzeiro Esporte Clube por ser  
a constelação do Cruzeiro do Sul o símbolo da Pátria brasileira. O uniforme, que até então tinha as cores da bandeira italiana, também mudou 
para camisa azul, calção e meias brancas.

Esse foi um marco para que o Cruzeiro se transformasse em uma autêntica força do futebol nacional. Vários craques fizeram história, a torcida 
foi crescendo, e os adversários passaram a temer o nosso esquadrão. Com o advento do Mineirão, em 1966, essa posição se consolidou com a  
inesquecível geração de Tostão, Piazza, Natal e Dirceu Lopes e a primeira conquista nacional; a Taça Brasil. Depois desse, muitos outros títulos 
vieram, e hoje, além de 34 campeonatos mineiros, o Cruzeiro conta sete títulos internacionais: duas Taças Libertadores, duas Supercopas, uma 
Recopa, uma Copa Ouro e uma Copa Master. O time também conquistou quatro títulos nacionais. Além da já mencionada Taça Brasil, ganhou 
as Copas do Brasil em 1993, 1996 e 2000 e a inesquecível tríplice coroa, concedida à equipe por ter ganho os Campeonatos Mineiro, Brasileiro 
e a Copa do Brasil em 2003.



Essas conquistas importantes dos últimos anos se devem a uma família cruzeirense em especial os irmãos Perrelas. De fato, a partir  da 
primeira gestão do meu amigo Zezé Perrella, nosso colega nesta Casa, que depois foi sucedido no comando do clube com igual competência por 
seu irmão Alvimar de Oliveira Costa - que aliás, por motivo justo de problema na família, não pôde comparecer a esta reunião e me ligou para  
deixar um abraço para todos, Diretores, torcedores, enfim, toda a nossa equipe cruzeirense no Estado -, marcou-se um divisor de águas na 
história do nosso Cruzeiro.

Levando  as  técnicas  de  gestão  empresarial  para  a  administração  do  futebol  e  do  patrimônio  do Cruzeiro,  a  família  Perrela  teve  papel 
preponderante na modernização do clube. 

Foi construída a Toca da Raposa 2, um dos mais modernos centros de treinamentos do mundo. A nova sede administrativa é uma realidade, 
grandes negociações de jogadores foram realizadas, as divisões de base revelam craques em profusão, e a conseqüência é o sucesso do clube 
dentro e fora dos gramados.

Tenho a honra de ser amigo do Zezé, do Avilmar e de seus familiares. Acompanho de perto o time em suas viagens, sou testemunha de como  
eles se dedicam ao clube de forma integral e como esse empenho reverte em conquistas. É em homenagem a toda essa trajetória de glórias, 
que  orgulha  uma  das  maiores  torcidas  do  Brasil,  que  hoje  estamos  aqui  celebrando,  e  o  fazemos  como  verdadeiros  desportistas,  em 
conformidade com o pensamento com o qual abrimos nosso pronunciamento. É por acreditar efetivamente que o esporte é um fator de  
integração social e cultural que apoiamos em nossa atuação nesta Casa, a prática esportiva, especialmente no interior, e o fazemos destinando  
recursos,  por meio de emendas ao Orçamento, para a iluminação de estádios,  a cobertura de quadras esportivas,  além de apoiarmos a  
realização de torneios esportivos que tanto motivam as cidades do interior. Senhoras e senhores, tenho a convicção de que mais forte que as  
paixões geradas nas grandes conquistas ou nas amargas derrotas, o esporte é um veículo para que as pessoas pratiquem uma atividade física, 
melhorem a saúde, criem vínculos sociais ou simplesmente se divirtam.

Portanto hoje, além de celebrar mais uma conquista de um grande campeão, celebramos a união dos desportistas em torno de uma atividade 
que traz tanta realização para nosso povo. Muito obrigado a todos pela atenção.

Exibição de Vídeo

O locutor - Convidamos os presentes a assistir a um vídeo institucional do Cruzeiro Esporte Clube.

- Procede-se à exibição do vídeo.

Entrega de Placa

O locutor - Neste momento, o Deputado Doutor Viana, representando o Presidente da Assembléia Legislativa, Deputado Alberto Pinto Coelho,  
fará a entrega aos Srs. Biagio Francesco Peluso, Vice-Presidente do Cruzeiro Esporte Clube, e ao Deputado Zezé Perrella, Vice-Presidente de  
Futebol do Cruzeiro Esporte Clube, de placa alusiva a esta homenagem. A placa contém os seguintes dizeres: "O Cruzeiro Esporte Clube, 
reconhecido nacional e internacionalmente por sua trajetória de glórias, vem abrilhantar os estádios de futebol do nosso Estado ao conquistar 
mais vitórias em 2008. A homenagem da Assembléia Legislativa a esse grande clube, que, embalado por sua torcida azul estrelada, conquistou 
de forma incontestável o seu 34º título de Campeão Mineiro de Futebol".

O Sr. Presidente - A Presidência convida também, com muita alegria, o Deputado Paulo Cesar, autor do requerimento que suscitou esta 
homenagem a nos acompanhar na entrega da placa.

- Procede-se à entrega da placa. 

O locutor - Com a palavra, o Deputado Zezé Perrella, que falará em nome do Sr. José Cesário da Silva Almada Lima, Presidente do Conselho  
Deliberativo do Cruzeiro Esporte Clube. 

Palavras do Deputado Zezé Perrella

Boa-tarde. Quero cumprimentar o meu querido amigo Deputado Paulo Cesar, autor do requerimento que deu origem a esta homenagem; o 
Exmo. Sr. Fernando Antônio Chaves Santos, Procurador da Advocacia-Geral do Estado, nosso Conselheiro; o Sr. Marcelo Tadeu de Oliveira,  
Corregedor-Geral da Defensoria Pública do Estado; o Exmo. Sr. Afrânio Vilela, Desembargador do Tribunal de Justiça de Minas Gerais, meu 
amigo e Conselheiro; o meu querido amigo Biagio Francesco Peluso, Vice-Presidente do Cruzeiro Esporte Clube; o meu querido amigo, grande  
cruzeirense, Deputado Doutor Viana, Vice-Presidente da Assembléia, representando o nosso querido Deputado Alberto Pinto Coelho; o Sr. 
Hermínio Francisco Lemos, Vice-Presidente do Conselho; e o nosso querido amigo José Francisco Lemos, Vice-Presidente Administrativo do 
Cruzeiro. Destaco a presença dos meus amigos Conselheiros Lúcio de Souza; Getúlio Amorim; Geraldo de Paiva, nosso Diretor, o "Casca"; o 
Marco Túlio, nosso Diretor de Esportes; o Rômulo Raimundo, também Conselheiro; Aristóteles Ávila, essa grande figura do Cruzeiro Esporte 
Clube; meu querido Hudson, Conselheiro; nosso amigo Antônio Claret, Diretor de Marketing; e Guilherme Mendes, Diretor de Comunicações.  
Cumprimento também os nossos atletas, na pessoa de Charles, Ramires, Thiago e Fábio, representando aqui todos os demais. Destaco a  
presença do José Sales, a quem estou vendo agora, também nosso Conselheiro.

Este é um momento muito importante para todos nós, cruzeirenses, principalmente para mim, ao receber esta homenagem da Assembléia  
Legislativa do Estado de Minas Gerais, nossa Casa maior. Vejo isso como reconhecimento pelo que o Cruzeiro representa para a sociedade  
mineira. O Cruzeiro, de um pequeno clube do Barro Preto, transformou-se rapidamente no clube mais querido de Minas Gerais. Em relação à 
sua torcida, as pesquisas apresentam-na hoje como três vezes maior do que a do nosso 2º colocado. Então, o Cruzeiro representa realmente o  
espírito do mineiro. O Cruzeiro transformou-se numa Cruzeiromania no Brasil inteiro. 

Destaco  que  aqui  também se  encontram,  representando  a  nossa  torcida,  o  companheiro  "Bolão"  e  vários  representantes  das  torcidas  
organizadas. Portanto é isto: vale a pena ser cruzeirense. Essa homenagem que estamos recebendo aqui, hoje, é um reconhecimento da Casa 
maior,  como já disse, a esse trabalho que vem desde 1921. O Cruzeiro Esporte Clube tem como características grandes administrações.  
Agradeço os elogios que me foram feitos, assim como ao Alvimar, que infelizmente não pôde comparecer porque o seu filho se encontra 
hospitalizado. Mas ele mandou um abraço para todos.

Então, quero dizer da importância do nosso querido Cruzeiro. Quanto ao elogio que o Deputado Paulo Cesar nos fez, recebo-o, Paulo, muito 
mais  na condição  de amigo que você  é.  Mas não foram só os  Perrellas  que ajudaram a construir  o  Cruzeiro.  O Cruzeiro teve grandes  
administrações. Encontra-se aqui um ex-Presidente, que é uma lenda dentro do Cruzeiro, José Francisco Lemos. O Cruzeiro teve a felicidade de 
ter grandes administradores desde o nosso fundador, Aurélio Noce, passando por Mário Grosso, Felício Brandi, Carmine Furletti, as famílias 
Masci. Talvez por isso o diferencial do Cruzeiro. A harmonia política dentro do Cruzeiro sempre foi o nosso carro-forte, eu diria. Nunca tivemos  
turbulência administrativa.  É isso que fez o Cruzeiro grande. O Cruzeiro,  de um pequeno clube do Barro Preto,  formado por padeiros e  



pedreiros italianos, hoje paradoxalmente tem fama de ser um clube de elite; e, nas classes "C" e "D", somos quatro vezes mais, realmente, no  
meio do povão. Mas se criou a característica de que somos um clube de elite; ao contrário do outro clube - o que não se trata de nenhuma 
crítica -, que foi formado por mestres, engenheiros, professores. A elite que havia em Belo Horizonte fundou o nosso adversário. Em relação ao  
Cruzeiro, foi o contrário: um clube pequeno do Barro Preto, formado por operários italianos. Paradoxalmente, temos fama de clube de elite, e o 
clube popular no Estado chama-se Cruzeiro Esporte Clube. 

Mas o grande diferencial  que fez com que o Cruzeiro crescesse dessa maneira foi  a união que sempre existiu entre nós,  entre pessoas 
acostumadas com o batente, acostumadas a trabalhar em prol do clube, o que o transformou em um clube do mundo como é hoje. Então, 
Deputado Paulo Cesar, meus colegas, meus companheiros Deputados aqui presentes, obrigado por esse carinho, por essa amizade, por esse  
reconhecimento.  Podem estar certos de que voltaremos aqui muitas vezes,  meu amigo Deputado Vanderlei  Miranda, para que possamos 
receber muitas homenagens. Tenho a certeza de que o Cruzeiro, se Deus quiser, ainda neste ano conseguirá ser campeão brasileiro! Um beijão 
para todos vocês, e obrigado por tudo. 

Destaco a presença do nosso grande cruzeirense Orlando Augusto; do nosso Conselheiro Joaquim Câmara, meu amigo; e do Paulo Carvalho,  
que acabou de chegar. Desculpe-me, Câmara, como são muitas pessoas, estamos sujeitos a lapsos.

Palavras do Sr. Presidente

Quero cumprimentar o Vice-Presidente de Futebol do Cruzeiro Esporte Clube, Deputado e meu amigo Zezé Perrella, e, na sua pessoa, a todos  
os demais Diretores; o Biagio Francesco Peluso, Vice-Presidente de Futebol da instituição, ele que representa, na sua essência, toda a família  
italiana responsável pela fundação do nosso querido Cruzeiro, é uma alegria tê-lo na nossa Casa Legislativa, leve um abraço ao Presidente e a 
todos os que compõem essa organizada e unida diretoria do Cruzeiro; o Desembargador do Tribunal de Justiça de Minas Gerais, Dr. Afrânio  
Vilela; o Exmo. Sr. Dr. Marcelo Tadeu de Oliveira, Corregedor-Geral da Defensoria Pública do Estado de Minas Gerais; o Dr. Fernando Antônio  
Chaves Santos,  Procurador  da Advocacia-Geral do Estado e Conselheiro do nosso querido Cruzeiro; o amigo Deputado Paulo Cesar.  Vou 
confessar aqui, Deputado Zezé Perrella, que, quando o Cruzeiro ganhou de 5x0, o Deputado Paulo Cesar já fez um requerimento antecipando  
esta homenagem. Disse que não ia assinar porque faltava uma semana e que ainda havia outro jogo para a concretização do título. Era grande 
a  nossa  confiança,  mas,  por  questão  de  disciplina,  não  quisemos  antecipar.  Mas  ganhamos  de  1x0,  e  o  requerimento  foi  apoiado  
unanimemente. Por isso, Deputado Paulo Cesar, por esse amor, por essa garra, por tudo que você representa para nós, companheiros seus,  
parabéns pela iluminada autoria desse requerimento. Demais Diretores, Conselheiros do Cruzeiro, colegas Deputados, quero cumprimentar a  
todos na pessoa do Deputado Vanderlei Miranda, atletas, jovens desportistas, jovens torcedores, demais torcedores, telespectadores que nos  
assistem pela TV Assembléia, imprensa, funcionários da Casa, meus amigos.

No escudo do campeão mineiro de 2008, ao qual esta Casa hoje presta a mais justa das homenagens, destacam-se as cinco estrelas de uma 
constelação que todos os brasileiros sabem reconhecer no amplo céu de nossas noites. O Cruzeiro do Sul, a tão impressionante cruz de  
estrelas, também presente no centro de nossa bandeira, rebatizou o vitorioso clube que não deixa de ser visceralmente mineiro por ter sido  
fundado há quase nove décadas pelos integrantes da arrojada e fecunda colônia italiana.

O então Palestra Italia já era autenticamente belo-horizontino, pois a Capital mineira foi erguida, em grande parte, pelas mãos hábeis dos  
operários italianos que vieram construí-la e por aqui ficaram.

Eles moldaram nossa cultura, filha de brasileiros e italianos, profundamente integrados, para que nascesse e crescesse a maior cidade de 
Minas, abençoada pelas montanhas e pelas serras que emolduram a cruz de estrelas.

Hoje é o Cruzeiro Esporte Clube o dono da maior torcida do Estado, que vem crescendo geometricamente, desde o momento em que a história  
do futebol mineiro conheceu uma nova era com o Mineirão e a geração comandada por Tostão, a que venceu a de Pelé na decisão inesquecível  
da Taça Brasil de 1966. Depois desse marco ímpar, o clube mineiro se impôs definitivamente ao Brasil, duas vezes campeão da Libertadores e 
dono da inédita Tríplice Coroa de 2003, pela irrefutável conquista dos Campeonatos Mineiro e Brasileiro, além da Copa do Brasil.

São bem mais de sete milhões de corações pulsando sob um mar de camisas azuis profundamente brasileiras e orgulhosamente mineiras. Na  
bandeira da Pátria, também uma esfera celeste ocupa seu centro. O hino à nossa bandeira, além de ressaltar o esplendor do Cruzeiro do Sul,  
canta este céu de puríssimo azul, símbolo da amada terra do Brasil. E também, claro, no Hino Nacional, no céu formoso, risonho e límpido, a  
imagem do cruzeiro resplandece.

Grande clube da cidade, o Cruzeiro, Cruzeiro querido, tão combatido e jamais vencido, mora no coração de cada apaixonado torcedor. Além de 
tudo isso, tem como símbolo a raposa, o animal astuto, sagaz e matreiro, que, mais que qualquer outro, traduz a essência da mineiridade. 
Todo o Brasil vê com respeito o mineiro, que é visto como exemplo produtivo para os que muito falam e pouco agem, ao trabalhar em silêncio 
para chegar aonde quer e obter notáveis resultados. Sem fazer muita algazarra nem muito barulho por nada, mas construindo a maior torcida  
de um time brasileiro fora do eixo Rio-São Paulo, exageradamente beneficiado pelos holofotes da mídia, nós, cruzeirenses, exprimimos, com 
dedicação e seriedade, o melhor da alma mineira.

Entre tantos  outros títulos,  nacionais  e internacionais,  além da excelente situação no Campeonato  Brasileiro,  nós,  cruzeirenses,  temos o 
grande, sutil e insubstituível prazer de desfrutar a condição de campeões mineiros de 2008. Portanto, sem a intenção de estragar a festa de 
nenhum de seus adversários, esta torcida que vem crescendo com dimensões chinesas, mas que encarna em seu peito o céu profundo do 
Brasil, pode, como diz seu hino, viver feliz e sem culpa, cheia de vaidade. Muito obrigado! 
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Presidência dos Deputados Célio Moreira e Carlos Mosconi
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Comparecimento

- Comparecem os Deputados:

Alencar da Silveira Jr. - Ademir Lucas - Carlos Mosconi - Célio Moreira - Weliton Prado.

Abertura



O Sr. Presidente (Deputado Célio Moreira) - Às 20h15min, declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo mineiro,  
iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Sr. 2º-Secretário, para proceder à leitura da ata da reunião anterior.

Ata

- O Deputado Ademir Lucas, 2º-Secretário "ad hoc", procede à leitura da ata da reunião anterior, que é aprovada sem restrições.

Composição da Mesa

O locutor  -  Convidamos  a  tomar  assento  à  Mesa  os  Exmos.  Srs.  Leonardo  Miguel  Severini,  Presidente  da  Associação  dos  Atacadistas  
Distribuidores do Estado de Minas Gerais - Ademig -; Manoel Severini, Diretor-Presidente do Atacado Vila Nova; e Deputado Carlos Mosconi, co-
autor do requerimento que deu origem a esta homenagem.

Registro de Presença

O locutor - Gostaríamos de registrar as presenças da Exma. Sra. Luciana Leão Lara, Defensora Pública, representando o Corregedor-Geral da 
Defensoria  Pública,  Dr.  Marcelo  Tadeu  de  Oliveira;  e  dos  Exmos.  Srs.  Maurício  Ludgero  Siqueira,  Presidente  do  Conselho  Regional  dos 
Representantes Comerciais do Estado de Minas Gerais - Coreminas; e Deputado Federal Elismar Prado.

Destinação da Reunião

O locutor - Destina-se esta reunião a homenagear a Associação dos Atacadistas Distribuidores do Estado de Minas Gerais - Ademig - pelos cinco  
anos de sua fundação.

Execução do Hino Nacional

O locutor - Convidamos os presentes a ouvir o Hino Nacional em DVD da Associação Brasileira dos Atacadistas e Distribuidores - Abad. 

- Procede-se à execução do Hino Nacional.

O Sr. Presidente (Deputado Carlos Mosconi) - Com a palavra, o Deputado Célio Moreira, co-autor do requerimento que deu origem a esta 
homenagem.

Palavras do Deputado Célio Moreira

Exmo. Sr. Presidente Deputado Carlos Mosconi; Exmo. Sr. Leonardo Miguel Severini, nosso amigo e Presidente da Ademig; Sr. Manoel Severini,  
Diretor-Presidente do Atacado Vila Nova; senhoras e senhores; amigos que acompanham também pela TV Assembléia a justa homenagem que 
hoje esta Casa presta à Ademig, meus cumprimentos a todos os que nos honram com sua presença na solenidade desta noite, em que esta  
Casa vem prestar justa homenagem à Associação dos Atacadistas Distribuidores do Estado de Minas Gerais, a nossa Ademig, pelo transcurso  
de seu quinto ano de fundação. Cinco anos marcados por ações eficientes, dedicação e empenho da direção e dos funcionários na definição de 
estratégias e conceitos que consolidam a pujança do setor de atacadistas e distribuidores deste Estado, bem como na defesa de políticas justas  
que viabilizem maior expansão do setor dos mais importantes pilares de nossa economia.

Com especial destaque, saudamos seu Presidente, o jovem advogado Leonardo Miguel Severini, advogado e administrador de empresas, cujo  
perfil condensa as qualidades peculiares de um bom mineiro, entre elas o gosto pelo trabalho. Não estarei exagerando ao afirmar, meu caro  
Leonardo, que você muito bem incorpora o pensamento de Aristóteles, de que a coragem é a maior das virtudes. 

Você vem demonstrando, à frente dessa Associação, que coragem não lhe falta, como lhe sobram capacidade, criatividade e espírito de luta,  
características  essenciais  a  um bom líder  associativista.  É  sem dúvida ao seu comando  seguro,  aliado ao senso  cooperativista  de  seus 
auxiliares, que devemos atribuir os bons resultados obtidos pela Ademig nesses cinco anos de atividade. Não faz tanto tempo assim, amigos  
tropeiros cortavam as estradas mineiras levando, no lombo dos animais, gêneros alimentícios e toda sorte de produtos para o suprimentos das 
necessidades básicas de pequenas cidades ou modestos arraiais. Muitas de nossas cidades registram a passagem desses corajosos homens em 
seu histórico de fundação, e há registros do surgimento de vários Municípios em torno dos locais usados como abrigos temporários pelos  
tropeiros. Esse tempo legou-nos à culinária o conhecido feijão-tropeiro, uma das tradicionais especialidades mineiras. Por esse tempo, um 
pouco mais adiante, famosos mascates desafiavam carrocerias de velhos caminhões nas estradas empoeiradas, levando, nas malas de papelão, 
cortes de seda, enxovais, batons, relógios, sapatos, maquiagens, as novidades e os adereços que as jovens ansiavam por receber nos rincões 
distantes. Esse tempo é parte da história de um Brasil menino, coronelista, mas tudo isso parece ainda nos acenar da curva de uma estrada. 
Esses reminiscentes fatos históricos afloraram-me à memória quando buscava inspiração para escrever esta breve fala, e fui encontrá-la na  
feliz publicação que marcou os 25 anos da Abad, "Bandeirantes da Era Moderna".

Há um longo período entre esse tempo e o surgimento da cultura associativista no Brasil,  onde tais práticas emergiram nas últimas três 
décadas como uma forma de reação ao controle estatal, buscando libertar-se da recente história negra brasileira, do poder autoritário. Sem 
dúvida, o processo democrático e sua afirmação intransponível fortaleceram a sociedade civil para que se organizasse e participasse ativamente 
do sistema democrático, reformulando as instituições. Podemos dividir a história do País em três momentos: a do agrupamento religioso ou  
com  bases  econômico-sociais,  o  corporativismo  marcado  pela  época  populista  de  Getúlio,  mas  com  forte  controle  estatal,  e  o  novo 
associativismo. Esse novo associativismo orienta-se para a propulsão de cidadania e de acesso às cidades, criado inicialmente como forma de  
melhor organizar e prover necessidades básicas, mais tarde melhor utilizado como forma de ação coletiva, onde brotam novas idéias fecundas  
para a gestação de uma sociedade melhor. No novo associativismo está a nossa Ademig, uma das filiadas da Abad, que, sediada em São Paulo,  
se faz presente nos 26 Estados da Federação e no Distrito Federal, e congrega 3.345 empresas, sendo 2.288 atacadistas e distribuidores e  
1.057 indústrias e prestadoras de serviços. Nesses 25 anos de existência, a Abad e suas regionais têm trabalhado com afinco na busca de  
garantir o abastecimento nacional com qualidade e respeito à sociedade brasileira. Para tanto, promove diversos eventos anuais e mantém uma 
estreita colaboração com os poderes públicos. Em particular, com o Congresso Nacional, fornecendo valiosos subsídios para a formulação de 
políticas públicas. Foi a Abad uma das pioneiras na prática do associativismo, num tempo em que os atacadistas e distribuidores eram vistos 
como os  grandes vilões  da inflação,  que grassava  desesperadora  para  a  imensa  maioria  do povo  brasileiro.  Foi  nesse  contexto  que os  
empresários do setor, até então acostumados a se verem como concorrentes, passaram a buscar soluções comuns para os seus problemas e  
para a crise em que estavam imersos. As palavras de ordem naquele momento eram: "Não fique de fora; participe; a união fortalece". Dessa 
percepção, dessa união, nasceu a Associação Brasileira de Atacadistas e Distribuidores, uma das mais sólidas e respeitadas entidades de classe 
deste país, representativa de um segmento de fundamental importância para a vida de milhões de brasileiros, que é a distribuição de bens por  
atacado. A par dessas iniciativas, foi criado o instituto Abad, com o objetivo de fomentar a cultura e a educação nas camadas mais carentes de  
nossa sociedade, daqueles profissionais que atuam no mercado atacadista e distribuidor brasileiro.



Poderia enumerar aqui as ações que potencializam essa associação que aqui hoje é homenageada, destacar os números robustos resultantes 
de sua atuação, mas penso que deve ser isso uma prerrogativa de sua direção. Como parlamentar, no entanto, julgo importante ressaltar uma 
das atuais demandas da Ademig, que é a busca do diálogo com o governo, na luta travada pelos atacadistas e distribuidores pela redução da  
carga tributária em Minas. Não há dúvida de que a carga tributária deste Estado é uma das mais altas do País. Estou certo de que nosso 
Governador Aécio Neves há de se sensibilizar diante dos argumentos expostos pelo Presidente Leonardo Severini no rol de reivindicações  
entregues recentemente ao Superintendente de Tributação da Secretaria  de Fazenda, Antônio  Eduardo Macedo Soares.  Alio-me aos  que 
defendem a redução do ICMS de 18 para 12% para grande parte dos produtos comercializados pelo segmento atacadista e distribuidor.  
Entendo também que uma tributação mais atrativa potencializaria ainda mais a economia deste Estado e evitaria a perda de mercados para  
outros centros. É imperioso e urgente que nosso Governador tenha um olhar clemente, principalmente para o setor atacadista e distribuidor  
mineiro, que representa uma das maiores forças da economia deste país. É sabido que Minas é o líder em arrecadação, e, tal como pensam os 
senhores, creio que, se esse apetite por tributos fosse freado, teríamos muito a ganhar.

É oportuno ressaltar que, em 2004, esse setor chegou a representar 37% do faturamento nacional. Naquele ano, foi implantada a chamada 
Substituição Tributária - ST -, que passou a onerar ainda mais o bolso do empresário atacadista e distribuidor mineiro. Além de arcar com o 
ICMS relativo à sua própria operação, passou a recolher também o imposto devido pelas operações do varejo até o consumo. Além disso, é o  
setor que apresenta maior produtividade e o que oferece melhor remuneração aos empregados, conforme apurado em pesquisa realizada pela  
Ademig, em parceria com a Federação do Comércio do Estado de Minas Gerais, a Fecomércio.

Outro dado significativo é o número de empregos produzidos pelo segmento no País, o qual apresentou crescimento de 20% em 2006, se 
comparado com o mesmo período em 2005. Somente em Minas Gerais, no ano de 2005, o comércio por atacado foi responsável pela ocupação  
de aproximadamente 110 mil pessoas, que juntas receberam a importância de R$1.018.000.000,00 relativos a salários, retiradas e outras  
remunerações. Esse estudo concluiu também que Minas é o 2º maior arrecadador de ICMS no Brasil. Os dados mostram que as empresas  
atacadistas e distribuidoras mineiras produzem para o Estado uma arrecadação superior à produzida pelo comércio varejista.  Para tanto, 
colaboraram o aumento da massa salarial,  a redução dos preços dos produtos importados,  as políticas sociais  do governo e a economia  
internacional.

A força do setor atacadista e distribuidor ficou evidente na primeira feira mineira, a Expomix 2008, realizada em abril, no Expominas, e que  
reuniu cerca de 150 empresas dos mais variados segmentos, entre fornecedores e representantes comerciais. Resta-nos agora a esperança da  
aprovação do projeto enviado ao Congresso Nacional  propondo a uniformização dos tributos no País.  Aprovado,  ele seria  um importante  
instrumento para dar fim à política predatória de alguns Estados, que crucificam sobremaneira o setor atacadista e distribuidor mineiro. Estou  
atento à tramitação dessa matéria, cuja aprovação responderia aos apelos de vários segmentos da economia deste Estado.

Mas voltemos o foco desta noite para a nossa homenageada, que, em sua ainda curta, mas gloriosa trajetória, tem primado por uma atuação  
decidida, forte e sempre atenta na defesa dos interesses do setor atacadista e distribuidor, com vistas a fortalecer ainda mais a imagem de  
seus associados e consolidar o mercado mineiro como o maior pólo atacadista e distribuidor da América Latina.

Outro aspecto dessa Associação que muito tem-me impressionado, como Deputado que sou, voltado para ações de cunho filantrópico, é a sua 
preocupação social e humana, materializada em um trabalho de assistência e apoio à causa social e humana de comunidades carentes. Entre os 
programas desenvolvidos por ela, cabe aqui destacar o Empório da Comunidade e o Valores de Minas, este em parceria com o Servas, que  
estimula a iniciação artística de cerca de 500 jovens de 14 a 24 anos na Região Metropolitana de Belo Horizonte.

Concluindo,  Sr.  Presidente,  digo  que,  se,  no  passado,  os  primeiros  homens  que  iniciaram  a  atividade  atacadista  e  distribuidora  foram 
visionários, apostando num negócio que ninguém julgava possível, hoje, numa economia sólida, com tecnologias de ponta, faltam-nos tão-
somente uma infra-estrutura de transporte e uma carga tributária menos impactante para que o setor atacadista e distribuidor mineiro siga sua 
rota de crescimento, com o mesmo espírito desbravador e audaz. 

E,  neste contexto,  é preponderante o papel  do trabalho associativo,  sobre o qual  recai  a responsabilidade de mediar conflitos  e buscar  
caminhos e experiências que venham solidificar a posição do setor atacadista e distribuidor brasileiro de forma universal. Quero parabenizar 
mais uma vez a Ademig e o nosso Presidente, pelo que representa para nosso Estado. Esta Casa estará sempre à disposição para exercer o seu  
papel de mediadora junto ao governo e à sociedade, no que for de sua competência. Muito obrigado.

O Sr. Presidente (Deputado Célio Moreira) - Com a palavra, o Deputado Carlos Mosconi.

Palavras do Deputado Carlos Mosconi

Caro Deputado Célio Moreira, Presidente desta reunião e Deputado que, juntamente comigo, é autor do requerimento que deu origem a esta 
homenagem à Ademig - o Deputado Célio Moreira preside a reunião neste momento e representa o Presidente da Assembléia Legislativa de 
Minas Gerais, Deputado Alberto Pinto Coelho -; meu prezado amigo Leonardo Miguel Severini, jovem Presidente da Ademig, conterrâneo da  
cidade de Poços de Caldas, no Sul de Minas; Sr. Manoel Severini, Diretor-Presidente do Atacado Vila Nova, que aqui se encontra com sua 
esposa, mãe de Leonardo, Maria Auxiliadora Miguel Severini; demais familiares do Presidente da Ademig, senhoras e senhores, convidadas e 
convidados, Deputado Weliton Prado e seu irmão Elismar Prado, Deputado Federal que aqui se encontra, para nossa satisfação, a homenagem 
que o Parlamento mineiro hoje faz à Associação dos Atacadistas Distribuidores do Estado de Minas Gerais - Ademig -, por via desta reunião  
especial, pode parecer apenas o reconhecimento do sucesso de uma instituição que bem representa o comércio atacadista, notabilizando-se 
pela sua prosperidade, pela sua eficiência ou mesmo pela sua capacidade de representação. Mas não seria apenas isso.  É certo que, ao 
comemorar seu quinto aniversário, a Ademig reúne todos esses méritos. Mas aqui procuramos destacar outros aspectos da Ademig: além de  
constituir uma instituição representativa de uma importante categoria, se apresenta, também, como partícipe da história da construção do  
desenvolvimento econômico em nosso Estado, contribuindo decisivamente para a sua organização e para o amadurecimento das relações que 
estabelece com seus clientes, com a sociedade e com o governo. 

Os números revelam um gigante. A Ademig representa o maior pólo atacadista da América Latina. Das 20 maiores empresas do setor no Brasil,  
a metade está em Minas Gerais e pertence à Ademig. Quase 1 milhão de clientes, mais de 11 mil vendedores autônomos, uma frota de  
milhares  de  veículos,  centenas de milhares  de metros  quadrados  para  armazenagem de mercadorias,  mais  de R$30.000.000.000,00 de 
faturamento por ano. O fato de um gigante como esse existir em impressionante harmonia, sem causar nenhum ruído ou desgaste, vem de 
uma engrenagem em perfeito funcionamento, focada em seus objetivos e na busca de soluções compatíveis com a realidade e voltadas para o  
entendimento e a cooperação. Esse é o estado de espírito de seus dirigentes e participantes, que se espraia por toda a organização.

No passado, nós, mineiros, realizamos um movimento sedicioso para resolver nossos problemas tributários. Sinalizamos para todo o mundo do 
séc. XVIII a vocação libertária de Minas Gerais. Hoje, no séc. XXI, uma organização corporativa mineira dá lições de discussão e de solução, em 
alto nível, para uma questão outrora trágica. É este o exemplo que buscamos no mundo moderno: a condução responsável dos interesses  
privados, contribuindo para o desenvolvimento de toda a sociedade. Nessa medida, a Ademig busca fortalecer o setor atacadista e distribuidor  
do Estado de Minas Gerais, defende seus interesses legítimos em todas as esferas, procura dirimir as demandas e os conflitos naturais da 
atividade, busca manter o diálogo com as autoridades e incentiva a realização de cursos e treinamentos para seu próprio pessoal. O resultado  
disso tudo é a integração e o desenvolvimento de toda a cadeia produtiva, envolvendo a produção, a distribuição e a comercialização dos mais 
variados produtos, que implicam uma logística digna de Carl von Clausewitz. 



Entretanto a atuação da Ademig não se encerra no equacionamento dos interesses de seus integrantes. Ela busca, com o mesmo afinco,  
incentivar as ações assistenciais, objetivando a responsabilidade social. Realiza esse desiderato sob a convicção de que a produção de riquezas,  
materiais ou culturais, depende de uma sociedade voltada para a solução de suas mazelas. Algumas delas têm, como resultante mais triste, o 
crescimento do contingente de desvalidos e abandonados, lançados à própria sorte não por opção, mas por não disporem, infelizmente, de 
reais oportunidades. Buscando atenuar este quadro, a Ademig colabora com o Serviço Voluntário de Assistência Social - Servas -, apoiando o 
programa Valores de Minas, que se propõe, em seu início, a estimular o desenvolvimento de aptidões artísticas em mais de 500 jovens, com  
idade entre 14 e 24 anos, residentes na Região Metropolitana de Belo Horizonte. 

De todo modo,  apesar  das inegáveis qualidades dessa  instituição,  nenhuma organização se faz ou se mantém sem o concurso de seus  
participantes e dirigentes. Portanto, seria injusto homenagear a Ademig sem mencionar este fato incontroverso: se a Ademig hoje é o que é,  
muito deve aos seus dirigentes. Nessa medida, estendo esta homenagem aos participantes, incentivadores, dirigentes e parceiros da Ademig, 
de ontem e de hoje, na pessoa de Leonardo Severini, seu atual Presidente. Registro que conheço e muito admiro a família Severini, proprietária 
do  Armazém  Vila  Nova,  empresa  de  sucesso  há  80  anos.  Essa  grande  empresa,  fundada  pelo  Sr.  Pedro  Severini  Netto,  instalou-se 
primeiramente em Monte Azul Paulista, em 8/5/28, transferindo-se para Poços de Caldas em 1946. O Armazém Vila Nova lá se encontra, desde  
então, trazendo progresso para a cidade e orgulhando a todos os poços-caldenses. Seu atual Diretor, Manoel Silvério Severini, é um grande  
amigo, por quem tenho inestimável apreço. Em nome, principalmente, da população de Poços de Caldas e em coro com todo o Estado de Minas  
Gerais, saúdo a Ademig, na pessoa de seu Presidente, desejando-lhe o prosseguimento do sucesso que sempre o acompanhou em todas as  
suas jornadas e deu relevo a suas qualidades pessoais, sua simpatia e seu ótimo caráter, comum a toda a sua família. Muito obrigado.

Entrega de Placa

O locutor - Neste momento, o Deputado Célio Moreira, representando o Presidente desta Casa, Deputado Alberto Pinto Coelho, fará a entrega  
ao Sr. Leonardo Miguel Severini, Presidente da Ademig, de placa alusiva a esta homenagem. A placa a ser entregue contém os seguintes 
dizeres: "Graças a uma posição geográfica estratégica e a longa tradição em distribuir com qualidade, o Estado de Minas Gerais concentra o 
maior pólo atacadista da América Latina. Com o compromisso de fortalecer ainda mais o ramo em nosso Estado, em junho de 2003, foi fundada 
a Associação dos Atacadistas Distribuidores do Estado de Minas Gerais - Ademig -, que vem cumprindo com excelência o compromisso de 
fortalecer esses setores. O reconhecimento da Assembléia Legislativa de Minas Gerais à Ademig no aniversário de cinco anos de sua fundação".

O Sr. Presidente - Convido o meu amigo e co-autor do requerimento, Deputado Carlos Mosconi, para fazermos a entrega da placa. 

- Procede-se à entrega da placa.

Palavras do Sr. Leonardo Miguel Severini

Depois de tão belos discursos, fico com medo de ser até um pouco constrangedor. Espero que dê tudo certo.

Exmos. Srs. Deputado Célio Moreira, autor desta homenagem concedida hoje; Deputado e amigo Carlos Mosconi, co-autor do requerimento  
desta homenagem; meu pai, Sr. Manoel Severini, Diretor-Presidente do Atacado Vila Nova; meu caro amigo Maurício Ludgero, Presidente do  
Coreminas; meus amigos, efetivamente amigos, que estão aqui me acompanhando hoje num momento tão bonito na trajetória da entidade e 
na minha própria; hoje é um dia muito especial para nós do setor atacadista. Celebramos uma amizade muito sólida, construída aos longo de  
seus cinco anos de existência, com esta ilustre Casa, que representa tanto para todo o povo mineiro. Digo com muito orgulho que não existe 
nada mais gratificante que sermos considerados importantes por quem consideramos indispensáveis.

Meus amigos, a glória de qualquer homem do campo é o momento da colheita farta. Pois bem, este é o momento. Estamos colhendo também o 
reconhecimento de um trabalho que já vem de décadas e que, nos ú1timos anos, tem-se consolidado de uma forma institucional muito forte.

O setor atacadista mineiro ocupa posição de destaque no cenário nacional, sendo hoje o responsável pela distribuição de mais de 30% do 
atacado brasileiro. Esses 30% hoje são 30% de um movimento de R$106.000.000.000,00, em 2007.

Além disso,  a região de Minas Gerais configura-se como o maior  pólo atacadista da América do Sul.  Diante disso,  sabemos do papel de 
retaguarda de nossa entidade, que busca agregar, cada vez mais, os nossos associados e lutar pelos interesses do setor, que não são poucos,  
mas de muita importância para o desenvolvimento da cadeia de suprimentos.

Realizamos com sucesso nossa primeira Minas Expomix - a feira do setor atacadista e distribuidor mineiro, cujo resultado foi muito acima do 
esperado. Realizamos também nosso segundo seminário tributário, com apoio expressivo de todos os representantes da Secretaria de Estado 
de Fazenda. E como não falar do nosso trabalho social? Estamos presentes no projeto Empório da Comunidade, com foco nas cidades de Poços  
de Caldas e Uberlândia, beneficiando ao todo 100 famílias, com projetos concretos e sustentáveis de inserção social e primeiro trabalho, além 
do costumeiro trabalho de auxilio ao Servas.

Graças a todo esse trabalho, hoje, apesar de nossa curta existência, somos reconhecidos, tanto pela Assembléia, que hoje nos presta esta  
homenagem, como pelo governo, que nos tem possibilitado todas as formas de diálogo para a proteção de nosso Estado e nossos contribuintes 
frente ao mercado.

Por isso, meus amigos, no dia de hoje, não só agradeço como solicito e continuo contando com o apoio de todos vocês desta Casa, para que  
possamos, cada vez mais, lutar por essa classe econômica que tanto presta serviços de abastecimento e distribuição e ainda se preocupa com  
quem está a sua volta e depende do seu trabalho.

Agradeço também a todos que puderam estar hoje conosco, para prestigiar este momento ímpar em nossa existência. Por fim, agradeço a  
Deus podermos estar aqui desfrutando esta homenagem. Obrigado. 

Palavras do Sr. Presidente

Sr. Leonardo Miguel Severini, Presidente da Ademig; Sr. Manoel Severini, Diretor-Presidente do Atacado Vila Nova; Exmo. Sr. Deputado Carlos 
Mosconi, co-autor do requerimento que deu origem a esta homenagem; senhoras e senhores. 

Representando um dos setores mais pujantes da economia do País, a Associação dos Atacadistas Distribuidores do Estado chega ao seu quinto 
ano de existência valorizando uma atividade que é responsável por 4,5% do nosso produto interno bruto. Minas Gerais, contando com mais de  
quatro mil empresas atacadistas, figura como o centro de maior importância do setor ao concentrar o maior pólo atacadista da América Latina. 
É fato conhecido que, das 20 maiores empresas distribuidoras do Brasil, a metade está instalada em território mineiro. Desde sua criação, a 
Ademig, que tem à sua frente a personalidade dinâmica e agregadora de Leonardo Miguel Severini, vem promovendo o fortalecimento do setor, 



fazendo jus à longa tradição mineira de distribuir mercadorias com qualidade, aproveitando-se da nossa posição central e estratégica.

Esta assembléia, que tem como escopo privilegiar o desenvolvimento social do Estado pela valorização de nossas vocações econômicas, apóia  
as grandes reivindicações dos atacadistas distribuidores, adotando uma de suas principais bandeiras, a redução da carga tributária, sempre por  
meio de um diálogo produtivo com as diversas instâncias de governo. Com uma tributação mais atrativa para suas empresas, Minas poderá 
fazer face à concorrência predatória de outros Estados, uma vez que alíquotas altas dificultam um crescimento maior e mais eficiente de nossa  
economia.

Com tão pouca idade, a Ademig já mostra que percorreu um largo caminho, abraçando os principais interesses da classe e promovendo sua  
expansão, além de propagar a causa maior da responsabilidade social. Nesse aspecto, um importante apoio ao Servas, o Serviço Voluntário de  
Assistência Social de Minas Gerais, é representado pela doação mensal de milhares de litros de leite à população carente. Também o programa 
Valores de Minas mereceu uma parceria significativa com a Ademig, para estimular não só a iniciação artística como a inclusão social  de  
milhares de jovens. Acreditando que este primeiro capítulo da vida da organização será seguido por uma história de realizações marcadas pelo 
mesmo empenho inicial, desejamos uma longa vida à associação, profundamente identificada, desde sua origem, com as necessidades e com o  
destino de Minas Gerais. Muito obrigado. 

Encerramento

O Sr. Presidente - A Presidência manifesta a todos os agradecimentos pela honrosa presença e encerra a reunião, convocando as Deputadas e  
os Deputados para a especial de amanhã, dia 20, às 20 horas, nos termos do edital de convocação. Levanta-se a reunião.

ATA DA 38ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 17/6/2008

Presidência do Deputado Alberto Pinto Coelho

Sumário: Comparecimento - Abertura - 1ª Parte: Ata; discurso do Deputado Durval Ângelo; questão de ordem; discurso do Deputado Sávio 
Souza Cruz; aprovação - 2ª Parte (Ordem do Dia): 2ª Fase: Questões de ordem - Discussão e Votação de Proposições: Requerimento do 
Deputado Fábio Avelar; aprovação; verificação de votação; ratificação da aprovação - Questão de ordem - Requerimento do Deputado Chico  
Uejo; aprovação; verificação de votação; ratificação da aprovação - Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.046/2007; discurso do  
Deputado Antônio Júlio; questões de ordem; chamada para recomposição de quórum; inexistência de número regimental para a continuação  
dos trabalhos - Encerramento.

Comparecimento

- Comparecem os Deputados e as Deputadas:

Alberto Pinto Coelho - Doutor Viana - José Henrique - Dinis Pinheiro - Tiago Ulisses - Alencar da Silveira Jr. - Adalclever Lopes - Ademir Lucas -  
Ana Maria Resende - André Quintão - Antônio Carlos Arantes - Antônio Genaro - Antônio Júlio - Arlen Santiago - Bráulio Braz - Carlin Moura -  
Carlos Mosconi - Carlos Pimenta - Célio Moreira - Chico Uejo - Dalmo Ribeiro Silva - Deiró Marra - Délio Malheiros - Delvito Alves - Dimas 
Fabiano - Doutor Rinaldo - Durval Ângelo - Elisa Costa - Elmiro Nascimento - Eros Biondini - Fábio Avelar - Fahim Sawan - Getúlio Neiva -  
Gilberto Abramo - Gláucia Brandão - Gustavo Valadares - Hely Tarqüínio - Inácio Franco - Jayro Lessa - João Leite - Juninho Araújo - Lafayette 
de Andrada - Leonardo Moreira - Luiz Humberto Carneiro - Luiz Tadeu Leite - Maria Lúcia Mendonça - Mauri Torres - Neider Moreira - Padre  
João - Paulo Cesar - Paulo Guedes - Pinduca Ferreira - Rêmolo Aloise - Ronaldo Magalhães - Rosângela Reis - Ruy Muniz - Sávio Souza Cruz -  
Sebastião Costa - Sebastião Helvécio - Vanderlei Jangrossi - Vanderlei Miranda - Walter Tosta - Wander Borges - Weliton Prado - Zé Maia -  
Zezé Perrella.

Abertura

O Sr. Presidente (Deputado Alberto Pinto Coelho) - Às 20h13min, a lista de comparecimento registra a existência de número regimental. 
Declaro aberta a reunião. Sob a proteção de Deus e em nome do povo mineiro, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o Sr. 2º-
Secretário para proceder à leitura da ata da reunião anterior.

1ª Parte

Ata

- O Deputado Vanderlei Jangrossi, 2º-Secretário "ad hoc", procede à leitura da ata da reunião anterior.

O Sr. Presidente - Em discussão, a ata. Com a palavra, para discutir, o Deputado Durval Ângelo.

O Deputado Durval Ângelo - Agradeço, Sr. Presidente. A Assembléia comemorou hoje uma data significativa, o Dia Internacional do Meio 
Ambiente, que se celebrou no último dia 5 de junho. Gostaria de fazer uma apelo à Mesa. Tenho um projeto que trata da questão global e se  
refere a uma política de planejamento para a defesa do meio ambiente. É um megaprojeto; trata, por exemplo, de compensações no caso de 
atividades poluentes, abrangendo desde "shows" até empreendimentos econômicos. Sei que esse projeto é muito complexo, mas peço à Mesa 
da Assembléia que se empenhe no que se refere à sua tramitação nas respectivas Comissões. Caso contrário, solicitaremos, conforme permite 
o Regimento, que o projeto passe à Comissão seguinte. No entanto, sabemos que isso empobreceria muito o projeto, pois acredito que o  
trabalho da Assembléia, especialmente o dos Consultores, ajudaria a enriquecê-lo. Quanto ao aquecimento global, essa seria uma grande 
contribuição desta Assembléia para Minas Gerais. A homenagem é boa, significativa, é uma lembrança; várias entidades estiveram presentes. 
Todavia penso que a melhor forma seja dispormos de uma medida coercitiva que vise impedir, punir, multar responsáveis por atividades que  
não recuperem o meio ambiente. Ademais, é um projeto que traz medidas educativas que visam mobilizar a sociedade, principalmente o setor  
estudantil, para a preservação do meio ambiente, a partir de ações efetivas. Ao mesmo tempo, o projeto traz compensações, na mesma linha  
dos chamados créditos de carbono, para as atividades econômicas que procurarem preservar o meio ambiente. Então, pediria uma medida 
concreta para se votar esse projeto.

Outros projetos estão na pauta da Assembléia, a exemplo do que amplia a área de preservação da Serra do Rola-Moça, incluindo a Serra da  
Calçada. Há, ainda, outros projetos de tombamento, como o de autoria do Deputado Dalmo Ribeiro Silva. Portanto, Sr. Presidente, penso que  
deveríamos demonstrar o nosso compromisso com a questão ambiental fazendo uma pauta de projetos ambientais. Poderíamos, assim, fazer 
um levantamento de todos os projetos ambientais que se encontram em pauta e tentar agilizar a sua tramitação. Temos o projeto da Bancada 
do PT que impede que a Mannesmann e a MBR continuem degradando a Serra da Piedade. Hoje o impedimento se dá por meio de uma liminar  
da  Justiça.  Então,  poderíamos  fazer  uma  agenda ambiental  propositiva.  Dessa  forma,  todos  os  projetos  que  tratam do meio  ambiente 



tramitariam e seriam votados rapidamente.

Acredito que o Deputado Rêmolo Aloise, que gentilmente me cedeu o seu espaço a fim de que eu fizesse esta intervenção esclarecedora - não  
pretendo protelar nem adiar a apreciação de nenhum projeto -, concorda comigo: muito mais importante que uma homenagem, uma reunião, 
como a que realizamos nesta tarde, é elaborarmos a pauta ambiental da Assembléia. Em vez de votarmos outros projetos, Deputado Rêmolo  
Aloise, que aumentam despesas para o Estado, para setores que talvez não estejam necessitando tanto disso - e temos vários projetos dessa  
natureza -, poderíamos elaborar a pauta ambiental, na qual constariam projetos que fossem realmente úteis à sociedade, que criassem uma 
política de preservação. O desequilíbrio ecológico que estamos vivendo nada mais é que uma resposta dura, cruel que a natureza nos dá em 
forma de tragédia, em virtude da degradação ambiental que causamos. Então, pauta ambiental já! Penso que essa é a melhor forma de 
homenagearmos o meio ambiente.

Questão de Ordem

O Deputado Rêmolo Aloise - Nobre Presidente, na reunião ordinária desta Casa, pedi ao nobre Deputado que a estava presidindo para discutir a  
ata e, durante a discussão, formulei uma questão de ordem. Salvo engano, o 2º-Secretário "ad hoc", que leu a ata, não citou essa questão de 
ordem. Talvez isso tenha acontecido porque esta é a ata resumida, e a ata oficial será publicada no "Diário do Legislativo". Mas indago a V.  
Exa. se o meu pedido de questão de ordem deveria ou não constar da ata que foi lida neste Plenário.

O Sr. Presidente - Esclareço ao Deputado que a questão de ordem suscitada consta da ata. E esclareço também que o art. 41 do Regimento  
Interno estabelece o seguinte: "Serão lavradas duas atas dos trabalhos da reunião pública". O inciso I diz: "Uma, em minúcias, para ser 
publicada no órgão oficial dos Poderes do Estado". Portanto, a questão de ordem do Deputado consta dessa ata minuciosa a ser publicada. O  
inciso II diz o seguinte: "outra, sucinta, para ser lida, aprovada e assinada na reunião seguinte". Portanto, entendo eu que a questão de ordem  
foi levada em consideração e está plenamente atendida, nos termos do Regimento.

O Deputado Rêmolo Aloise - Sr. Presidente, o meu entendimento é o mesmo de V. Exa. Para encerrar a minha questão de ordem, como o  
Deputado Durval Ângelo agradeceu a preferência da questão de ordem, tenho a dizer a ele que já fui jovem como ele. Hoje, tenho uma idade  
maior do que a dele, e é dever dos mais idosos abrir mão para os mais novos nesta Casa. Muito obrigado.

O Sr. Presidente - Com a palavra, para discutir a ata, o Deputado Sávio Souza Cruz.

O Deputado Sávio Souza Cruz - Sr. Presidente, uma coisa tem chamado a atenção do PMDB nos últimos dias. Entrando em contato com 
companheiros nossos do interior, verificamos a coincidência de que, em praticamente todos os Municípios de Minas, um instituto de pesquisas,  
chamado Instituto Doxa, está realizando pesquisas eleitorais. E é importante levantarmos essas questões, já que está em pauta um projeto de  
suplementação do Ministério Público e achamos que o próprio Ministério Público deve fazer uma investigação sobre quem está custeando essas  
pesquisas do Instituto Doxa em todas as cidades de Minas Gerais. É fundamental ficarmos atentos às ações do Instituto Doxa, que vem fazendo 
pesquisas em todos os Municípios mineiros. Essas pesquisas estão até sendo usadas como moedas de troca para militantes, para Deputados 
que são aquinhoados com determinado número de pesquisas do Instituto Doxa. Temos que insistir em falar o nome Doxa para que as pessoas  
gravem: é o Instituto Doxa, "d", "o", "x", "a". Esse instituto está sendo usado como moeda de troca para fazer pesquisas com interesses  
inconfessáveis.

Portanto, quando temos em pauta projetos do Ministério Público, cobramos dele uma investigação sobre quem está pagando o Instituto Doxa,  
com que recursos está sendo financiado o Instituto Doxa nas pesquisas que vem fazendo em Minas Gerais. Essa é uma dúvida que temos a  
respeito do Instituto Doxa. É fundamental descobrirmos isso. O Ministério Público pode ter uma participação importante, e até está precisando  
de mais recursos para as investigações. Tenho a certeza de que, entre essas investigações, com a manifestação deste Deputado, o Ministério  
Público haverá de procurar saber quem está patrocinando as pesquisas do Instituto Doxa, que vem fazendo pesquisas em praticamente todos 
os Municípios mineiros. Sabemos que isso não fica barato para o Instituto Doxa. Precisamos saber exatamente quem está patrocinando as  
pesquisas do Instituto Doxa. 

Acho que o nome já está bem gravado. Creio que o Presidente já o gravou. Pelo largo sorriso do Presidente, vejo que ele já assimilou o nome 
do Instituto Doxa. Tenho a certeza de que, a partir deste dia, todos os Deputados estarão atentos às ações do Instituto Doxa, que tem feito  
tantas pesquisas eleitorais em Minas Gerais. Haveremos de descobrir, afinal de contas, quem paga as pesquisas do Instituto Doxa. Muito  
obrigado. 

O Sr. Presidente - Esgotado o prazo destinado a esta parte e não havendo retificação a ser feita na ata, dou-a por aprovada.

2ª Parte (Ordem do Dia)

2ª Fase

O Sr. Presidente - Nos termos do edital de convocação, a Presidência vai passar à 2ª Parte da reunião, em sua 2ª Fase, com a discussão e  
votação da matéria constante na pauta, uma vez que não há matéria a ser apreciada na 1ª Fase.

Questões de Ordem

O Deputado Alencar da Silveira Jr. - Sr. Presidente, quero dizer duas coisas. O Deputado Sávio Souza Cruz fala em Doxa, o Instituto que fez a  
pesquisa na última convenção do PMDB, que dava a vitória a ele, e vimos o resultado. Quero lembrar a V. Exa., Sr. Presidente, que estamos  
acompanhando a reunião pela televisão e percebemos que V. Exa. errou a data, pois a homenagem ao Cruzeiro Esporte Clube não é hoje; salvo  
engano, a homenagem será amanhã, e V. Exa. colocou esse terno azul e branco hoje em homenagem ao Cruzeiro, mas tem de colocá-lo  
amanhã. Na televisão, o terno de V. Exa. está azul (- Palavra expungida por determinação do Sr. Presidente.).

O Deputado Sávio Souza Cruz - Tranqüilizo o Deputado Alencar da Silveira Jr. dizendo que o Instituto Doxa não faz pesquisas a respeito de 
compra de convenções, de compra de convencionais, de uso da máquina, de uso do Ceasa, de uso do Palácio da Liberdade ou de uso da 
Prefeitura. Não é essa a seara do Instituto Doxa. Portanto ele não estava fazendo pesquisas a respeito da convenção do PMDB. O Instituto  
Doxa, até onde sabemos, faz pesquisas para o "PTdoA". É um novo partido que surgiu em Minas Gerais; o PT do Aécio, uma facção do antigo  
PT. É fundamental que o Ministério Público se debruce sobre as ações e sobre os contratantes do Instituto Doxa. Por isso é fundamental  
repetirmos esse nome para que todos saibam as ações do Instituto Doxa.

Discussão e Votação de Proposições

O Sr. Presidente - Vem à Mesa requerimento do Deputado Fábio Avelar solicitando a inversão da pauta desta reunião, de modo que o Projeto 



de Lei nº 1.973/2007 seja apreciado em primeiro lugar, entre as matérias em fase de discussão. Em votação, o requerimento. As Deputadas e 
os Deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. (- Pausa.) Aprovado. 

O Deputado Sávio Souza Cruz - Sr. Presidente, peço verificação de votação. 

O Sr. Presidente - É regimental. A Presidência vai proceder à verificação de votação pelo processo eletrônico; para tanto, solicita às Deputadas  
e aos Deputados que ainda não registraram sua presença no painel que o façam neste momento. 

- Procede-se à verificação de votação por meio do painel eletrônico.

O Sr. Presidente - Votaram "sim" 40 Deputados. Não houve voto contrário. Está, portanto, ratificada a aprovação do requerimento.

Questão de Ordem

O Deputado Durval Ângelo - Discordo, porque precisaríamos de um quórum qualificado de 48 parlamentares. Na realidade, poderíamos ter na  
pauta proposta de emenda à Constituição, e esse quórum qualificado é que garantiria a votação. Então, com a presença de 39 parlamentares 
apenas, este parlamentar entende que o Regimento Interno está sendo ferido. 

O Sr. Presidente - A Presidência volta a afirmar que o quórum necessário é de 39 Deputados, portanto está aprovado o requerimento.

Vem à Mesa requerimento do Deputado Chico Uejo solicitando a inversão da pauta desta reunião, de modo que o Projeto de Lei nº 2.302/2008  
seja apreciado em último lugar. Em votação, o requerimento. As Deputadas e os Deputados que o aprovam permaneçam como se encontram. 
(- Pausa.) Aprovado.

O Deputado Sávio Souza Cruz - Sr. Presidente, solicito verificação de votação.

O Sr. Presidente - É regimental. A Presidência vai proceder à verificação de votação pelo processo eletrônico; para tanto, solicita às Deputadas  
e aos Deputados que ainda não registraram sua presença no painel que o façam neste momento. 

- Procede-se à verificação de votação por meio do painel eletrônico.

O Sr.  Presidente - Votaram "sim" 38 Deputados.  Com a presença do Presidente, perfazem o total de 39 Parlamentares.  Está,  portanto,  
ratificada a aprovação do requerimento.

Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.046/2007, do Deputado Carlin Moura, que dispõe sobre incentivos e benefícios para fomentar as 
atividades de caráter desportivo no Estado de Minas Gerais e dá outras providências. A Comissão de Justiça concluiu pela constitucionalidade do 
projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresentou. A Comissão de Educação opinou pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº  
1, da Comissão de Justiça.  A Comissão de Fiscalização Financeira  opinou pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 2, que 
apresentou. Emendado em Plenário, voltou o projeto à Comissão de Educação, que opina pela aprovação da Emenda nº 3, que apresenta, e 
pela rejeição das Emendas n°s 1 e 2, apresentadas em Plenário. Com a palavra, para encaminhar a votação, o Deputado Antônio Júlio.

O Deputado Antônio Júlio* - Sr. Presidente, Sras. Deputadas e Srs. Deputados, ocupo a tribuna para encaminhar a votação do Projeto de Lei nº 
1.046/2007, do Deputado Carlin Moura, que cria mecanismos de incentivo ao desporto. Diz-se que o projeto é importante para o esporte, mas,  
na verdade, é semelhante aos projetos de incentivo à educação, que ficam apenas na discussão, sem nenhum resultado prático. Muitas vezes,  
o incentivo ao esporte precisa de poucos investimentos, mas temos visto gente colhendo assinaturas para demolir o Mineirão e o Mineirinho.  
Vejam que coisa fantástica!

Enquanto isso, votamos, nesta Casa, um projeto de incentivo à cultura para obter R$1.000.000,00 ou R$2.000.000,00 a serem investidos no 
esporte especializado. Sinto tristeza quando leio o art. 4º, que diz que "a avaliação e a aprovação do enquadramento dos projetos apresentados 
cabem a uma comissão técnica vinculada ao órgão gestor do programa". Sinto tristeza, porque, sempre que se criam incentivos,  cria-se  
também uma comissão para geri-los. Fica parecendo que estamos querendo dar satisfação para algo que não tem solução. Deu-se satisfação:  
não houve solução, porque se criou uma comissão. 

O projeto,  Deputado Carlin  Moura,  tem lógica,  mas,  além dos aperfeiçoamentos  já  feitos,  precisamos,  em 2º  turno,  acrescentar  outras 
adaptações. Comissão neste governo não funciona. Comissão neste governo é para não resolver as coisas, mas, mesmo assim, insistimos em 
criar comissões. Comissão do órgão gestor, por exemplo, é para gerir o quê? Na cultura, todos os anos, desperdiçamos milhares e milhares de 
recursos por causa das comissões que não tomam decisão, que não trabalham, que só criam dificuldades. Se, ao levarmos um projeto à uma 
comissão e o camarada que nos receber estiver de mau-humor, basta os papéis estarem fora de ordem no momento de indicar, que ele  
devolve o projeto à origem para ser colocado em ordem. É isso o que precisamos mudar no serviço público. Um projeto que tem a lógica do 
incentivo ao desporto tem de ser simplificado. Se for burocrático, não funcionará. 

Hoje, na parte da tarde, Deputado Carlin Moura, participei de uma reunião sobre um projeto de lei sobre precatórios. Cansei de falar, desta 
tribuna,  que aquele  projeto  lançado  pelo  governo  com todas  as  pompas,  com festa  e  jantar  na  Fiemg e no  Palácio  da Liberdade,  não 
funcionaria.  E não funcionou.  Quando,  neste  Plenário,  eu disse  que se tratava de um projeto  que não tinha  como funcionar,  fui  muito 
questionado. E hoje, o governo, por intermédio de assessores, mandou revogar vários artigos da Proposição de Lei nº 14.699. 

Há esse projeto também de incentivo ao esporte. O Deputado João Leite já tentou também fazer coisas parecidas, pelas quais lutamos e  
conseguimos aprovar; todavia não entram em vigor, porque a Secretaria de Fazenda é o segundo governo do Estado. Temos o Governador  
eleito, Aécio Neves, e a Secretaria de Fazenda manda no Estado: só fazem o que querem. Então, quando esse projeto chega lá, nós, com todo  
o entusiasmo - aliás, assisti até a uma propaganda do PCdoB em que o Deputado Carlin Moura falava muito bem e dizia que estava criando um 
mecanismo para o incentivo ao desporto. Ficamos felizes de ver que alguém tem as idéias, mas, por outro lado, tristes pelo fato de não serem 
implementadas porque não interessam ao governo. Talvez essa matéria esteja na pauta hoje porque o Deputado Mauri Torres, com o seu  
ajeitamento, para agradar o PCdoB e o PT, pôs na pauta. Eles não querem que votem esse projeto nem que ele entre em vigor. O governo não  
quer principalmente projetos  sociais  bons e interessantes oriundos dos parlamentares.  A massa  hoje  do governo controla  tudo e todos: 
imprensa, Ministério Público, Judiciário, Justiça Eleitoral, Assembléia Legislativa, Igreja. Minas hoje vive dominada. Esse projeto também não 
terá seqüência. Estamos todos dominados, haja vista a convenção do nosso partido. Conforme disse o Deputado Alencar da Silveira Jr., a  
interferência do governo em nosso partido foi algo de revoltar qualquer cidadão de bem deste país, Deputado Hely Tarqüínio. No momento da  
apuração, quase tomei a decisão de chamar a polícia para verificar a compra de votos no PMDB - votos identificados -, a fim de suspendermos 
ou cancelarmos aquela convenção com essas fortes e duras alegações. Houve uma interferência não só política, mas também financeira, com 
compra de votos em nosso partido.



Quando se cria um mecanismo de incentivo, não há dinheiro para comprar bola, estimular e fornecer estrutura ao esporte. Por outro lado, para 
comprar voto de convencionais, há muito dinheiro, que, aliás, não sabemos de onde veio. Estamos nos referindo à convenção do nosso Partido,  
o PMDB, que ocorreu no último domingo.

Deputada Elisa Costa, nós, que viemos das lutas democráticas, perguntamos: o que está acontecendo na política de Minas? Interferência do 
Governador, que não quer que nenhum partido tenha candidato. Há interferências diretas no partido! Estamos aceitando esse jogo. Para onde 
vão os nossos partidos? O Governador gosta tanto de partido que o seu próprio partido não tem um candidato a Prefeito de Belo Horizonte, não 
tem assento na Presidência da Assembléia, apesar de estar bem entregue ao Deputado Alberto Pinto Coelho, nosso colega, companheiro e 
amigo do Governador, que não é do PSDB. Na ótica do Governador, não havia nenhum homem digno no PSDB para assumir a Presidência, o 
que seria lógico. 

Portanto, isso nos tem deixado tristes, a todos nós, militantes partidários antes de políticos, pois acreditamos ainda na instância partidária para 
as grandes discussões políticas do nosso país. Por isso, Deputado Carlin Moura, o seu projeto merece o nosso voto - mesmo nas comissões 
votamos a favor -, todavia, ele precisa desses reparos. Que seja realmente um projeto que venha a funcionar e nele conste o que o Deputado  
Carlin Moura pensou quanto à questão social. Há uns 15 dias, o PCdoB e o PT tinham grandes projetos sociais. Não sei se daqui para a frente  
este os terá, já que se aliou; o partido foi entregue ao Governador Aécio Neves, cuja única preocupação é atender ao mercado financeiro, às 
grandes empreiteiras e aos grandes negócios do Estado. Minas praticamente não tem projetos sociais. 

Então esse é um projeto social que será aprovado, pode ser até sancionado, não vai ser regulamentado, vai criar uma comissão para dar 
satisfação e não terá solução. E nós vamos levando as coisas com a barriga, como estamos vendo diariamente. Deputado Carlin Moura, essa é 
nossa preocupação. Vamos votar a favor, mas queríamos que esse projeto tivesse a resposta do governo. Que ele realmente implementasse  
essa possibilidade de investimentos para ser descontado no ICMS. Investimentos que não são grandes. Apesar do fato de que só vamos  
implementar esse projeto no próximo ano, porque precisamos criar uma rubrica no orçamento, num percentual que poderá ser aplicado. Esse 
projeto,  do qual fiz  todas essas avaliações,  essas idas e vindas por convenção e imposição.  E sentimos essa tristeza - nós,  partidários,  
independentemente de sermos do PMDB ou de qualquer outro partido -, ao ver que os nossos partidos hoje não valem nada. Os nossos  
partidos são entregues e vendidos, pois há quem compre e quem venda. E estamos inertes, não podemos reagir. Mas, uma hora, isso terá que  
mudar e nós teremos uma solução. Ou se acaba com todos os partidos,  começando do zero, ou os partidos reagem, como instância da 
discussão política dos nossos grandes temas. Que não seja apenas uma sigla para fazer negócios. Hoje, as siglas partidárias, principalmente 
nos grandes partidos, têm servido para fazer negócios, servindo a outros interesses, que prefiro não mencionar.

Questões de Ordem

O Deputado Rêmolo Aloise - Sr. Presidente, eu pediria a V. Exa. que expurgasse as palavras do nobre Deputado Alencar da Silveira Jr. quando  
se referiu à vestimenta de V. Exa.

O Sr. Presidente - A Presidência determina seja feita a referida expunção.

O Deputado Gilberto Abramo - Sr. Presidente, tendo em vista que a matéria é de suma importância, solicito recomposição de quórum.

O Deputado Sávio Souza Cruz - O Deputado Gilberto Abramo é um líder que inspira e, praticamente, faz a leitura do desejo dos seus liderados.  
A minha questão de ordem também é no mesmo sentido, dada a importância desse projeto do Deputado Carlin Moura. Toda a Bancada do 
PMDB pretende discutir a matéria e mostrar a importância da sua aprovação, e é fundamental que essa discussão seja feita na presença de boa 
parte do Plenário, para que as pessoas se inteirem da importância desse projeto e votem de maneira consciente. Portanto, minha questão de 
ordem também é para solicitar a recomposição de quórum, para que possamos, com o Plenário cheio, fazer a discussão de um projeto de 
tamanha relevância para o Estado de Minas Gerais.

O Sr. Presidente - É regimental. Solicito ao Sr. Secretário que proceda à chamada dos Deputados para a recomposição de quórum.

O Sr. Secretário (Deputado Vanderlei Jangrossi) - (- Faz a chamada.)

O Sr. Presidente - Responderam à chamada 25 Deputados. Portanto, não há quórum para a continuação dos trabalhos.

Encerramento

O Sr.  Presidente - A Presidência encerra a reunião,  desconvocando a extraordinária  de amanhã,  dia  18, às 20 horas,  e convocando as  
Deputadas e os Deputados para a extraordinária de amanhã, dia 18, às 9 horas, nos termos do edital de convocação, e para a ordinária  
também de amanhã, às 14 horas, com a ordem do dia já anunciada. Levanta-se a reunião.

* - Sem revisão do orador.

ATA DA 1ª REUNIÃO CONJUNTA DAS COMISSÕES DE SAÚDE E DO TRABALHO, DA PREVIDÊNCIA E DA AÇÃO SOCIAL NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 29/5/2008

Às 9h45min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Rosângela Reis e o Deputado Carlos Mosconi, membros da Comissão de Saúde; a  
Deputada Rosângela Reis e o Deputado Carlos Mosconi, membros da Comissão do Trabalho, da Previdência e da Ação Social. A Presidência, nos 
termos do art. 120, inciso III, combinado com o art. 125, do Regimento Interno, dá a ata por aprovada e solicita aos parlamentares presentes  
que a subscrevam. A Presidência informa que a reunião se destina a debater questões relativas à saúde pública e à situação dos trabalhadores  
da área da saúde na Região Metropolitana do Vale do Aço. A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir a Sra. Roseni Simoni de 
Paula e Souza, Secretária de Saúde, representando o Sr. Sebastião de Barros Quintão, Prefeito Municipal de Ipatinga; os Srs. José Anchieta de  
Poggialli, Diretor da Gerência Regional de Saúde de Coronel Fabriciano, representando o Sr. Marcus Pestana, Secretário de Estado de Saúde;  
José Carlos Carvalho Gallinari, representando o Sr. Ronaldo Monteiro de Souza, Diretor Executivo do Hospital Márcio Cunha; Pietro Chaves, 
Prefeito Municipal de Belo Oriente e Presidente da Associação dos Municípios do Vale do Aço -AMVA -; Vinícius Lana, Coordenador de Extensão 
da Faculdade de Medicina da Uniaço; que são convidados a tomar assento à mesa. A Presidência concede a palavra à Deputada Rosângela Reis, 
autora do requerimento que deu origem ao debate, para suas considerações iniciais; logo após, passa a palavra aos convidados, para que 
façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. Cumprida a finalidade da 
reunião, a Presidência agradece a presença dos convidados, dos parlamentares e do público em geral, determina a lavratura da ata e encerra 
os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de junho de 2008.



Carlos Mosconi, Presidente - Carlos Pimenta - Doutor Rinaldo - Hely Tarqüínio.

ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 
DA 16ª LEGISLATURA, EM 3/6/2008

Às 15h15min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Padre João, Antônio Carlos Arantes, Chico Uejo e Getúlio Neiva, membros da 
supracitada Comissão. Estão presentes, também, a Deputada Elisa Costa e os Deputados Antônio Júlio e Domingos Sávio. Havendo número 
regimental, o Vice-Presidente, Deputado Padre João, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Chico 
Uejo, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A  
Presidência informa que a reunião se destina a discutir  o ICMS incidente sobre os produtos agropecuários contemplados no Programa de 
Compra Direta Local da Agricultura Familiar, a apreciar a matéria constante na pauta e proposições da Comissão. A Presidência acusa o  
recebimento das seguintes proposições, para as quais foram designados os relatores citados a seguir: Mensagem nº 212/2008, do Governador  
do Estado (Deputado Getúlio Neiva); Projeto de Lei nº 2.357/2008, em turno único (Deputado Antônio Carlos Arantes); e Projeto de Lei nº 
2.364/2008, em turno único (Deputado Chico Uejo). A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir os Srs. Antônio Caetano Jacinto  
Lemos, Assessor de Gestão Tributária da Secretaria de Estado de Fazenda, representando o Secretário dessa Pasta; Ricardo Pacelli, Diretor da  
Emater-MG, representando o Secretário de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento; Luiz Eduardo Marques Dumont, Coordenador do 
Programa de Aquisição de Alimentos da Conab em Minas Gerais; Celi Márcio, Secretário Executivo do Consea-MG, representando o Presidente 
da entidade; Celso Afonso de Morais, Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Santa Bárbara, representando a Fetraf-MG; Aloísio 
do Amaral Campos, Assessor Jurídico da Emater-MG; Míriam Mendes Simões, Assessora da Gerência de Operações da Conab-MG; Vereadora 
Fátima da Conceição de Azevedo Arnaldo, do Município de São Braz do Suaçuí; Celso Reis, Secretário de Agricultura e Desenvolvimento do 
Município  de  Ouro Branco;  e  Ricardo Alves  de  Oliveira,  Consultor  Territorial  do Ministério  de Desenvolvimento  Agrário,  representando a 
Delegacia  Regional  desse  Ministério  em Minas  Gerais,  que  são convidados  a tomar assento  à  mesa.  O Deputado Padre João,  autor  do  
requerimento que deu origem ao debate, tece suas considerações iniciais. Logo após, passa a palavra aos convidados, para que façam suas 
exposições.  Abertos  os  debates,  segue-se ampla discussão,  conforme consta  das notas taquigráficas.  A Presidência  retoma os  trabalhos  
ordinários da reunião. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre proposições  
sujeitas  à  apreciação  do Plenário.  Após  discussão  e  votação,  é  aprovado  o  parecer  sobre  a  Mensagem nº  197/2008,  que  conclui  pela  
apresentação de projeto de resolução (relator: Deputado Getúlio Neiva). Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a  
discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Após discussão e votação, é aprovado, em turno único, o Projeto  
de  Lei  nº  2.289/2008,  (relator:  Deputado  Antônio  Carlos  Arantes).  Submetidos  a  votação,  cada  um  por  sua  vez,  são  aprovados  os 
Requerimentos nºs 2.469 a 2.505/2008. Submetido a discussão e votação, é aprovado o Parecer de Redação Final do Projeto de Lei nº 
2.146/2008. O Deputado Antônio Júlio substitui o Deputado Getúlio Neiva, por indicação da Liderança do PMDB. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte 
(Ordem do Dia),  compreendendo a discussão e votação de proposições da Comissão.  Submetidos a votação, cada um por sua vez, são  
aprovados requerimentos dos Deputados Vanderlei Jangrossi, Antônio Carlos Arantes e da Deputada Ana Maria Resende (6), em que solicita se 
peça aos Ministros de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento e de Ciência e Tecnologia providências para liberar recursos financeiros  
para o desenvolvimento de projetos de pesquisa da Epamig; em que solicita se peça ao Secretário de Estado de Agricultura,  Pecuária e  
Abastecimento para estudar a viabilidade de criação de um fundo de desenvolvimento das atividades agropecuárias, nos moldes do Funderur;  
em que solicita se peça ao Presidente da Fapemig providências objetivando a reserva de recursos financeiros para o desenvolvimento de  
projetos de pesquisa dessa entidade; em que solicita se peça ao Presidente do BDMG a criação de um grupo de estudos para examinar a forma  
de viabilizar, jurídica e financeiramente, as condições dos financiamentos rurais atuais para o produtor agropecuário do Projeto Jaíba; em que 
solicita se peça Presidente da Emater-MG o desenvolvimento de programas de capacitação rural de fruticultor, para a região do semi-árido 
mineiro; e em que solicita se peça à Advocacia-Geral do Estado providências para agilizar o exame da minuta do decreto que visa reformular o 
Decreto nº 44.309, de 2006; do Deputado Vanderlei  Jangrossi  (2), em que solicita seja formulado convite ao Presidente da Epamig, Sr.  
Baldonedo Arthur Napoleão, para expor os planos e ações desenvolvidas pela empresa, em audiência desta Comissão; e em que solicita seja  
realizada audiência pública para conhecer  o curso de capacitação em produção e uso de plantas medicinais  que será implantado em 12  
comunidades da região do Norte de Minas, compostas por famílias que tiveram suas terras inundadas pela Usina Hidrelétrica de Irapé; e dos 
Deputados Padre João, Chico Uejo, Antônio Carlos Arantes, Antônio Júlio e Domingos Sávio em que solicitam se peça ao Governador do Estado 
isenção de ICMS para os produtos da agricultura familiar vendidos aos programas governamentais federal, estadual e municipal, a exemplo do  
que acontece com os produtos adquiridos pelo Programa de Aquisição de Alimentos - PAA -, desenvolvido pela Conab. Cumprida a finalidade da 
reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina  
a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 17 de junho de 2008.

Vanderlei Jangrossi, Presidente - Padre João - Chico Uejo - Antônio Carlos Arantes - Getúlio Neiva.

ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 
DA 16ª LEGISLATURA, EM 4/6/2008

Às 10h6min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Elisa Costa e os Deputados Jayro Lessa, Agostinho Patrús Filho, Antônio Júlio, 
Lafayette de Andrada e Sebastião Helvécio, membros da supracitada Comissão. Estão presentes, também, os Deputados Fábio Avelar, Gustavo  
Valadares,  Padre João, Carlin Moura e Getúlio Neiva.  Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Jayro Lessa, declara aberta a 
reunião, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, considera-a aprovada e solicita aos membros da Comissão presentes que a subscrevam.  
A Presidência informa que a reunião se destina a debater o Projeto de Lei nº 2.164/2008, que altera a Lei nº 13.663, de 18/7/2008, que dispõe  
sobre a Companhia de Saneamento de Minas Gerais-Copasa-MG- e a implantação da Copanor; e a discutir e votar proposições da Comissão. A 
Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir os Srs. Ricardo Simões, Diretor Financeiro, e Carlos Gonçalves de Oliveira Sobrinho,  
Diretor de Meio Ambiente e de Novos Negócios, representando o Sr. Márcio Augusto Vasconcelos Nunes, Diretor-Presidente da Copasa; Márcio 
Kangussu, Diretor-Presidente, Paulo Fernando Rodrigues Lopes, Superintendente de Operações, e José Veloso Machado, Assessor Jurídico, da 
Copanor-MG; José Maria dos Santos, Presidente do Sindágua; José Geraldo do Nascimento, Secretário de Oraganização da CUT-MG, e a Sra.  
Cláudia Júlio Ribeiro, Coordenadora da Frente Estadual de Saneamento-Fesa-, que são convidados a tomar assento à mesa. A Presidência 
concede a palavra à Deputada Elisa Costa, autora do requerimento que deu origem ao debate, para suas considerações iniciais. Logo após,  
passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Os Deputados Agostinho Patrús Filho e Carlin Moura se retiram da reunião.  
Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência  
agradece a presença dos parlamentares e dos convidados, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a  
lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 10 de junho de 2008.

Zé Maia, Presidente - Agostinho Patrús Filho - Elisa Costa - Lafayette de Andrada - Sebastião Helvécio.

ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO ESPECIAL DA REFORMA TRIBUTÁRIA, EM 4/6/2008

Às 11 horas, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Elisa Costa e os Deputados Sebastião Helvécio e Antônio Júlio, membros da  
supracitada Comissão. Estão presentes, também, os Deputados Gustavo Valadares, Jayro Lessa, Carlin Moura e Getúlio Neiva. Havendo número 
regimental, o Presidente, Deputado Sebastião Helvécio, declara aberta a reunião, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, considera-a 
aprovada e solicita aos membros da Comissão presentes que a subscrevam. A Presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar  



proposições da Comissão. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da 
Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de junho de 2008.

Sebastião Helvécio, Presidente - André Quintão - Antônio Júlio - Zé Maia.

ATA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TURISMO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E COOPERATIVISMO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 4/6/2008

Às 14h38min, comparecem na Sala das Comissões  os Deputados Vanderlei  Miranda, Bráulio  Braz e Carlos  Mosconi  (substituindo este ao 
Deputado Zezé Perrella , por indicação da Liderança do BSD ), membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente,  
Deputado Vanderlei Miranda, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Bráulio Braz, dispensa a 
leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a 
reunião se destina a apreciar matéria constante na pauta e discutir e votar proposições da Comissão e comunica o recebimento da seguinte  
correspondência publicada no "Diário do Legislativo" de 16/5/2008: ofício da Sra. Erica Campos Drumond, Secretaria de Estado de Turismo.  
Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. 
Após discussão e votação, é aprovado, em turno único, o Projeto de Lei nº 1.993/2008 (relator: Deputado Vanderlei Miranda). Submetido a  
votação, é aprovado o Requerimento nº 2.513/2008. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, 
convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 17 de junho de 2008.

Bráulio Braz, Presidente - Eros Biondini.

ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 
5/6/2008

Às  9h08min,  comparecem  na  Sala  das  Comissões  os  Deputados  Durval  Ângelo,  João  Leite,  Ruy  Muniz,  Walter  Tosta  e  Antônio  Júlio 
(substituindo este ao Deputado Luiz Tadeu Leite, por indicação da Liderança do PMDB), membros da supracitada Comissão. Estão presentes,  
também, os Deputados Sebastião Costa, André Quintão, Carlos Mosconi e Weliton Prado. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado 
Durval Ângelo, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Antônio Júlio, dispensa a leitura da ata da 
reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se  
destina a obter, em audiência pública, esclarecimentos sobre a responsabilização do Sr. Francisco de Assis Machado, ocupante do cargo de 
Superintendente-Geral  da  Fhemig  no  período  de 1991  a  1994,  pelo  pagamento,  determinado pelo  Governo  do Estado,  de  adicional  na 
remuneração de servidores da referida Fundação e comunica o recebimento da seguinte correspondência: ofício do Sr. Wilson Costa e Silva,  
advogado, encaminhando a esta Comissão cópia de representação e documentos, para tomada de providências com relação às denúncias de  
corrupção, atos de improbidade administrativa supostamente praticado pelo Prefeito Municipal de Perdizes, seus assessores e correligionários 
políticos; e de correspondência publicada no "Diário do Legislativo", na data mencionada entre parênteses: ofícios do Sr. Jarbas Soares Júnior, 
Procurador-Geral de Justiça (27/5/2008); Maurício Campos Jr., Secretário de Defesa Social, e da Sra. Marlene Alves de Almeida Silva, Ouvidora 
do Sistema Penitenciário da Ouvidoria-Geral do Estado (30/5/2008); Fernando Humberto dos Santos, Juiz de Direito da Vara de Conflitos  
Agrários da Comarca de Belo Horizonte, em exercício (31/5/2008). A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para ouvir os Srs. Marco  
Antônio Rebelo Romanelli, Advogado-Geral Adjunto do Estado, representando José Bonifácio Borges de Andrada, Advogado-Geral da União; 
Francisco de Assis Machado, ex-Superintendente Geral da Fhemig; José Agenor Álvares da Silva, Diretor da Anvisa e ex-Ministro da Saúde do  
Governo Lula; Jorge Nahas, Secretário Municipal de Políticas Sociais da Prefeitura Municipal de Belo Horizonte, que são convidados a tomar  
assento à mesa. O Deputado Durval Ângelo, autor do requerimento que deu origem ao debate, tece suas considerações iniciais. Logo após,  
passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla discussão, conforme consta nas notas 
taquigráficas. A Presidência retoma os trabalhos ordinários da reunião. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a  
discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados requerimentos dos Deputados  
Dalmo Ribeiro Silva e Walter Tosta, em que solicitam reunião de audiência pública conjunta, desta Comissão com a de Constituição e Justiça, 
para debater os Projetos de Lei nºs 2.122 e 2.123/2008, que concedem isenção de ICMS e de IPVA nas operações de aquisição e licenciamento  
de veículos de propriedade de portadores de deficência físico-motora; Durval Ângelo (7), em que solicita seja realizada reunião de audiência  
pública,  em Montes  Claros,  para obter  esclarecimentos  sobre conflitos  agrários  ocorridos  nos  Municípios  de Rio  Pardo de Minas  e  Nova 
Porteirinha, que envolvem trabalhadores rurais sem terra, e nas divisas dos Municípios de São José da Ponte, Varzelândia e Verbelândia, que 
envolvem quilombolas; seja realizada reunião de audiência pública, para debater o assédio moral na sociedade e fazer o lançamento do livro  
"Eu... Vítima de Assédio Moral", de Rosângela Morais Antunes; seja formalizada a presença dos membros desta Comissão em audiência pública  
da Comissão de Direitos Humanos da Câmara Municipal de Contagem, destinada a obter esclarecimentos sobre denúncias feitas por professora  
da rede municipal dessa localidade; seja encaminhado ao Promotor de Justiça da Comarca de Contagem, Sr. Renam Cotta Coelho, pedido pela  
decretação  da  prisão  preventiva  de  Marcelo  Rocha  Oliveira,  que  figura  como  réu,  suspeito  da  morte  da  enfermeira  Cinara  dos  Santos  
Gonçalves, nos autos do processo 0079.06.254.446-9; seja encaminhado à Juíza de Direito e ao Promotor de Justiça da Comarca de Contagem,  
Sra. Maria Luíza Andrade Rangel e Sr. Renam Cotta Coelho, pedido para que esta Comissão seja devidamente esclarecida sobre a tramitação 
do processo 0079.06.254.446-9; seja realizada reunião de audiência pública para obter esclarecimentos sobre mudanças nos rumos e valores  
agregados às práticas pedagógicas nas escolas das redes públicas nos últimos anos, com enfoque nas implicações e desdobramentos referentes 
ao acesso  aos  direitos  humanos;  sejam encaminhadas  ao Conselho  Nacional  de  Justiça,  aos  Ministros  do Supremo Tribunal  Federal,  ao 
Conselho Nacional do Ministério Público, ao Ministério da Saúde, ao Conselho Nacional de Saúde, ao Ministério Público Estadual e aos Membros 
do Conselho Superior do Ministério Público as notas taquigráficas desta reunião, para providências acerca das questões que envolvem o ex-
Superintendente da Fhemig, Sr. Francisco de Assis Machado; Ruy Muniz, em que solicita seja realizada visita conjunta desta Comissão e da 
Comissão de Saúde ao Procurador-Geral de Justiça para discutir a responsabilização do Sr. Francisco Assis Machado, ex-Superintendente da 
Fhemig, pelo pagamento de adicional de remuneração aos servidores da Fundação, convidando a Advocacia-Geral do Estado para participar 
dessa visita; André Quintão, em que solicita sejam encaminhadas cópias das notas taquigráficas desta reunião à Advocacia-Geral do Estado,  
para conhecimento e indicação de um advogado do Estado para atuar na defesa do Sr. Francisco de Assis Machado, ex-Superintendente da  
Fhemig, que está sendo responsabilizado pelo pagamento de adicional  na remuneração de servidores dessa Fundação,  em cerca de 340 
processos judiciais. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão  
para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 12 de junho de 2008.

João Leite, Presidente - Weliton Prado - Antônio Carlos Arantes.

ATA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, EM 10/6/2008

Às 9h30min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Dalmo Ribeiro Silva, Gilberto Abramo, Hely Tarqüínio e Sargento Rodrigues,  
membros da supracitada Comissão. Estão presentes, também, os Deputados Carlos Pimenta e Chico Uejo. Havendo número regimental, o  



Presidente, Deputado Dalmo Ribeiro Silva, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Gilberto Abramo,  
dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência  
informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta e acusa o recebimento das seguintes proposições, para as quais 
designou os relatores citados a seguir: Projetos de Lei nºs 2.419 e 2.425/2008 (Deputado Gilberto Abramo); 2.424/2008 (Deputado Sebastião 
Costa); 2.421, 2.422 e 2.428/2008 (Deputado Delvito Alves); 2.418, 2.420, 2.427, 2.431 e 2.450/2008 (Deputado Dalmo Ribeiro Silva); 2.415 
e 2.429/2008 (Deputado Hely Tarqüínio); 2.414 e 2.417/2008 (Deputado Sargento Rodrigues); e 2.413, 2.423 e 2.426/2008 (Deputado Neider  
Moreira);  2.431/2008  (Deputado  Sargento  Rodrigues,  em virtude  de  redistribuição).  Passa-se  à  1ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem  do  Dia),  
compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Os pareceres sobre os Projetos de Lei 
nºs 540/2007 e 1.178/2007, no 1º turno, deixam de ser apreciados em virtude de prorrogação de prazo regimental solicitada pelos respectivos  
relatores, Deputados Sargento Rodrigues e Gilberto Abramo. Na fase de discussão do parecer do relator, Deputado Sargento Rodrigues, que 
conclui  pela juridicidade, constitucionalidade e legalidade na forma do Substitutivo nº 1 ao Projeto de Lei  nº 593/2007, no 1º turno,  o 
Presidente solicita  vista da matéria.  Após discussão e votação, são aprovados,  cada um por sua vez,  os pareceres pela antijuridicidade,  
inconstitucionalidade  e  ilegalidade,  no  1º  turno,  dos  Projetos  de  Lei  nºs  1.496/2007  e  2.371/2008  (relator:  Deputado  Hely  Tarqüínio); 
1.931/2007 (relator: Deputado Sargento Rodrigues, em virtude de redistribuição); 2.030/2008 (relator: Deputado Sargento Rodrigues). Após  
discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela juridicidade, constitucionalidade e legalidade, no 1º turno, dos  
Projetos de Lei nºs 1.723 e 1.874/2007, ambos na forma do Substitutivo nº 1 (relator: Deputado Hely Tarqüínio); 2.230/2008 na forma do  
Substitutivo nº 1 (relator: Deputado Sargento Rodrigues); 2.450/2008 (relator: Deputado Dalmo Ribeiro Silva). Os Projetos de Lei nºs 2.058 e  
2.423/2008 são retirados da pauta, atendendo-se a requerimento do Deputado Delvito Alves, aprovado pela Comissão. São convertidos em 
diligência à Secretaria de Estado de Fazenda o Projeto de Lei nº 2.342/2008 e à Secretaria de Estado de Educação o Projeto de Lei nº  
2.353/2008. O Parecer para o 1º Turno do Projeto de Lei nº 2.431/2008 deixa de ser apreciado em virtude de prazo regimental solicitado pelo  
relator, Deputado Sargento Rodrigues. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições  
que dispensam a apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, em turno único, cada um por sua vez, os pareceres pela 
constitucionalidade, legalidade e juridicidade dos Projetos de Lei nºs 867/2007 com a Emenda nº 1 (relator: Deputado Gilberto Abramo);  
2.397/2008 (relator: Deputado Sargento Rodrigues, em virtude de redistribuição); 2.398 e 2.409/2008 (relator: Deputado Gilberto Abramo, em 
virtude  de redistribuição);  2.407  e  2.408/2008  (relator:  Deputado  Hely  Tarqüínio,  em virtude  de redistribuição)  e  2.411/2008  (relator:  
Deputado  Hely  Tarqüínio);  2.412/2008  (relator:  Deputado  Sargento  Rodrigues).  Passa-se  à  3ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem  do  Dia),  
compreendendo a discussão e votação de proposições da Comissão. É aprovado o requerimento que solicita seja convertido em diligência ao  
DER-MG o Projeto de Lei nº 2.403/2008. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os  
membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 17 de junho de 2008.

Dalmo Ribeiro Silva, Presidente - Fábio Avelar - Hely Tarqüínio - Sargento Rodrigues.

ATA DA 7ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 10/6/2008

Às 10h15min, comparecem no Plenário da Câmara Municipal de Além Paraíba os Deputados Délio Malheiros e Antônio Júlio,  membros da 
supracitada Comissão. Estão presentes, também, os Deputados Sebastião Costa e Wander Borges. Havendo número regimental, o Presidente,  
Deputado Délio Malheiros, declara aberta a reunião e, nos termos regimentais, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por  
aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a discutir, em audiência pública,  
a evasão de empresas instaladas na região de Além Paraíba para Estados vizinhos, em busca de benefícios fiscais. A Presidência interrompe a 
1ª Parte da reunião para ouvir os Srs. Fernando Maurício Gouvea Junqueira, empresário da região de Além Paraíba; Lizardo da Silva Filho, 
Presidente em exercício da Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Além Paraíba; Vereadores Marco Antônio Camilo Jorge e Simone  
Rezende Rodrigues Cabral, respectivamente, Presidente e Vice-Presidente da Câmara Municipal de Além Paraíba; Vereadores Dauro Garcia 
Machado e Neidson Barros Gonçalves, respectivamente, 1º Secretário e Presidente da Comissão do Direito do Consumidor e Meio Ambiente da 
Câmara Municipal de Além Paraíba; Vereador Fernando Luiz Ferreira Pinto, de Além Paraíba; Marco Antônio de Mendonça, Técnico Regional do 
Sebrae-MG; Vereador José Augusto Titoneli, de Cataguases; Vereadora Nina Galão, Presidente da Câmara Municipal de Pequeri e Sr. Carlos 
Heleno Torres de Almeida, Presidente da Agência de Desenvolvimento, Diretor da Associação Comercial  e da CDL de Leopoldina, que são  
convidados a tomar assento à mesa. Na condição de autor do requerimento que deu origem ao debate, o Deputado Délio Malheiros tece as  
considerações iniciais. Logo após,  passa a palavra aos convidados, para que façam suas exposições. Abertos os debates, segue-se ampla 
discussão, conforme consta nas notas taquigráficas. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares,  
dos convidados e demais participantes, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e 
encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 12 de junho de 2008.

Délio Malheiros, Presidente - Sávio Souza Cruz - Ronaldo Magalhães.

ATA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, EM 10/6/2008

Às 16h10min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Elmiro Nascimento, Ademir Lucas, Chico Uejo, Domingos Sávio e Inácio  
Franco, membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Elmiro Nascimento, declara aberta a reunião 
e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Domingos Sávio, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por  
aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante  
na pauta e acusa o recebimento das seguintes proposições, para as quais designou os relatores citados a seguir: Projeto de Lei Complementar 
nº 37/2007 (Deputado Domingos Sávio), 2º turno, e Projetos de Lei nºs 1.827/2007 (Deputado Ademir Lucas), 2.130/2008 (Deputado André  
Quintão), 2.311/2008 (Deputado Chico Uejo) e 2.134/2008 (Inácio Franco), no 1º turno. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), 
compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. O Projeto de Lei nº 2.098/2008 é 
retirado  da  pauta,  atendendo-se  a  requerimento  do  Deputado  Inácio  Franco,  aprovado  pela  Comissão.  Após  discussão  e  votação,  são 
aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela aprovação, no 2º turno, do Projeto de Lei Complementar nº 37/2007 (relator: Deputado 
Domingos Sávio); e pela rejeição, no 1º turno, do Projeto de Lei nº 617/2007 (relator: Deputado Domingos Sávio). Os pareceres sobre os 
Projetos de Lei nºs 1.160 e 1.611/2007, no 1º turno, deixam de ser apreciados em virtude de solicitação de prazo regimental pelos respectivos  
relatores, Deputados Domingos Sávio e Chico Uejo, este em virtude de redistribuição. Registra-se a presença do Deputado André Quintão. Após 
discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela aprovação, no 1º turno, dos Projetos de Lei nºs 1.718/2007 
(relator: Deputado Chico Uejo) e 1.827/2007 (relator: Deputado Ademir Lucas), este com as Emendas nºs 1 a 4, da Comissão de Constituição 
e Justiça. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação 
do Plenário. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados os Requerimentos nºs 2.519, 2.553, 2.554 e 2.557/2008. Cumprida a  
finalidade da reunião,  a Presidência agradece a presença dos parlamentares,  convoca  os membros da Comissão para a próxima reunião  
ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 17 de junho de 2008.

Elmiro Nascimento, Presidente - Chico Uejo - Inácio Franco - Ivair Nogueira.



ATA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO FINANCEIRA E ORÇAMENTÁRIA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 
DA 16ª LEGISLATURA, EM 11/6/2008

Às 10h5min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Elisa Costa e os Deputados Zé Maia, Jayro Lessa, Antônio Júlio, Lafayette de  
Andrada e Sebastião  Helvécio,  membros da supracitada Comissão.  Está presente,  também, o Deputado Weliton  Prado. Havendo número 
regimental, o Presidente, Deputado Zé Maia, declara aberta a reunião, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, considera-a aprovada e 
solicita aos membros da Comissão presentes que a subscrevam. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante 
na pauta e a discutir e votar proposições da Comissão e comunica que está aberto, até o dia 16/6/2008, o prazo para recebimento de emendas 
ao Projeto de Lei nº 2.392/2008. O Presidente acusa o recebimento das seguintes proposições, para as quais designou os relatores citados a 
seguir: Projetos de Lei nºs 1.973/2007 (Deputado Lafayette de Andrada), no 2º turno; e 1.957/2007 (Deputada Elisa Costa), 1.979/2008 
(Deputado Zé Maia) e 2.383/2008 (Deputado Antônio Júlio), no 1º turno. Passa-se à 1ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a 
discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, é aprovado o parecer, em  
turno único, sobre o Ofício nº 15/2008, do Tribunal de Contas, o qual conclui pela apresentação de projeto de resolução; e são aprovados, cada 
um por sua vez, os pareceres pela aprovação, no 2º turno, dos Projetos de Lei nºs 1.959/2007 na forma do vencido no 1º turno (relator:  
Deputado Antônio Júlio); 930/2007 na forma do Substitutivo nº 1 (relator: Deputado Lafayette de Andrada). O Deputado Jayro Lessa se retira  
da reunião. A seguir, são aprovados, cada um por sua vez, os pareceres pela aprovação, no 2º turno, dos Projetos de Lei n°s 1.448/2007 na 
forma do vencido no 1º turno (relator:  Deputado Sebastião Helvécio);  2.046/2008 (relator:  Deputado Sebastião Helvécio)  e 2.199/2008  
(relator:  Deputado Antônio  Júlio);  e  pela  aprovação,  no  1º turno,  dos  Projetos  de Lei  nºs  1.364/2007  (relator:  Deputado Lafayette  de  
Andrada); 1.979/2008 na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça (relator: Deputado Zé Maia); 2.141/2008 com a  
Emenda nº 1, da Comissão de Constituição e Justiça, e com a Emenda nº 2, e 2.450/2008 (relator: Deputado Antônio Júlio). O parecer que  
conclui pela aprovação do Projeto de Lei nº 1.269/2007, no 1º turno, na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Meio Ambiente e Recursos  
Naturais, e com as Emendas nºs 17 a 19, e pela rejeição das Emendas nºs 1 a 16, da Comissão de Constituição e Justiça, tem a sua discussão 
adiada, atendendo-se a requerimento do Deputado Antônio Júlio, aprovado pela Comissão. O parecer sobre o Projeto de Lei nº 2.139/2008, no 
1º turno, deixa de ser apreciado em virtude de solicitação de prazo regimental pelo relator, Deputado Lafayette de Andrada. Na fase de  
discussão do parecer do relator, Deputado Lafayette de Andrada, que conclui pela aprovação do Projeto de Lei nº 2.283/2008, no 1º turno, na  
forma do Substitutivo nº 2, da Comissão de Administração Pública, com a Emenda nº 1, e pela rejeição do Substitutivo nº 1, da Comissão de  
Constituição e Justiça, o Presidente defere o pedido de vista da Deputada Elisa Costa. O Projeto de Lei nº 1.973/2007 é retirado da pauta por 
determinação do Presidente, por haver sido apreciado em reunião anterior. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a  
discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetido a votação, é aprovado o Requerimento nº 2.555/2008. 
Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições da Comissão. Submetido a votação, é  
aprovado requerimento do Deputado Sebastião  Helvécio  em que  solicita  seja  realizada reunião  conjunta  com a Comissão  de Defesa  do 
Consumidor e do Contribuinte, para debater, com representantes da Secretaria de Fazenda e do segmento produtivo mineiro, especialmente o  
da região fronteiriça, a política fiscal do Estado. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares,  
convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 17 de junho de 2008.

Zé Maia, Presidente - Antônio Júlio - Elisa Costa - Antônio Carlos Arantes - Lafayette de Andrada - Sebastião Helvécio.

ATA DA 17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 
16ª LEGISLATURA, EM 11/6/2008

Às 10h13min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Sávio Souza Cruz, Inácio Franco e Wander Borges, membros da supracitada 
Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Sávio Souza Cruz, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de  
requerimento do Deputado Wander Borges, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos  
membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante da pauta e comunica o 
recebimento da seguinte  correspondência:  ofícios  do Sr.  Ronaldo Chaipp Mockdece,  Secretário Executivo  do Conselho  Municipal  de Meio 
Ambiente de Juiz de Fora, comunicando o novo endereço desse órgão; e da Fundação Milton Campos para Pesquisas e Estudos Políticos, em  
Brasília, encaminhando à Comissão a monografia vencedora do concurso Prêmio Senador Milton Campos, com o título: "Como salvar o Planeta  
Terra". O Presidente acusa o recebimento das seguintes proposições, no 1º turno, para as quais designou os relatores citados a seguir: Projetos  
de Lei nºs 1.994/2008 (Deputado Wander Borges); 2.101 e 2.307/2008 (Deputado Almir Paraca). Passa-se à 3ª Fase da Ordem do Dia,  
compreendendo  a  discussão  e  a  votação  de  proposições  da  Comissão.  Submetidos  a  votação,  cada  um  por  sua  vez,  são  aprovados  
requerimentos dos Deputados Vanderlei Miranda, em que solicita a realização de reunião conjunta com a Comissão de Turismo, Indústria,  
Comércio e Cooperativismo, com o intuito de aprovar requerimentos; e Almir Paraca, em que solicita a realização de audiência pública com o  
objetivo de se conhecer e debater a legislação e a normatização pertinentes ao descarte e à reutilização de embalagens de substâncias tóxicas  
utilizadas na agricultura e pecuária. A Presidência recebeu requerimento do Deputado Délio Malheiros, que será apreciado oportunamente, em  
que solicita a realização de audiência pública para debater a possibilidade de colapso no abastecimento de água na Região Metropolitana. 
Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima 
reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de junho de 2008.

Sávio Souza Cruz, Presidente - Fábio Avelar - Inácio Franco - Almir Paraca - Wander Borges.

ATA DA 13ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE REDAÇÃO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, EM 11/6/2008

Às 14h37min, comparecem na Sala das Comissões a Deputada Gláucia Brandão e os Deputados Lafayette de Andrada e Antônio Carlos Arantes 
(substituindo este ao Deputado Agostinho Patrús Filho,  por indicação da Liderança do BPS), membros da supracitada Comissão. Havendo 
número regimental, o Presidente, Deputado Lafayette de Andrada, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento da  
Deputada Gláucia Brandão, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão  
presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar pareceres sobre proposições em fase de redação final e acusa o  
recebimento das seguintes proposições, para as quais designou os relatores citados a seguir: Projetos de Lei nºs 486, 714, 1.203, 1.431,  
1.440, 1.680 e 1.686/2007 (Deputada Gláucia Brandão); 398 e 1.974/2007, 2.114, 2.166, 2.181, 2.254, 2.264, 2.322 e 2.325/2008 (Deputado 
Antônio  Carlos  Arantes).  Passa-se  à  1ª  Fase  da  2ª  Parte  (Ordem do  Dia),  compreendendo  a  discussão  e  votação  de  pareceres  sobre 
proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os Pareceres de Redação Final  
dos Projetos de Lei nºs 486, 714, 1.203, 1.431, 1.440, 1.680 e 1.686/2007 (relatora: Deputada Gláucia Brandão). Passa-se à 2ª Fase da 2ª  
Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Após  
discussão e votação, são aprovados, cada um por sua vez, os Pareceres de Redação Final dos Projetos de Lei nºs 398 e 1.974/2007, 2.114, 
2.166, 2.181, 2.254, 2.264, 2.322 e 2.325/2008 (relator: Deputado Antônio Carlos Arantes). Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência 
agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e 
encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de junho de 2008.

Lafayette de Andrada, Presidente - Gláucia Brandão - Inácio Franco - Gilberto Abramo - Vanderlei Jangrossi.



ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ASSUNTOS MUNICIPAIS E REGIONALIZAÇÃO NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 
16ª LEGISLATURA, EM 11/6/2008

Às 16 horas, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Weliton Prado, Ademir Lucas, Padre João e Wander Borges, membros da 
supracitada  Comissão.  Havendo  número  regimental,  o  Presidente,  Deputado  Weliton  Prado,  declara  aberta  a  reunião  e,  em virtude  da  
aprovação de requerimento do Deputado Ademir Lucas, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita 
pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta e discutir e 
votar proposições da Comissão. O Presidente acusa o recebimento do Projeto de Lei nº 2.404/2008 em turno único, para o qual designou como  
relator o Deputado Ademir Lucas. Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições que  
dispensam a apreciação do Plenário. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados os Requerimentos nºs 2.524 a 2.531 e  
2.566/2008. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e a votação de proposições da Comissão. Submetidos  
a votação, cada um por sua vez, são aprovados requerimentos dos Deputados Padre João e Roberto Carvalho, em que solicitam seja realizada 
audiência pública para apresentação do projeto das obras de transposição das linhas férreas, na região leste de Belo Horizonte, pela Ferrovia  
Centro-Atlântica,  obter  esclarecimentos  sobre  o  licenciamento  e  a autorização  para a  realização  das  obras  e,  ainda,  discutir  o  direito  à 
indenização das famílias das vítimas e dos mutilados pelos trens da Vale; Weliton Prado, Padre João, Wander Borges e Ademir Lucas em que 
solicitam seja realizada audiência pública para discutir o acordo celebrado entre o governo do Estado e a Prefeitura de Belo Horizonte para o  
cadastro  dos  expositores  da  Feira  BHMix,  que  tem por  objetivo  a  transferência  dos  comerciantes  instalados  no  prédio  do Ipsemg para 
"shoppings" populares. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da 
Comissão para a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de junho de 2008.

Weliton Prado, Presidente - Ronaldo Magalhães - Ademir Lucas.

ATA DA 11ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE DEFESA DO CONSUMIDOR E DO CONTRIBUINTE NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 
DA 16ª LEGISLATURA, EM 12/6/2008

Às  10h4min,  comparecem na Sala  das  Comissões  os  Deputados  Délio  Malheiros,  Ronaldo  Magalhães  e  Sávio  Souza  Cruz,  membros  da 
supracitada  Comissão.  Havendo número regimental,  o  Presidente,  Deputado Délio  Malheiros,  declara  aberta a  reunião  e,  em virtude  da 
aprovação de requerimento do Deputado Sávio Souza Cruz, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é 
subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a discutir e votar proposições da Comissão. O  
Presidente  acusa  o  recebimento  das  seguintes  proposições,  para  as  quais  designou  os  relatores  citados  a  seguir:  Projetos  de  Lei  nºs  
2.230/2008, no 1º turno (Deputado Délio Malheiros) e 2.352/2008, no 1º turno (Deputado Antônio Júlio). Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte  
(Ordem do Dia),  compreendendo a discussão e votação de proposições da Comissão.  Submetidos a votação, cada um por sua vez, são  
aprovados requerimentos dos Deputados Sargento Rodrigues em que solicita seja realizada audiência pública para debater e obter informações 
sobre as denúncias de que os fiscais da BHTRANS estariam recebendo folga como prêmio pelo número de multas aplicadas; Dinis Pinheiro em 
que solicita seja realizada audiência pública com a finalidade de obter informações sobre a invasão de artigos industrializados na Feira de Arte e  
Artesanato da Avenida Afonso Pena; Délio Malheiros e Antônio Júlio solicitando enviar ofício ao Ministro das Minas e Energia solicitando a 
reestruturação do DNPM-MG, tendo em vista os prejuízos sofridos pelo Estado, em decorrência da falta de condições dessa Superintendência  
para atender às demandas atualmente existentes.  O Deputado Sávio Souza Cruz assume a Presidência da reunião e submete a votação 
requerimentos  de autoria  do Deputado Délio  Malheiros  (2)  em que solicita  seja realizada audiência  pública  para dar  prosseguimento às 
discussões sobre a evasão de empresas instaladas na Zona da Mata mineira para Estados vizinhos em busca de melhores benefícios fiscais e 
debater o Programa de Incentivo de multas aplicadas pela BHTRANS em troca de benefícios para os seus agentes de trânsito. Cumprida a  
finalidade da reunião,  a Presidência agradece a presença dos parlamentares,  convoca  os membros da Comissão para a próxima reunião  
ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 19 de junho de 2008.

Délio Malheiros, Presidente - Célio Moreira - Antônio Júlio.

ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPULAR NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, 
EM 12/6/2008

Às 14h45min, comparecem na Sala das Comissões o Deputado André Quintão, membro da supracitada Comissão. Está presente, também, a 
Deputada Elisa Costa. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado André Quintão, declara aberta a reunião, dispensa a leitura da ata  
da reunião anterior, dá-a por aprovada e a subscreve. A Presidência informa que a reunião se destina a apresentar, em audiência pública, o 
balanço das emendas populares ao PPAG referentes à Política de Assistência Social e de discutir e definir, com os movimentos sociais, as 
prioridades de atuação da Frente Parlamentar em Defesa da Assistência Social para 2008. A Presidência interrompe a 1ª Parte da reunião para 
ouvir os Srs. Jaime Rabelo Adriano, Coordenador-Geral de Regulação da Gestão Intergovernamental, representando Rosilene Cristina Rocha, 
Secretária Executiva Adjunta do Ministério de Desenvolvimento Social e Combate à Fome; Jean Carlos Rocha Fernandes de Brito, Presidente do 
Conselho Estadual de Assistência Social; Geraldo Lourenço Fernandes, representando a Secretaria Executiva da União dos Conselhos Municipais 
de Assistência Social da Região Metropolitana de Belo Horizonte; João Ademar Specht, representando o Fórum Mineiro de Assistência Social; e 
as Sras. Maria Albanita Roberta de Lima, Subsecretária de Assistência Social, representando o Deputado Federal Custódio de Mattos, Secretário 
de Estado de Desenvolvimento Social; e Júlia Maria Moniz Restori, Presidente do Colegiado de Gestores Municipais de Assistência Social - 
Cogemas -, que são convidados a tomar assento à mesa. O Presidente como um dos autores do requerimento que deu origem ao debate, tece 
suas considerações iniciais. Em seguida, concede a palavra a Deputada Elisa Costa, também autora do requerimento. Logo após, passa a  
palavra  aos  convidados,  para  que  façam  suas  exposições.  Abertos  os  debates,  segue-se  ampla  discussão,  conforme  consta  das  notas  
taquigráficas. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para 
a próxima reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 19 de junho de 2008.

Carlin Moura, Presidente.

ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA 
DA 16ª LEGISLATURA, EM 17/6/2008

Às 15h6min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Vanderlei Jangrossi, Padre João, Antônio Carlos Arantes, Chico Uejo e Getúlio  
Neiva, membros da supracitada Comissão. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Vanderlei Jangrossi, declara aberta a reunião 
e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Chico Uejo, dispensa a leitura da ata da reunião anterior, a qual é dada por aprovada  
e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se destina a apreciar a matéria constante na pauta, 
proposições da Comissão e comunica o recebimento da seguinte correspondência: ofícios nºs 22/2008, da Sra. Valéria Simenov Thomé, Chefe  
da Assessoria  Parlamentar  do Mapa e  509/2008,  do Sr.  Simão  Cirineu Dias,  Secretário  de  Estado de Fazenda,  publicado no  "Diário  do 



Legislativo" de 14/6/2008); e Cartão do Sr. Ronaldo Vasconcellos, Vice-Prefeito Municipal de Belo Horizonte, que cumprimenta esta Comissão 
pela iniciativa de homenagear o "Dia Nacional do Café", por meio desta Assembléia Legislativa. O Presidente acusa o recebimento das seguintes  
proposições, para as quais designou os relatores citados a seguir: Projeto de Resolução nº 2.150/2008, no 2º turno, (Deputado Getúlio Neiva); 
Mensagem do Governador nº 230/2008, em turno único, (Deputado Chico Uejo); Projetos de Lei nºs 2.368 e 2.409, em turno único, (Deputado  
Antônio Carlos Arantes). Passa-se à 2ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições que dispensam 
a apreciação do Plenário. Após discussão e votação, são aprovados, em turno único, cada um por sua vez, os Projetos de Lei nºs 2.357/2008  
(relator: Deputado Antônio Carlos Arantes); e 2.364/2008 (relator: Deputado Chico Uejo). Submetido a discussão e votação, é aprovado o 
Parecer de Redação Final do Projeto de Lei nº 2.251/2008. Passa-se à 3ª Fase da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e  
votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são aprovados requerimentos dos Deputados Vanderlei  
Jangrossi, Padre João, Getúlio Neiva, Chico Uejo e Antônio Carlos Arantes (2), em que solicitam sejam encaminhadas cópias de documentos 
referentes ao Projeto Jaíba e seu Perímetro de Irrigação ao Secretário de Estado de Agricultura, Pecuária e Abastecimento; e seja realizada  
audiência pública da Comissão para debater políticas e ações de apoio ao projeto de pesquisa da Fazenda Experimental da Epamig, localizada  
no Município de Maria da Fé, que tem como objetivo promover o desenvolvimento da cadeia produtiva de oliveira no Estado. Cumprida a  
finalidade da reunião,  a Presidência agradece a presença dos parlamentares,  convoca  os membros da Comissão para a próxima reunião  
ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 18 de junho de 2008.

Vanderlei Jangrossi, Presidente - Padre João - Antônio Carlos Arantes - Chico Uejo.

ATA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E RECURSOS NATURAIS NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 
16ª LEGISLATURA, EM 18/6/2008

Às 10h4min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Sávio Souza Cruz, Fábio Avelar, Almir Paraca, Inácio Franco e Wander Borges,  
membros da supracitada Comissão. Está presente, também, o Deputado Doutor Viana. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado  
Sávio Souza Cruz, declara aberta a reunião e, em virtude da aprovação de requerimento do Deputado Inácio Franco, dispensa a leitura da ata 
da reunião anterior, a qual é dada por aprovada e é subscrita pelos membros da Comissão presentes. A Presidência informa que a reunião se 
destina a apreciar a matéria constante da pauta e comunica o recebimento da seguinte correspondência: ofício do Vereador Sebastião de Faria  
Gomes, Presidente da Câmara Municipal de Carmo do Cajuru, convidando os membros da Comissão para participarem da audiência pública, a  
ser realizada em 27/6/2008, às 19 horas, no Plenário da Câmara Municipal de Carmo do Cajuru; para discutir a poluição causada pelo Alto 
Forno Transtril  nesse Município, e ofício do Secretário Adjunto de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, publicada no  
"Diário do Legislativo",  em 14/6/2008. Passa-se à 1ª Fase da Ordem do Dia,  compreendendo a discussão e votação de pareceres sobre  
proposições sujeitas à apreciação do Plenário. Na fase de discussão do parecer do relator, Deputado Almir Paraca, que conclui pela aprovação 
do Projeto de Lei nº 725/2007, no 1º turno, na forma do Substitutivo nº 2, que apresenta, e pela rejeição da Emenda nº 3 e do Substitutivo nº 
1, o Presidente defere o pedido de vista do Deputado Fábio Avelar. Passa-se à 2ª Fase da Ordem do Dia, compreendendo a discussão e votação  
de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. Submetido a votação, é aprovado o Requerimento nº 2.584/2008. Passa-se à 3ª Fase  
da Ordem do Dia, compreendendo a discussão e votação de proposições da Comissão. Submetidos a votação, cada um por sua vez, são  
aprovados requerimentos dos Deputados Roberto Carvalho em que solicita seja encaminhado à Secretária de Estado de Meio Ambiente e  
Desenvolvimento Sustentável e à Interligações Elétricas de Minas Gerais - IEMG, pedido das informações que menciona, relativo a questões 
referentes à implantação da linha de transmissão Neves 1 Mesquita; Délio Malheiros em que solicita a realização de audiência pública para 
debater o possível colapso no abastecimento de água na Região Metropolitana; e Fábio Avelar em que solicita seja encaminhado à Prefeitura  
Municipal de Nova Lima e à Feam pedido de informação acerca do funcionamento do bota-fora no Bairro Jardim da Torre, em Nova Lima. A  
Presidência recebe os seguintes requerimentos, que serão apreciados oportunamente: do Deputado Eros Biondini em que solicita a realização 
de reunião conjunta desta Comissão e da Comissão de Saúde, na Escola de Veterinária da PUC Betim, para, em audiência pública, discutir o  
Projeto de Lei nº 2.382/2008; do Deputado Paulo Guedes em que solicita a realização de audiência pública no Município de Montes Claros para  
discutir o Projeto de Lei nº 1.970/2008; e do Deputado Délio Malheiros em que solicita seja encaminhado pedido de esclarecimento à Feam 
sobre a licença ambiental concedida por esse órgão para a construção de um aterro de lixo industrial no Município de Ribeirão das Neves.  
Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a próxima 
reunião ordinária, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 19 de junho de 2008.

Sávio Souza Cruz, Presidente - Fábio Avelar - Wander Borges - Almir Paraca. 

ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO ESPECIAL DA REFORMA TRIBUTÁRIA, EM 18/6/2008

Às 11h5min, comparecem na Sala das Comissões os Deputados Sebastião Helvécio, Antônio Júlio, Zé Maia e André Quintão (substituindo a  
Deputada Elisa Costa, por indicação da Liderança do PT), membros da supracitada Comissão. Estão presentes, também, os Deputados Antônio  
Carlos Arantes e Lafayette de Andrada. Havendo número regimental, o Presidente, Deputado Sebastião Helvécio, declara aberta a reunião, 
dispensa a leitura da ata da reunião anterior, considera-a aprovada e solicita  aos membros da Comissão presentes que a subscrevam. A  
Presidência informa que a reunião se destina à apreciação do Relatório Final e a discutir e votar proposições da Comissão. Passa-se à 2ª Fase  
da 2ª Parte (Ordem do Dia), compreendendo a discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário. O Presidente 
informa que o Relatório Final da Comissão será apreciado na próxima reunião. Cumprida a finalidade da reunião, a Presidência agradece a  
presença dos parlamentares, convoca os membros da Comissão para a reunião extraordinária, do dia 19/6/2008, às 11 horas, para apreciação 
do Relatório Final, determina a lavratura da ata e encerra os trabalhos.

Sala das Comissões, 19 de junho de 2008.

Sebastião Helvécio, Presidente - Antônio Júlio - Agostinho Patrús Filho.

ORDENS DO DIA

ORDEM DO DIA DA 55ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE EM 24/6/2008

1ª Parte 

1ª Fase (Expediente)

(das 14 horas às 14h15min)

Leitura e aprovação da ata da reunião anterior. Leitura da correspondência. 



2ª Fase (Grande Expediente)

(das 14h15min às 15h15min)

Apresentação de proposições e oradores inscritos.

2ª Parte (Ordem do Dia)

1ª Fase

(das 15h15min às 16h15min)

Comunicações da Presidência. Apreciação de pareceres e requerimentos.

2ª Fase

(das 16h15min às 18 horas)

Votação, em turno único, do Projeto de Lei nº 2.302/2008, do Governador do Estado, que autoriza a abertura de crédito suplementar de R$ 
63.271.686,00 ao Orçamento Fiscal do Estado, em favor do Ministério Público do Estado de Minas Gerais. A Comissão de Fiscalização Financeira  
opina pela aprovação do projeto com a Emenda nº 1, que apresenta.

Votação, em turno único, do Projeto de Lei nº 2.316/2008, do Governador do Estado, que autoriza a abertura de crédito suplementar de R$ 
3.000.000,00 ao Orçamento Fiscal do Estado, em favor do Tribunal de Justiça Militar do Estado de Minas Gerais. A Comissão de Fiscalização  
Financeira opina pela aprovação do projeto.

Votação, em turno único, do Projeto de Lei nº 2.359/2008, do Governador do Estado, que autoriza a abertura de crédito suplementar de R$ 
5.341.772,65 ao Orçamento Fiscal do Estado, em favor do Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais. A Comissão de Fiscalização Financeira  
opina pela aprovação do projeto.

Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 725/2007, do Deputado Doutor Viana, que dá nova redação ao art. 2º da Lei nº 10.883, de  
2/10/92, que declara de preservação permanente, de interesse comum e imune de corte, no Estado de Minas Gerais, o pequizeiro ("caryocar  
brasiliense") e dá outras providências. A Comissão de Justiça concluiu pela constitucionalidade do projeto com as Emendas nºs 1 e 2, que  
apresentou. A Comissão de Meio Ambiente opinou pela rejeição do projeto. Emendado em Plenário, voltou o projeto à Comissão de Meio  
Ambiente, que opina pela aprovação do Substitutivo nº 2, que apresenta, e pela rejeição da Emenda nº 3.

Votação, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.046/2007, do Deputado Carlin Moura, que dispõe sobre incentivos e benefícios para fomentar as 
atividades de caráter desportivo no Estado de Minas Gerais e dá outras providências. A Comissão de Justiça concluiu pela constitucionalidade do 
projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresentou. A Comissão de Educação opinou pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº  
1, da Comissão de Justiça.  A Comissão de Fiscalização Financeira  opinou pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 2, que 
apresentou. Emendado em Plenário, voltou o projeto à Comissão de Educação, que opina pela aprovação da Emenda nº 3 , que apresenta, e 
pela rejeição das Emendas n°s 1 e 2, apresentadas em Plenário.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Resolução nº 2.207/2008, da Comissão de Política Agropecuária, que aprova, de conformidade com o 
disposto no art. 62, XXXIV, da Constituição do Estado, as alienações das terras devolutas que especifica. A Comissão de Justiça conclui pela 
constitucionalidade do projeto. As Comissões de Política Agropecuária e de Fiscalização Financeira opinam pela aprovação do projeto..

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Resolução nº 2.211/2008, da Comissão de Política Agropecuária, que aprova, de conformidade com o 
disposto no art. 62, XXXIV, da Constituição do Estado, as alienações das terras devolutas que especifica. A Comissão de Justiça conclui pela 
constitucionalidade do projeto. As Comissões de Política Agropecuária e de Fiscalização Financeira opinam pela aprovação do projeto.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 930/2007, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar o imóvel que  
especifica ao Município de Belo Horizonte. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº  
1, que apresenta.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 1.397/2007, do Deputado Dinis Pinheiro, que dá nova redação ao inciso V do art. 2º da Lei nº  
13.449, de 10/1/2000, que cria o Programa de Apoio ao Desenvolvimento do Comércio Exterior do Aeroporto Internacional Tancredo Neves - 
Pró-Confins - e dá outras providências. A Comissão de Assuntos Municipais opina pela aprovação do projeto na forma do vencido em 1º turno.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 1.420/2007, da Deputada Maria Lúcia Mendonça, que autoriza o Poder Executivo a doar ao  
Município de Senador Cortes o imóvel que especifica e dá outras providências. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do  
projeto na forma do vencido em 1º turno.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 1.973/2007, do Governador do Estado, que altera as Leis nº 15.462, de 13/1/2005, nº 15.786, de 
27/10/2005, e a Lei Delegada nº 175, de 26/1/2007, e dá outras providências. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do  
projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresenta, ao vencido em 1º turno.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 2.133/2008, do Deputado Adalclever Lopes, que autoriza o Estado de Minas Gerais a fazer  
reverter o imóvel mencionado ao Município de Caiana. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do  
vencido em 1º turno.

Discussão, em 2º turno, do Projeto de Lei nº 2.199/2008, do Governador do Estado, que autoriza o Poder Executivo a doar ao Município de 
Uberlândia o imóvel que especifica. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.386/2007, do Deputado Fahim Sawan, que autoriza o Poder Executivo a fazer reverter ao  
Município de Conquista o imóvel que especifica. A Comissão de Justiça conclui pela constitucionalidade do projeto na forma do Substitutivo nº  
1, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de  



Justiça.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 1.479/2007, do Deputado Neider Moreira, que autoriza o Poder Executivo a doar ao Município de  
Cláudio os imóveis que especifica.  A Comissão de Justiça conclui  pela constitucionalidade do projeto na forma do Substitutivo nº 1, que  
apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação do projeto na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Justiça.

Discussão, em 1º turno, do Projeto de Lei nº 2.028/2008, do Deputado Gustavo Valadares, que altera o art. 2º da Lei 14.601, de 23/1/2003, 
que autoriza o Poder Executivo a doar ao Município de Abaeté imóvel para construção de ginásio poliesportivo. A Comissão de Justiça conclui  
pela constitucionalidade do projeto na forma do Substitutivo nº 1, que apresenta. A Comissão de Fiscalização Financeira opina pela aprovação 
do projeto na forma do Substitutivo nº 1, da Comissão de Justiça.

Discussão e votação de pareceres de redação final. 

ORDEM DO DIA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 9h30min DO DIA 24/6/2008

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembléia:

Em turno único: Projeto de Lei nº 2.449/2008, da Deputada Rosângela Reis.

No 1º turno: Projeto de Lei Complementar nº 43/2008, do Deputado Domingos Sávio; Projetos de Lei nºs 540/2007, do Deputado Alencar da 
Silveira Jr.; 251/2007, da Deputada Cecília Ferramenta; 327/2007, do Deputado Zé Maia; 1.596/2007, do Deputado Antônio Júlio; 1.985/2008, 
do Deputado Délio Malheiros; 2.100/2008, do Deputado Inácio Franco; 2.219 e 2.220/2008, do Deputado Doutor Rinaldo; 2.319/2008, do 
Deputado Gilberto Abramo; 2.394/2008, do Governador do Estado; 2.428/2008, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva; 2.438/2008, da Deputada 
Cecília Ferramenta; 2.439/2008, do Deputado Célio Moreira; 2.447 e 2.448/2008, do Deputado Leonardo Moreira; 2.455 e 2.475/2008, do 
Governador do Estado.

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

Em turno único: Projetos de Lei nºs 2.433/2008, do Deputado Padre João; 2.442 e 2.443/2008, da Deputada Gláucia Brandão; 2.444/2008, do 
Deputado Alencar da Silveira Jr.; 2.446/2008, do Deputado Mauri Torres; 2.459/2008, do Deputado Délio Malheiros.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE TRANSPORTE, COMUNICAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS NA 2ª SESSÃO 
LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 14h30min DO DIA 24/6/2008

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembléia:

No 1º turno: Projeto de Lei nº 593/2007, dos Deputados Weliton Prado e Vanderlei Jangrossi.

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

Requerimento nº 2.587/2008, do Deputado Gil Pereira.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE CULTURA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, A 
REALIZAR-SE ÀS 15 horas DO DIA 24/6/2008

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

Em turno único: Projetos de Lei nºs 2.391/2008, do Deputado Lafayette de Andrada; 2.397/2008, do Deputado Luiz Tadeu Leite.

Requerimento nº 2.579/2008, do Deputado Dalmo Ribeiro Silva.



Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 16ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE POLÍTICA AGROPECUÁRIA E AGROINDUSTRIAL NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 16ª LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 15 horas DO DIA 24/6/2008

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembléia:

No 1º turno: Projeto de Lei nº 2.153/2008, do Deputado Leonardo Moreira.

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

Em turno único: Projeto de Lei nº 2.368/2008, do Deputado Delvito Alves.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

ORDEM DO DIA DA 18ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA NA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 16ª 
LEGISLATURA, A REALIZAR-SE ÀS 16 horas DO DIA 24/6/2008

1ª Parte (Expediente)

Leitura e aprovação da ata. Leitura da correspondência e da matéria recebida. Designação de relator.

2ª Parte (Ordem do Dia)

Discussão e votação de pareceres sobre proposições sujeitas à apreciação do Plenário da Assembléia:

No 1º turno: Projeto de Lei nº 2.130/2008, do Deputado Sargento Rodrigues.

Discussão e votação de proposições que dispensam a apreciação do Plenário da Assembléia:

Requerimentos nºs 2.588/2008, da Comissão de Direitos Humanos; 2.589/2008, do Deputado Leonardo Moreira, e 2.590/2008, do Deputado 
Leonardo Moreira.

Discussão e votação de proposições da Comissão.

EDITAIS DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Assembléia Legislativa 

O Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais, no uso da atribuição que lhe confere o art. 82, XVII, do Regimento Interno,  
convoca reunião extraordinária da Assembléia para as 20 horas do dia 24/6/2008, destinada à leitura e à aprovação da ata da reunião anterior;  
na 1ª Fase, à apreciação de pareceres e requerimentos; na 2ª Fase, à apreciação dos Projetos de Resolução nºs 2.207/2008, da Comissão de 
Política Agropecuária, que aprova, de conformidade com o disposto no art. 62, XXXIV, da Constituição do Estado, as alienações das terras 
devolutas que especifica; e 2.211/2008, da Comissão de Política Agropecuária, que aprova, de conformidade com o disposto no art. 62, XXXIV, 
da Constituição do Estado, as alienações das terras devolutas que especifica; e dos Projetos de Lei nºs 725/2007, do Deputado Doutor Viana, 
que dá nova redação ao art. 2º da Lei nº 10.883, de 2/10/92, que declara de preservação permanente, de interesse comum e imune de corte,  
no Estado de Minas Gerais, o pequizeiro ("caryocar brasiliense") e dá outras providências; 930/2007, do Governador do Estado, que autoriza o 
Poder Executivo a doar o imóvel que especifica ao Município de Belo Horizonte; 1.046/2007, do Deputado Carlin Moura, que dispõe sobre  
incentivos e benefícios para fomentar as atividades de caráter desportivo no Estado de Minas Gerais e dá outras providências; 1.386/2007, do  
Deputado Fahim Sawan, que autoriza o Poder Executivo a fazer reverter ao Município de Conquista o imóvel que especifica; 1.397/2007, do  
Deputado Dinis Pinheiro, que dá nova redação ao inciso V do art. 2º da Lei nº 13.449, de 10/1/2000, que cria o Programa de Apoio ao  
Desenvolvimento do Comércio Exterior do Aeroporto Internacional Tancredo Neves - Pró - Confins e dá outras providências; 1.420/2007, da  
Deputada Maria Lúcia Mendonça, que autoriza o Poder Executivo a doar ao Município de Senador Cortes o imóvel que especifica e dá outras  
providências;  1.479/2007, do Deputado Neider  Moreira,  que autoriza  o Poder  Executivo  a doar  ao Município  de Cláudio  os  imóveis  que 
especifica; 1.973/2007, do Governador do Estado, que altera as Leis nº 15.462, de 13/1/2005, nº 15.786, de 27/10/2005, e a Lei Delegada nº 
175, de 26/1/2007, e dá outras  providências;  2.028/2008, do Deputado Gustavo  Valadares,  que altera o  art.  2º da Lei  nº 14.601, de  
23/1/2003, que autoriza o Poder Executivo a doar ao Município de Abaeté imóvel para construção de ginásio poliesportivo; 2.133/2008, do  
Deputado Adalclever Lopes, que autoriza o Estado de Minas Gerais a fazer reverter o imóvel mencionado ao Município de Caiana; 2.199/2008, 
do Governador  do Estado,  que  autoriza  o  Poder  Executivo  a  doar  ao Município  de  Uberlândia o  imóvel  que  especifica;  2.302/2008,  do 
Governador do Estado, que autoriza a abertura de crédito suplementar de R$63.271.686,00 ao Orçamento Fiscal do Estado, em favor do  
Ministério Público do Estado de Minas Gerais; 2.316/2008, do Governador  do Estado, que autoriza a abertura de crédito suplementar de  
R$3.000.000,00  ao Orçamento Fiscal  do Estado,  em favor  do Tribunal  de Justiça  Militar  do Estado de Minas  Gerais;  e  2.359/2008,  do 
Governador  do Estado, que autoriza a abertura de crédito suplementar de R$5.341.772,65 ao Orçamento Fiscal  do Estado, em favor  do 
Tribunal de Contas do Estado de Minas Gerais; e a discussão e votação de pareceres de redação final.

Palácio da Inconfidência, 23 de junho de 2008.

Alberto Pinto Coelho, Presidente.



EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Defesa do Consumidor e do Contribuinte

Nos termos regimentais, convoco os Deputados Carlos Pimenta, Antônio Júlio, Célio Moreira e Walter Tosta, membros da supracitada Comissão, 
para a reunião a ser realizada em 24/6/2008, às 10 horas, na Sala das Comissões, com a finalidade de debater, em audiência pública, questões 
relativas à prestação de serviços de TV por assinatura, em especial no que se refere à nova regulamentação editada pela Anatel, e de discutir e 
votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 23 de junho de 2008.

Délio Malheiros, Presidente.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Reunião Extraordinária da Comissão de Segurança Pública

Nos termos regimentais, convoco os Deputados Paulo Cesar, Adalclever Lopes, Délio Malheiros e Leonardo Moreira, membros da supracitada 
Comissão, para a reunião a ser realizada em 24/6/2008, às 14h30min, na Sala das Comissões, com a finalidade de discutir e votar, em turno  
único,  o Projeto de Lei nº 2.386/2008, do Deputado Tiago Ulisses; de votar os Requerimentos nºs 2.574/2008, da Comissão de Direitos  
Humanos, e 2.580/2008, do Deputado Lafayette de Andrada; e de discutir e votar proposições da Comissão.

Sala das Comissões, 23 de junho de 2008.

Sargento Rodrigues, Presidente.

TRAMITAÇÃO DE PROPOSIÇÕES

Parecer para Turno Único do Projeto de Lei Nº 2.368/2008

Comissão de Política Agropecuária e Agroindustrial

Relatório

De autoria do Deputado Delvito Alves, o projeto de lei em tela visa declarar de utilidade pública a Associação Comunitária dos Pequenos  
Produtores Rurais da Fazenda Cantinho, com sede no Município de Unaí.

Examinada  a  matéria  preliminarmente  pela  Comissão  de  Constituição  e  Justiça,  que  concluiu  por  sua  juridicidade,  constitucionalidade  e 
legalidade com a Emenda nº 1, que apresentou, cabe agora a esta Comissão deliberar conclusivamente sobre ela, conforme preceitua o art.  
103, I, "a", do Regimento Interno.

Fundamentação

O Projeto de Lei nº 2.368/2008 pretende declarar de utilidade pública a Associação Comunitária dos Pequenos Produtores Rurais da Fazenda 
Cantinho, com sede no Município de Unaí, que tem como finalidade precípua a melhoria da qualidade de vida dos moradores locais.

Dessa maneira, cultua a mais ampla e perfeita cordialidade entre os associados; promove atividades nas áreas social, cultural, desportiva e 
recreativa; presta assistência às pessoas carentes; desenvolve programas que visem ao desenvolvimento agrícola e pecuário; orienta sobre a 
preservação do meio ambiente; firma convênios com órgãos públicos e entidades privadas para subsidiar suas iniciativas.

Esclareça-se que a Emenda nº 1 tem por finalidade retificar o nome da entidade de acordo com o constante no art. 1º de seu estatuto. 

Isto posto, acreditamos ser a instituição merecedora do título de utilidade pública.

Conclusão

Pelas razões expostas, opinamos pela aprovação do Projeto de Lei nº 2.368/2008 em turno único, com a Emenda nº 1, apresentada pela 
Comissão de Constituição e Justiça.

Sala das Comissões, 23 de junho de 2008.

Antônio Carlos Arantes, relator.

MATÉRIA ADMINISTRATIVA

ATOS DA MESA DA ASSEMBLÉIA

Na data de 23/6/08, o Sr. Presidente, nos termos do inciso VI, do art. 79, da Resolução nº 5.176, de 6/11/97, e nos termos das Resoluções nºs 
5.100, de 29/6/91, 5.179, de 23/12/97, e 5.203, de 19/3/02, c/c as Deliberações da Mesa nºs 1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, 
assinou os seguintes atos relativos a cargos em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal desta Secretaria:

Gabinete do Deputado Deiró Marra



exonerando José Queiroz de Magalhães do cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 4 horas;

nomeando Nelson Queiroz de Magalhães para o cargo de Auxiliar de Serviços de Gabinete, padrão VL-26, 4 horas.

Gabinete do Deputado Djalma Diniz

exonerando Reinaldo Cezar do Carmo do cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 4 horas;

nomeando Rayssa Calanta Souza do Carmo para o cargo de Atendente de Gabinete, padrão VL-21, 4 horas.

Gabinete da Deputada Gláucia Brandão

exonerando Clayton Ventura Andrade do cargo de Assistente de Gabinete, padrão VL-39, 8 horas;

nomeando Clayton Ventura Andrade para o cargo de Secretário de Gabinete II, padrão VL-36, 8 horas;

nomeando Maria José Conceição para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas.

Gabinete do Deputado Leonardo Moreira

exonerando Juliane de Oliveira Rocha do cargo de Assistente de Gabinete I, padrão VL-40, 8 horas.

Gabinete do Deputado Rêmolo Aloise

exonerando Expedito Ramon Salgado Pereira do cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas;

nomeando Silésio Mendonça Junior para o cargo de Agente de Serviços de Gabinete, padrão VL-16, 4 horas.

Nos termos das Resoluções nºs 5.100, de 29/6/91, 5.130, de 4/5/93, e 5.179, de 23/12/97, c/c as Deliberações da Mesa nºs 867, de 13/5/93,  
1.509, de 7/1/98, e 1.576, de 15/12/98, assinou o seguinte ato relativo a cargo em comissão de recrutamento amplo do Quadro de Pessoal  
desta Secretaria:

exonerando Rafael Morari do cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 8 horas, com exercício no Gabinete da Liderança dos  
Democratas;

nomeando Juliane de Oliveira Rocha para o cargo de Técnico Executivo de Gabinete II, padrão VL-56, 8 horas, com exercício no Gabinete da 
Liderança dos Democratas. 

Ato da Presidência

Nos termos do art. 54, III, §§ 1º e 7º, do Regimento Interno, a Presidência concede licença para tratamento de saúde à Deputada Maria Cecília  
Ferreira Delfino, matrícula 6696-6, no período de 17/6/2008 a 20/6/2008.

Mesa da Assembléia, 20 de junho de 2008.

Alberto Pinto Coelho, Presidente.

AVISO DE LICITAÇÃO 

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 17/2008

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 14/2008

Objeto: aquisição de fitas para áudio e videocassete e de pilhas alcalinas. Pregoantes vencedores: JMJ Comércio de Eletrônicos Ltda. - ME  
(Lotes 1 e 2) e Mercotape Multimídia Ltda. (Lote 4.)

Belo Horizonte, 23 junho de 2008.

Eduardo de Mattos Fiuza, pregoeiro.

AVISO DE LICITAÇÃO 

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 37/2008

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 32/2008

Objeto: aquisição de aparelhos para acesso a rede "wi-fi" da marca 3Com. Pregoante vencedora: Comercial Arcoverde Ltda. - ME.

Belo Horizonte, 23 de junho de 2008.

Eduardo de Mattos Fiuza, pregoeiro.



AVISO DE LICITAÇÃO 

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 44/2008

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 38/2008

Objeto: aquisição de caixas de etiquetas. Pregoante vencedor: N M de R Pinheiro – ME.

Belo Horizonte, 23 de junho de 2008.

Eduardo de Mattos Fiuza, pregoeiro.

AVISO DE LICITAÇÃO

PROCESSO LICITATÓRIO Nº 48/2008

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 42/2008

Objeto: aquisição de "trade-in" para "software" CheckPoint UTM-1 (Firewall, VPN e AV Gateway).  Pregoante vencedor: Actar Connectivity 
Engenharia de Telecomunicações Ltda.

Belo Horizonte, 23 de junho de 2008.

Eduardo de Mattos Fiuza, pregoeiro.

TERMO DE ADITAMENTO

Contratante: Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Contratada: Siemens Enterprise Comunications - Tecnologia da Informação e  
Comunicações  Corporativas  Ltda.  Objeto:  prestação  de  serviços  de  manutenção  e  suporte  técnico  nas  centrais  Siemens,  instaladas  na  
contratante.  Objeto  deste  aditamento:  3ª  prorrogação  contratual,  sem  reajuste  de  preço.  Vigência:  23/6/2008  a  22/6/2009.  Dotação  
orçamentária: 33903900.

TERMO ADITIVO

Contratante: Assembléia Legislativa do Estado de Minas Gerais. Contratado: Unibanco AIG Seguros S.A. Objeto: contratação de seguro total 
para 19 veículos, incluída assistência 24 horas. Objeto deste aditamento: ampliação do valor segurado decorrente de alteração na cobertura de 
bens. Vigência: 25/6/2007 a 25/6/2008. Dotação orçamentária: 33903900.


